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Localidades como Tomelloso, Valdepeñas, Tarancón o Las Pedroñeras, ya han presentado peticiones

La Junta aprueba el Reglamento 
para la instalación de las ITV

A propuesta de la C onsejería de Industria 
y Trabajo, el Consejo de Gobierno ha dado 
luz verde, al D ecreto por el que se aprue
ba el Reglam ento de la Inspección T écni

ca de Vehículos (ITV) en la región. Su ob
jetivo  es establecer las norm as por las que 
se han de reg ir la instalación y el funcio
nam iento de estas instalaciones. Según el

consejero Portavoz, Emiliano García-Page, 
el Gobierno regional ha desarrollado un re
glamento autonómico, ante la pasividad del 
E jecutivo de la nación. (Pag. 13)

£1 presidente de Castilla-La ledo los premios de la "Gran mieles y azafrán de nuestra 
Mancha, José Bono, acompa- Selección de Alimentos 2003", comunidad autónoma. El ob- 
ñado del consejero de Agricul- con los que el Gobierno regio- jetivo de este certamen es el 
tura y Medio Ambiente, Ale- nal quiere reconocer los me- de promocionar los alimentos 
¡andró Alonso, entregó en To- ¡ores vinos, quesos, aceites, de la región. (Pag. 39)

EXPOSICIÓN
C/ Pintor ef Greco, 5 

TO M ELLO SO  
Te lf..y  Fax: (926)51 24 47 

EXPOSICIÓN 
Puerto Banús - Marbeíia

Los días 14 y 29, en Almansa y Tomelloso

Bono pone la prim era piedra del 
Hospital Comarcal de ViUarrobledo
José Bono, colocó en 
ViUarrobledo, la pri
mera piedra del Hos
pital Comarcal, en el 
que se invertirán 26 
millones de euros, y 
que se prevé que 
esté concluido para 
2005, en un acto que 
estuvo acompañado 
por el consejero de Sanidad, Fer
nando Lamata; y el alcalde de Vi-

llarrobledo, Pedro 
Antonio Ruiz San
tos, entre otros. 
Fernando Lamata, 
adelantó a este perió
dico, que los actos 
de colocación de las 
primeras piedras de 
los hospitales de Ai- 
mansa y Tomelloso, 

tendrán lugar los próximos días 14 
y 29, respectivamente. (Pag. 9)

Coma
Tomelloso acoge la 
exposición antológica 
de López Torres
El Museo Ló
pez Torres 
acoge hasta el 
próximo 4 de 
mayo la expo
sición antoló
gica del pintor 
tomellosero 

(Pag. 14)

1.439.035 votantes de 
la región están
llamados a las urnas
Este es el dato que ha ofrecido 
la consejera de Administracio
nes Públicas, Carmen Valmoris- 
co, de cara a las elecciones 
municipales y autonómicas del 
25 de mayo.

(Pag. 7)

Cultura
Flotats, premio 
“Corral de Comedias”
El actor Josep 
María Flotats, 
ha obtenido el 
111 Premio de 
las Artes Es
cénicas “Co
rral de Come
dias de Almagro”, organizado
por la Junta de Comunidades.

(Pag. 36)

Albacete
Inaugurada la
Facultad de Medicina

(Pag. 8)

Ciudad Real
Manzanares acogió la
VIII Gala del Deporte

(Pag. 11)

Cuenca
La Junta Local confía 
en la normalidad de la 
Semana Santa

(Pag. 24)

G uadalaiara
La ampliación del 
Hospital, a estudio

(Pag. 26)

Toledo
323.000 euros para el 
Barrio del Polígono

(Pag. 28)
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Rotundo mensaje
José López Martínez

m

PINION /2
/  Cuadernos

Del 3/4 al 9/4 - 2003 « Manchegos

o< ac, e 5 la so
' {edad La sino 

tan unánime y 
i utunYi >. oftiia Jos 
polílif w t orno ¡o e , 
en t ‘ios momentos.
’í diuca más gíteuas 
,ean cuales fucitn 
Jos motr.os' t  ,ce e , d  im-usaje, unánime 
absolíjro i mi’/x-í sal tjue Jas genios dd mundo 
mtero en cía ii a Jo, gobernantes EJ hor; ojoso 
< gao ííh aloque nos jD'Otdo Irak confiona la 
ooiiyjo'injj dt dicho cu torio. loman < ueij jo 
J,ts palabra, de U’Alenib» j), ' H ai te de la 
anona, con si .fe en malar gente y eJ ai te de la 
polídca en eugaríai a la gente". Ps evidente 
que ¡o' dmgtuíes de ¡os países que han pio- 
somido esta inbtiisfa ‘ifuanón no han sido 
con .ueiiles dej |lempo en que vivirnos. La 
sociedad del siglo XXJ no sólo detesta hts 
gur i ras jiio que se ocha a la calle para procla
marlo. í ía v demasiadas heridas en la memo
ria deja humanidad

Ptiedí as-'giuajee que nunca se había dado 
un < aso tan grande de repulsa y desprecio 
liar ía los mentó re . de una gucua. Incluso e n 
los países que se han puesto de parte ríe 
í iofíearnénej y Crian Bretaña, como es el caso 
de Híspana, í  conste- que nadie muestia la 
menor simpatía poi Sadam Hu,sun al que se 
considera un despreciable personaje. Pero los 
europeos e 111 < ademo', que existen otras 
so lúe < louf's dili rentes a Las que se han toma
do igualmente- eja aces pura emule ai el te
rrorismo y mucho menos sangrientas. Las 

r-paíiaasMacíeties .Unidas se han ©puesto de 
/manera.' mayoritaria y.: razonable.- ET debate/'- 
del pasado febrero lo dejó bien claro. Los da
tos expuestos por los íntervínientes en aque
lla sesión fueron suficientes. Quizá un poco 
más de tiempo, aunque, quizá, ni siquiera eso.

La conmoción en Europa es enorme, so -.
bre todo en España. Nada que ver con el im-.
pacto emocional que produjo el conflicto 
vnscoslav"! y la posicjior drsmtcgrai ion de 
aquellas lígnibltras. Tampoco ¡ on la putara 
del i ¡(.lio í'usieo d¡ ios pa ,ado„ ano. noven 
I .. Esto de alioia es olía '-osa. be mi. rdui las 
mande >la¡ iota s los debutes pailumuifanos, 
las opuiioiie-s de la p< nlc Se habla de quena 
th gal, de guena mmoial, de guura ínnmssa. 
in. Al o-, ciudadano', no les entia t n la ¡ abe/a 
que se mtenle mant< nei la paz mediatge tina 
quena. Si los poliln os no dan más de sí.. Se 
eontpiendí que los Lstailos Unidos sientan 
d  eseo/oi por la masacie (le las Tunes (h - 
nielas, que intenten poi todos los medios con
seguir 1 1 mayot ¿indo de segundad, peto po
niendo en marcha aquellos medios que una 
sociedad tan evolucionada dispone para ello.

H mensaje, repito, es rotundo. La socie
dad detesta todo cnlrentaimento bélico. Los 
países democráticos y civilizados de I/uiopa 
y de ¡pan paite de Amé)tea lian Jan/ado un 
claro mt usaje a Jos políticos, fie les quine 
pata (|tie gobiernen, para que a  suelvan los 
pioblcmas t eonomieos v di convivencia, en 
modo alguno fiara que produzcan tragedias 
tic esta índole. Los políticos deben tenci ría 
tu que las gueuas, en el siglo XXÍ, ya no 
tienen razón de sei, que ti ai cade los confite 
tos bélicos debe guaidaise con siete lia ves en 
el museo de los honores. Como acaba de de
cu el [lie/ Baltasar ( iat/on, en caita dirigida 
ai presidente José María Aznar, publicada en 
El País, “No recuerdo un grado de protesta y 
de auténtica rebelión popular corno el que su 
postura, señor presidente, está generando”.

E L  C A S !

L A Z A

P R O V I N C I A N O

i;v

Matilde Valentín, diputada 
nacional por Albacete

José Alberto Martín-toledano,
alcalde de Malagón

OIRORET'”'”'" ” ' —  '■"'y
MAmiJBVAllWlfN ' ÁPORLA COARTA
Maülde Valeiilírt. actual dipu
tada nacional por Albacete, con 
anterioridad consejera deSanidad 
y alcaldesa de ia capital de las 
navajas, se ha convertido en la 
primera mujer que encabeza una 
candidatura autonómica en esa 
provincia. Tras ella se sitúa el se
cretario general de los socialistas 
albaceteños. senador y con ante
rioridad consejero de Agricultu
ra, Fernando López Carrasco, 
me signen Alaría Dolores paira, 
Latrocino Gómez, Pilar 
Cuñábale, José Molina, Aurora 
Belén, Evaristo Navarro. Gloria 
Lampino y Aníonio Omite.

López Carrasco calificó el 
hecho en la provmi ación de La can
didatura como “un hilo cu hi 11is-

! |||il ||¡ÍÉ ^ |l|B |® |Í» ||Í :||p |Í il¡
y aricioualc". m. a mímale”. Una 
rmuJidoíura 'Cí-maHaa ¡lo lujo.

El actual Alcalde de Malagón, 
José Alberto Martín-Toledano,
intentará el 25 de mayo revalidar 
el cargo que consiguiera por pri
mera vez hace doce míos.

Martíri-Toiedano, acompa
ñado de la plana mayor de su 
partido, aseguró en el 
multitudinario acto de presenta
ción que “es un honor poder se
guir representando a su pueblo 
tras doce años de Gobierno po
pular. “Dujumc este tiempo ••

. d/ijo- Malagón se ha transforma
do de una'formn espéct'ac'ítlar, M- 
íuáodor.e como uno de los muni
cipios más dinámicos de ía pro-

llllî MlllillIBlillSlillIlllllllllílllllll
fü íivft regionaj, la ampliación 

deí polígono industrial y íu cons
trucción de un nuevo Mcíca.do

Adolfo Salvador, alcalde de 
Moral de Calairava

SALVADOR EL 
INCOMBUSTIBLE

Desde el último domingo de 
marzo, el actual alcalde de Moral 
de Calairava, Adolfo Salvador, 
por unanimidad de la Agrupación 
Socilaista moraleña, vuelve a ser 
el candidato a revalidar el cargo 
por sexta vez consecutiva.

Salvador, que consumió los 
mejores años de su juventud en 
d  exilio, allá en Francia, donde 
trabajo hasta su regreso a España 
después de res 
libertades,, ha vivido con 
o e s I a c ad o p r o t a g o n i s m o

' acontecimientos üuümporLiíjíq.
IIÍ1Í|1I1|ÍÍÍÍ|||Í É;|j|p|Bi|il|
Suresnes en el que Felipe 
González se hizo con ía; 
secretaria general de su partido.

ES veterano í.ociaüsta seguro 
que culminará en lus próximos 
cuatro años Ja i agente tarea de

José Bono, presidente de 
Castilla-La Mancha

ESCOLARES

Infantil del C.P. “Gerardo Mar
tínez” de SocuéiJapios (Ciudad 
Real), se llevaron una grata sor
presa durante su visita al Palacio 
de Fuensaíicia (Toledo), dentro 
dd programa “Conoce tu región”. 
Cuando se encontraban en laque 
es la sede del Gobierno regional. 
recibieron una inesperada visita, 
con la llegada del presidente de 
Castilla-La Mancha. José Bono, 
quien se acercó hasta ios escola
res para Interesarse por su visita. 
Además, y para que quede cons
tancia de la ahsaVIidacf picriden- 
ciü, Bono les obsequió con ;tna 
comida para -oda te excursióuen

dad Imperial. geste que los cha-

liliB iif ililliilliifc iil!
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L A  V E R B E N A GEMA MARTÍNEZ LAMPARERO

"¡J" os expertos apuntan a que 
i L J  Sadam estaría ganando la ba
talla de la imagen.

Las grabaciones realizadas por la televisión iraquí, y que pue
den verse en todo el mundo vía Al Yazira, Abu Dhabi TV y Al- 
Arabiya, son la prueba de que Hussein, es un genio de la propa
ganda. Y es que, tanto las imágenes que son testigo del “quia 
nominor leo” estadounidense: los bombardeos atronadores, la ig
nominia de los nubarrones de humo, el espanto de las víctimas 
civiles...; como las que asimismo, reflejan a David onda en mano, 
es decir, la languidez de los prisioneros norteamericanos, el Apa
che derribado, la romería de alegres iraquíes a la caza y captura del 
enemigo, las ciudades que resisten, el afamado reportero Peter 
Arnett, denunciando en la tele iraquí la desastrosa planificación 
de la contienda, etc.; no hacen sino desalentar a la sociedad an
gloamericana, al tiempo que aumentan, aún más si cabe, la repulsa

La batalla de la imagen internacional hacia la intervención.
Y mientras la guerra sigue, a 

trancas y barrancas, parece ser que 
Jay Gamer, teniente general retirado y presidente en excedencia de 
SY Coleman, empresa especializada en sistemas de control de
misiles ligada al Pentágono, sería el responsable la Administración 
civil del Iraq. Si a la derrota del humillado, se suma la imposición de 
una democracia desde fuera, la respuesta, además del evidente 
rechazo a Occidente, bien podría ser la proliferación del 
“binlandismo” y de mártires de la causa. Algo que ya puede intuirse 
en el, hecho de que el nombre de Sadam, se haya puesto de moda 
entre los recién nacidos palestinos.

Hobbes decía que sólo el Leviatán acabaría con la guerra 
fraticida “omnia contra omnes”. En la actualidad, más que nunca, 
es necesario un Estado mundial democrático, con capacidad de 
decisión y legitimidad mundiales, que ponga freno a tanta barbarie.
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Edith Bedln Ovi&do, ex conséjala
del Ayuntamiento de Dairniel

LAmiMEMA

La invasión de Irak se ha ganado la 
primera dimisión de cargos electos 
del PP en Castilla-La Mancha. Se 
trata de la concejal de Dairnie! JEditii

pedido la baja como miembro de 
ese partido.

El motivo principa] que lian 
llevado a la concejal a dimitir es su 
desacuerdo con la posición en fa-

Edith Bedin esgrimió razim.es per- 
socale;'.. -.v-íígiosas y Je conciencia 
para presentar la dimisión, expre
sando que lo hacía para poder ejer
cer independientemente su libertad 
de expresión y para m> causar per
juicio a la que hasta ahora ha sido 
su formación política. Momentos 
antes de producirse la vocación de 
la moción que presentó el grupo 
municipal socialista en el pleno, 
para que éste rechazara explícita
mente la guerra, la concejal presen
tó su baja de forma verbal como 
militante y también como 
vicesecreiaria de organización ele!, 
partido en Dairnie! y miembro del 
Coral té Ejecutivo Provincial.

Y claro, a Sisares lilaila no le 
ha gustado nada lo de la edil, por lo 
que lia declarado dudar si la deci
sión se ha debido “a mía defensa de 
intereses personales o a una defen
sa de convicciones profundas”. 
Pues mira, hijo, esta, hoy por hoy, 
va a! cielo directa.

Francisco Segovia, ex alcaide de
valar robledo

AL CESARLO OUSES
ISlfllllliiWiii ilillá lilBIIil
El pasado miécoles i a ciudad 
albacercase de Villarrobledo vivió

cen ten aria ex fetencía. El pres ideo - j 
te regional José Bono puso la pri
mera piedra del Hospital General 
que se han ganado a pulso. Así las 
cosas, la sarde merecía ser de las 
grandes en toda su extensión. Al
gún olvido podría haber sido míer-

no permitió Bono al no olvidar en
su discurso a todos cuantos 
faenaron nov h consecución de la 
infraestructura sanitaria. Uno de tos 
nombrados como pionero de esta 
ya casi realidad fue ei anterior al
calde. Francisco Segovia, quien 
como se sabe dimitió en el primer 
año de su segunda legislatura y que 
ahora, de nuevo, ha tenido que salir 
a la palestra informativa para de
fender su inocencia frente a una 
denuncia del PP regional El es
truendoso aplauso que al oir su 
nombre brotó de Los más de mil 
asistentes aí acto dejó bien claro lo 
que se piensa en Villarrobledo de 

sSegóyife^
encabezó la primera manifestación 
reivindicativa de este hospital y 
faenó sin descanso ante los gigan
tes del Insalud. Bono hizo lo que 
debía y ello enaltece aun más su 
figura. El PP, con ía mitad del Gru
po Municipal dimitido, se conven
cerá el 25 de mayo que de ía carro
ña sólo sale un hedor insoportable.

W j W M P H | | B W
ministro de Fomento

h m h h b h h
Según se recoge en el Boletín Ofi
cial dei Estado del pasado día 19 de 
marzo, el trazado previsto del tren 
de Alta Velocidad Madrid-Valen
cia, en el tramo comprendido entre 
La 'Encina y Alicante, “afecta al 
plan de obras que se están reali
zando y que se han de realizar para 
la gestión de los recursos que se 
recibirán del trasvase Júcar- 
Vjnaíopó”. Es decir, que d  trazado

misterio de Fomento afecta al tra
zado dd trasvase que promueve el 
Ministerio de Medio Ambiente, de 
forma que la misma administración, 
la central, promueve dos infraes
tructuras que ‘chocan’ entre sí.

lisia situado» oléela, aunque 
sea de forma indirecta, a la provin
cia de Albacete, va qued tramo La 
Encina-Alicante pertenece ah ama! 
sur del trazado integral del AVE 
Madrid- Levante (Aibaeete-Aíiean- 
tc-Murcia): lo línea de Afta Veloci
dad que pasará pos esa ciudad.

El problema saltó a la luz, pú-

2003 aí publicar el BOH una reso
lución de de la secretaría general de
Medio Ambiente del impacto am
biental de la Línea de Alta Veloci
dad Madrid-Castilla La Mancha-j 
Comunidad Valenciana (Acceso 
Alicante-Elche), cuyo estudio in
formativo realizó la dirección ge
neral de Ferrocarriles riel Mmiste-

|l|ii¡!HMI¡5M®8ilÍiHiillilll¡ll¡¡l¡l¡¡l¡l
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■ ED IT O R IA L ■
Trabajar para la paz

Las Cortes de Castilla-La Mancha, coincidiendo con 
e! último Pleno de la Legislatura, demandaron al Go
bierno central que, haciéndose eco dei sentir de la 
mayoría ríe los españoles, deje de apoyar la guerra en 
Irak por considerarla “injusta e ilegal” y por estar pro
duciendo la muerte de personas inocentes. Igualmente 
condenaron los actos vandálicos de “minorías de 
irresponsables” que enturbian tos buenos propósi
tos de personas que rechazan el conflicto.
La moción pudo ser aprobada gracias a ía mayoría 
con la que ha contado ei PSOE en esta Legislatura, 
ya que el PP, al igual que está ocurriendo en el Parla
mento Nacional sin excepción, votó en contra. Ade
más, ios “populares” de Castítia-La Mancha, instala
dos al igual que sus mayores de Madrid, en una “polí
tica de despiste”, presentaron una propuesta en la 
que invitaban al Gobierno regional a promover ini
ciativas para impulsar proyectos de cooperación des
tinados a proporcionar ayuda humanitaria a Irak y a 
los países limítrofes. De esta forma se intenta hacer 
creer la falacia de que España no está en guerra contra 
Irak, cuando ocurre que los presidentes Bush. Blair y 
Aznar acordaron en la famosa reunión de las Azores 
invadir ese país, sortenado el Consejo de Seguridad 
de la ONU y aduciendo motivos perentorios que se 
están demostrando falsos. Es más, tal y como refleja
ba la moción “popular”, se intenta ocultar la partici
pación activa en la contienda de España bajo el man
do de EE.UU aduciendo una hipotética misión “hu
manitaria” en lugar de la real de “apoyo fogístico ” de 
que se trata.
Podríamos seguir con la burda maniobra de unas mi
norías incontroladas -que no incontrolables-, que al 
amparo de concentraciones o manifestaciones de cen
tenares de miles de personas campan a sus aires sem
brando el terror y sin que hasta el momento hayan 
sido detenidos y puestos a disposición de la Justicia. 
A l respecto conviene que quede meridianamente cla
ro que la Constitución ampara el derecho de mani
festación y que'el Gobierno está obligado a garanti
zarlo extremando la seguridad de los que de él hacen 
uso.
Muy brevemente, 
de la invasión 
de un país sobe
rano y de los 
asesinatos de 
seres indefen
sos es de lo que 
se trata. Y traba
jar por la paz, abs
teniéndose de cola
borar lo más mínimo 
con el ejército inva
sor, lo que nos de-, 
hería ocupar.

"...No hay para qué, sonoi, 
tomar vongan/.n do rindió, 
púas no oh do. humos
cristianos tomaila do los 
nguivios..."

v' É k t ' 'ijá isp p  y

, » ma/ í Sri m«te \  /-  Ató,

mm
EL P U N T O MAITE FERNANDEZ (*)

i  os una carrera contra el tiempo, contra la injusticia, contra la 
MIj sinrazón. Parar la Guerra. No estamos en Irakpero oímos las 
sirenas, las bombas, el llanto y la desesperación. Somos españo
les pero somos “los otros”, los que no quisimos la guerra y segui
mos sin quererla, los que salimos todos los días a pedir que se 
pare, los de la pegatina, los de la chapa, “No a la Guerra”. Los de 
silencio, los del grito, “No a la guerra”.

Hemos convocado manifestaciones, concentraciones, hemos 
recogido firmas, todo con el objetivo de parar la guerra, pero no es 
suficiente, cada día se le siguen poniendo los nombres a esa lista 
macabra de víctimas que en su día anunciaron los Estados Unidos 
víctimas en favor de su libertad, que desde luego no es la del 
pueblo iraquí, ni la nuestra.

Hoy hemos visto más horrores, no desconocidos, son Jos 
mismos horrores de otras guerras los que humildemente pensába
mos evitar con el silencio o con las palabras. Nunca con la violen
cia. Pero los violentos siguen sordos y ciegos ante nuestras de
mandas y ante sus horrores.

Soldados aliados llevan niños destrozados entre sus brazos, 
fotos de una guerra, fotos que paralizan el pensamiento y que nos 
invaden de tristeza por toaos, por la víctimas inocentes con cara 
de ángel y por los verdugos, soldados que se enfrentan al desastre

No a la guerra
dirigido y a menudo involuntario. Cómo seguir viviendo con esos 
recuerdos. Realmente les va a ser difícil cuando miren las caras a 
sus hijos, como les fue a otros antes.

Pero la codicia y la ambición parece no aprender las lecciones 
de otras guerras.

Nosotros estamos también cansados de luchar solo con la 
palabra, pero tenemos que continuar ante la insolencia de un 
gobierno que considera que un menor número de acciones en 
contra de la guerra es considerada una comprensión hacia ella, un 
sí a la guerra.

Esta vez el silencio será el silencio de las máquinas, el silencio 
de las manos. NO A LA GUERRA. De nuevo Europa y el mundo 
parará para parar la guerra. Convocamos un paro efe dos horas el 
día 10 de Abril, con él pretendemos seguir denunciando desde 
nuestros puestos de trabajo el rechazo a esta guerra. Guerra que 
además de destruir a los seres humanos por residir sobre inmen
sas bolsas de petróleo, los castiga por vivir bajo una dictadura, 
guerra que destruirá en nuestro entorno multitud de puestos de

trabajo aunque primero destruirá los de ellos.
Esta huelga de dos horas no pretende ser gratuita, oyendo los 

llamamientos de la coordinadora de ONGs, éntre las que se en
cuentran Intermón üxfan o Médicos sin fronteras solicitamos al 
igual que ellos que nuestro dinero, el que procederá de los des
cuentos realizados en nóminas a los trabajadores que la secunden 
se entregue directamente a estas organizaciones o a la ONU. Es
tas organizaciones consideran que un Gobierno que colabora con 
la pi (¡moción y el desarrollo de una guerra no puede a la vez lavar 
su imagen con subvenciones para ayuda humanitaria a los mismas 
víctimas de esa guerra.

Seguimos siendo “Jos otros” señor Aznar, los que tenemos 
libertad para expresar nuestras conciencias, los pacíficos, los de 
la palabra que un día nos merecimos la libertad de expresión 
porque peleamos poi ella y se la enseñamos a nuesúos nijos, y 
compadecimos a nuestros mayores por haberla perdido.

Somos muchos aunque no siempre se nos ve a todos. Somos 
Jos que usted gobierna pero tristemente no representa con su 
sordera y con su ceguera a nuestros sentimientos, somos los de 
las pancartas, los délas manos blancas, los de las pegatinas, los de 
las chapas, somos los del NO A LA GUERRA.

(*) Secretaria de UGT de Ciudad Real
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el Arias Cañete

Entre elecciones 
anda el juego

esí ilc de inisíjisfros por esta 
f  tierra de paso y acelerón de 

políticos regionales, elecciones 
que se nos vienen encima. No hay 
que preguntar. Se da por enterada 
la abuela, el nene y la nena, y ya 
no digamos el papá, sobre todo sí 
va en listas.
Pues bien, la pasada semana se 
nos aparecieron por la provincia 
de Toledo los ministros de Agri
cultura y de Ciencia y Tecnología, 
señores Arias Cañete y Piqué, res
pectivamente. El primero de ellos, 
desde la capital regional, instó al 
presidente de Castilla-La Mancha 
a que presente el estudio de im
pacto que tendría la teforma de la 
PAC1 en esta región, como ha pe
dido a Jas Comunidades autóno
mas y que hasta la lecha solo han 
presentado seis, y precisó que el 
Ministerio ya ha elaborado un es
tudio de impacto para lodo el país. 
Dicho y hecho, un día después, 
como debe ser, el Consejo de Go
bierno de aquí conoció el docu
mento elaborado por la Conseje
ría de Agricultura y Medio Am
biente, a cuyo frente vive sus últi
mos días el aspiiante a la Aleladla 
de Toledo, Alejandro Alonso. En 
pocas líneas, si Arias Cañete fra
casa en Bruselas y se aprueba la 
propuesta de reforma de la Políti
ca Agraria Común (PAC) de la CE, 
a Castilla- La Mancha le supondría 
uuos 869,9 millones de euros {algo 
así como 145.000 millones de las 
pesetas de antes). Asi que ya me 
contarás si tiene mucha importan
cia eso tan gracioso que dijo el 
ininist.ro de que había cogido a 
Bono en un fallo al pedir que Es
paña, si fuera necesario, ejerciera 
su derecho de veto, cuando -se
gún Arias Cañete- en materia agra
ria no existe esa posibilidad. Bue
no.

Y el catalán José Piqué, que 
estuvo en Taíavera de la Reina,

(pasa a ¡a página siguiente)
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LA CÁMARA REGIONAL
Las Cortes piden al Gobierno que retire su apoyo a 

la guerra, con el voto en contra del PP
El Parlam ento de Castilla-La 
M ancha aprobó, con los 
votos a favor del PSOE y en 
contra del PP, una resolución 
donde se pide al Gobierno 
central que deje de apoyar la 
guerra de Irak por ser 
“injusta e ilegal” y donde se 
condenan “las acciones 
violentas de minorías 
irresponsables” ocurridas en 
España.

El Pleno de las Cortes regionales 
celebró un debate general sobre 
la situación actual en la guerra 
de Irak que se saldó con la apro
bación de una resolución presen
tada por el PSOE y que fue apo
yada además por la diputada no 
adscrita, Albertina Oria, donde 
también se reprueba el “régimen 
tiránico” de Sadam Hussein y en 
la que se condena la “invasión 
de Irak”.

Por su parte, el Grupo Popu
lar presentó una propuesta que 
fue rechazada con los votos de 
los socialistas y de Oria donde 
invitaban al Gobierno regional y 
a su presidente, José Bono, a pro
mover iniciativas para impulsar 
proyectos de cooperación desti
nados a proporcionar ayuda hu
manitaria a Irak y a los países li
mítrofes.

“No nos gusta la vieja Espa
ña mística y guerrera, del ardor 
guerrero e impasible el ademán, 
que ustedes quieren resucitar”, 
espetó Belmente a los diputados

CM-mm::

, ' stoy segura de que, cuando una 
. mujer es maltratada, se debe sen

tir como esa estrella que sale cada 
noche la primera en el firmamento y 
es la que más luce, se debe sentir di
ferente a las demás. Diferente en un 
firmamento de mujeres comunes, que 
salen cada día como las estrellas, de 
forma rutinaria, a hacer su vida, aun
que ellas, como mujeres maltratadas 
tienen que lucir de forma diferente. 
Tienen que salir a la calle ocultando 
su miedo, llegar a casa a luchar con
tra los imposibles y, lo peor de todo, 
solas.

Durante mucho tiempo, las mu
jeres maltratadas se han visto solas, 
meomprendidas, únicas en un firma
mento que no les corresponde. Pero 
ahora, su vida, su situación, su sole
dad ha cambiado radicalmente. Nun
ca una mujer maltratada que ha visto 
cómo, durante mucho tiempo, su pro
blema era tratado como unproblema 
privado, que ella sola tema que re
solver, hubiera podido imaginar las 
acciones que, desde el Gobierno de 
España, se están impulsando para su 
protección y, por supuesto, la de sus 
hijos. Y no únicamente una protec
ción ante el maltrato, sino una pro
tección, además, económica, social, 
psicológica, sanitaria, jurídica y po
licial. Un gran reto para una mujer 
maltratada cuando el agresor desapa
rece de su vida.

El ministro de Justicia, José Ma
ría Michavila, ha propuesto la in
mediata aplicación de una “Orden de 
Protección” para salvaguardar, de

del Partido Popular, acusando a 
este partido y al Gobierno cen
tral de “crispar a los ciudadanos 
con su ardor 
belicista” y de 
ser “una ame
naza para la 
paz”. Además, 
denunció que 
el Gobierno de 
José María Az- 
nar ha devuel
to a España a 
la “matriz fran
quista” en po
lítica exterior 
con su partici
pación en una 
guerra “que no es de liberación, 
sino una bárbara guerra de ocu
pación con miles de víctimas”.

Ante esta “catástrofe huma-

forma rápida y eficaz, a las mujeres 
víctimas de malos tratos. Así, en un 
periodo máximo de quince días ó de 
72 horas desde que se recibe la soli
citud de protección -que no tiene que 
ser interpuesta necesariamente por 
ella, sino que puede ser por la propia 
Fiscalía o por un familiar- se acti
van, bajo una autorización judicial, 
una sene de medidas jurídicas e inte
grales que protegerán a la mujer.

Este instrumento jurídico, acor
dado el 4 de febrero por todos los 
grupos parlamentarios, otorgará pro
tección inmediata y asistencia inte
gral a través de un sólo cauce de ac
tuación. De este modo, se garantiza
rán desde la primera agresión los de
rechos de la víctima en todos los 
ámbitos y se pondrán en marcha to
dos los mecanismos de protección a 
través de una Ventanilla Unica. Ade
más, se suma una Ley de “Juicios 
Rápidos” para que la sentencia no 
tarde un año sino quince días.

Las medidas hacia el maltratador 
serán, desde el punto de vista penal, 
prisión provisional, prohibición de 
aproximación, de residencia, de co
municación con la víctima y los hi
jos, de permiso de armas e inhabili
tación de la patria potestad. Por otra 
parte, civilmente, también se podrá 
suspender el régimen de visitas, el 
uso y disfrute del domicilio conyu-

nitaria”, Belmente apeló a la va
lentía de los diputados del PP 
para que pidan al presidente Az- 

nar que cese la 
participación 
militar de Espa
ña en el con
flicto. El presi
dente y porta
voz del grupo 
mayoritariore- 
jeordó los ̂ ata
ques que han 
sufrido las se
des del PP en 
España y dijo 
en tender las 
quejas de este 

partido, que tiene “todo el dere
cho a expresar su postura favo
rable a la guerra”.

Por parte del PP, el portavoz

gal, que se quedaría la mujer, y se 
asegurará que el maltratador pase 
prestación alimentaria.

Con todas estas medidas, esta
mos reforzando a las mujeres mal
tratadas que aguantan muchas veces 
por miedo a perder a sus hijos o el 
bogar en el que viven y, por supues
to, el sustento económico con el que 
seguir viviendo. Pero, además, tene
mos que sentimos orgullosas, como 
mujeres, de que se esté trabajando 
con tanto ahinco por conseguir la 
igualdad y, tener en cuenta que cuan
do se sale de una situación de maltra
to, situarse en la línea de vida normal 
que disfrutan otras mujeres es difici
lísimo.

Así, el ministro de Trabajo y 
Asuntos Sociales, Eduardo Zaplana, 
trabaja también con esta Orden de 
Protección, proponiendo desde su 
Ministerio cosas muy importantes 
entre ellas, un “Fondo de Garantía 
de Alimentos para la Víctimas”, por 
el cual el Ministerio, de acuerdo con 
las Comunidades Autónomas, paga
rá el 50 por ciento de las pensiones 
impagaclas e impuestas por el juez.

mdas estas medidas fueron en
cargadas a estudio a la “Subcomisión 
del Congreso sobre Violencia Domés
tica”, a la que tengo el orgullo de per
tenecer. Un orgullo que se hace más 
intenso cuando, además de todas es-

del grupo parlamentario, Leandro 
Esteban, comenzó su interven
ción asegurando que en España 
nadie quiere la guerra y recordó 
que el objetivo del Gobierno de 
José María Aznar en esta inter
vención es defender una “paz 
con reglas donde se respete la 
legalidad internacional”.

Recordó que los fines del Eje
cutivo en este conflicto son ga
rantizar la paz y la seguridad in
ternacional, hacer que Irak cum
pla las resoluciones de Naciones 
Unidas sobre desarme y luchar 
contra el terrorismo internacio
nal, entre otros. Esteban hizo hin
capié en que la participación de 
España en la guerra de Irak se li
mita a acciones humanitarias y re
cordó que ningún ciudadano es
pañol está en misión de guerra.

El debate sobre la guerra fue 
seguido desde la tribuna de invi
tados de las Cortes regionales por 
un nutrido grupo de representan
tes de organizaciones no guber
namentales, sindicatos y otras or
ganizaciones que han expresado 
su rechazo a la guerra y a los que 
el presidente del Parlamento, An- ’ 
tonio Marco, tuvo que llamar al 
orden en varias ocasiones por 

■ sus aplausos en favor de los dis
cursos contra el conflicto bélico.

Al final del debate y cuando 
ya se habían votado las resolu
ciones presentadas, los aplausos 
se reprodujeron, por lo que el pre
sidente de la Cámara dio orden 
de desalojar la tribuna de invita
dos.

tas disposiciones ya expuestas, lle
gamos al consenso de una nueva y 
amplia prestación económica para 
estas mujeres, la “Renta Activa de 
Inserción”. Esta Renta es «la estrella 
de las conclusiones» y contempla que 
la mujer víctima de malos tratos que 
no tenga medios económicos, cobra
rá una paga mensual de 300 euros 
durante diez meses, y participará en 
un programa de formación para su 
inserción laboral.

Como se ve, gracias al consenso 
en “la Subcomisión” de todos los gru
pos parlamentarios, PP, PSOE, IU, 
PNV, CIU, CC y Grupo Mixto, el 
maltratador tiene más estrecho el cer
co de actuación de su violencia. Ade
más, así ayudamos a la mujer a salir 
del oscuro túnel de la violencia y a 
que emprenda una vida normal junto 
a sus hijos. Por supuesto, con un res
paldo económico que le permita, a 
ella y a sus hijos, aumentarse.

Espero que, con todo esto, con
sigamos que esa mujer maltratada se 
convierta en lo que ella anhelaba ser, 
una estrella con luz propia, que esa 
estela del maltrato desaparezca para 
siempre de su vida, de la de sus hijos 
y  de la de los seres que la quieren. 
Tiene que saber que, aunque ella lo 
crea, no está sola. El resto del firma
mento le apoya y, con el esfuerzo de 
todos y el apoyo de las institucio
nes, su problema será tratado en todo 
momento con responsabilidad.

Diputada Nacional del PP
Presidenta de AFAMMER

El PSOE denunció 
que el Gobierno 
de Aznar nos ha
hecho partícipes 
de una guerra 
"que no es de 
liberación, sino 
de ocupación"

OPINION mmmmmmmmmmmm

La estrella que más luce
CARMEN QUINTANILLA BARBA (*)

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #543, 3/4/2003.



LA CÁMARA REGIONAL
Rechazada la propuesta del PP que pedía la 

destitución de Moltó por el caso Mcar-Vinalopó
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Del 3/4 al 9/4 - 2003 /  Manchegos

El PP pidió la "destitución inmediata" 
de Hernández Moltó por haber 

demostrado su vinculación política a 
u n  p a r t id o

La mayoría socialista en las 
Cortes rechazó una 
propuesta del PP donde 
pedía la destitución del 
presidente de Caja de 
Castilla-La Mancha (CCM), 
Juan Pedro Hernández 
Moltó, por haber hecho 
evidente su vinculación con 
el PSOE en el caso del 
préstamo sindicado para 
financiar el trasvase Júcar- 
Vinalopó.

El Pleno de las Cortes de Casti
lla-La Mancha celebró, a petición 
del Gmpo Popular, un debate ge
neral sobre la situación de Caja 
Castilla-La Mancha (CCM) tras 
su decisión de renunciar a la par
ticipación en un préstamo sindi
cado para financiar las obras del 
trasvase Mcar-Vinalopó, después 
de que el candidato del PP, Adol
fo Suárez Mana, desvelara que la 
entidad había aprobado este cré
dito.

En la propuesta de resolución 
que quedó rechazada, el Grupo
Popular exigía responsabilidades 
al Gobierno de Castilla-La Man
cha por estas circunstancias y re
probaba en concreto la “injeren
cia” del vicepresidente regional, 
José María Barreda, en las deci
siones de la máxima entidad fi
nanciera de la región. .........  ■

Los ‘populares’ también pi
dieron la “destitución inmediata” 
de Hernández Moltó “por haber 
demostrado de forma expresa su

"preguntada por los medios de co
municación sobre las declaracio

nes del grupo popular municipal en 
relación con la guerra de Irak, decirles 
que dichas declaraciones demuestran, 
una vez más, la libertad de opinión de 
que gozan todos los miembros del 
Partido Popular, y aunque no coinci
da exactamente con ellas, me ofrecen 
todo el respeto que merecen las opi
niones ajenas.

Particularmente siento una pro
funda aversión contra todo tipo de 
violencia, es uno de los principios de 
mi escala de valores más arraigados, y 
una autentica convicción personal. La 
guerra es terrible, la guerra es un ver
dadero espanto, quizás sea una de las 
mayores vergüenzas de la Humanidad.

Pero además creo, que esta acti
tudes prácticamente la opinión gene
ral de todo el mundo, incluidos, los 
cargos políticos, los afiliados y los 
votantes del PP; francamente, ¿alguien 
piensa que se puede estar a favor de la 
guerra?.

Peí o lo cierto es que. la guerra de 
Irak, ha sido una decisión de los 
EE.ÚU, rio una decisión española, esa 
guerra se iba a producir con o sin el
apoyo de España, ia única decisión 
que tenía el gobierno español era estar 
con EE.UU. o estar contra EE.UU. 
Sin embargo, no es ese el debate na
cional que ha planteado el PSOE e 
Izquierda Unida, no hay pegatinas ni 
pancartas que digan “NO aí apoyo a 
EE.UU”; dichos partidos y sus dirí-

vinculación política a un partido, 
en este caso el PSOE, ocasionan
do con su decisión un grave per
juicio a la entidad”.

El portavoz del Grupo Popu
lar, Leandro Esteban, confesó 
que, antes de este suceso y aun
que con dudas, su partido pen
saba que CCM actuaba en fun
ción de los intereses de sus clien
tes y de manera ajena al Gobier
no regional, al tiempo que recor

gentes han simplificado, de manera in
justa e insensata, el debate a “guerra 
si -  guerra no”; como si España pu
diera haber alterado o evitado la deci
sión de la guerra, estoy segura que todo 
el mundo sabe que EE.UU había to
mado la decisión de entrar en guerra 
contra Sadam si no se desarmaba y 
exiliaba, por lo que lo único que podía 
hacer el gobierno español era apoyar 
o contradecir a EE.UU. Por eso, si 
dichos dirigentes políticos hubieran 
sido responsables, habrían planteado 
el debate exigiendo al gobierno espa
ñol que no apoyara a los EE. UU, pero, 
como el objetivo no es disuadir a los 
EE.UU de la guerra, sino fundamen
talmente, desgastar al gobierno espa
ñol con fines eieetoralistas, han opta
do por pedir algo imposible al gobier
no español y es que evite la guerra, 

Que fácil resulta decir no al apo
yo a ios EE.UU, desde la perspectiva 
de una España ajena a los conflictos 
bélicos y sin amenazas militares de 
otros Estados, sin embargo, no está 
tan. lejos el conflicto con Marruecos 
por la Lsiefa “Perejil”, que preciso in
cluso de una inteívención militar, y

dó que precisamente la Ley re
gional de Cajas aprobada en 1997 
se hizo para evitar el control polí
tico de la entidad.

Sin embargo y “en un esper
pento que alcanzó cotas inespe
radas”, el vicepresidente regio
nal, José María Batreda, consta - 
tó “la presión que ejerce el poder 
político” sobre la entidad cuan 
do anunció ante el Pleno que el 
Gobierno se había dirigido a la

CARMEN QU1RALTE FUENTES (*)
ue, cuando aún no sabíamos hasta 
onde podía llegar dicho conflicto, 

provocó en todos nosotros un grave 
temor a una guerra, y un tremendo 
alivio cuando los EE.UU -ali Jos his
tóricos de Marruecos- apoyaron sin 
vacilaciones a España, ¿ no fue dicho 
apoyo determinante en la rápida ter
minación del conflicto?, ¿no disuadió 
a Marruecos dicho apoyo de la agre
sión iniciada? Con toda honestidad, 
¿no nos quedamos todos los españo
les más tranquilos cuando los EE.UU 
nos dieron su apoyo?

Pero no queda aquí la insensatez 
de dichos representantes políticos, 
pues, incitando a la gente de buena 
voluntad han conseguido enfrentar y 
dividirá España, ¡Quégrandespolíli 
eos! ¡Que grandes hombres de esta 
do! Me entra un escalofrío ai pensar 
en ese tipo de políticos dirigiendo mi 
destino o e! de los españoles. ¡Que 
absurda y demencia! paradoja que 
aquellos que se manifiestan corno pa 
chistas, insulten, destrocen, amena
cen e intimiden en aras de la paz.

Esos misinos políticos nos han 
puesto como ejemplo la postura de

entidad para que desistiese de 
participar en el citado préstamo 
sindicado, según recordó el por
tavoz de ia oposición.

Esteban aseguró que Barreda 
.mintió cuando dijo que conoció 
el asunto a través de los medios 
de comunicación ya que la Junta 
de Comunidades tiene un repre
sentante en la entidad, una acu
sación que provocó una breve in
tervención del vicepresidente 
desde su escaño para decirle al j 
portavoz del PP que no toleraba ¡ 
que se le acusase de mentiroso.

Barreda explicó que Ja conse
jera de Economía, Luisa Araujo, 
se dirigió a la Caja para recrimi- j 
nar que los ahorros de los casto- ¡ 
liauo-manchegos se empleasen 
en proyectos contrarios a los in
tereses de la Comunidad Autó
noma.

Por su parte, el diputado so
cialista, Mario Mansilla, crítico 
que el Partido Popular había lle
vado este debate a las Cortes 
para “defender las groserías” de 
su candidato regional, Adolfo 
Suárez Mana, al tiempo que negó 
que la decisión de abandonar el 
préstamo sindicado a la jimia 
Central de Regantes deí Yínaiopó 
haya causado coste alguno a la 
entidad.

Tras el debate, tan sólo el ( ínt 
po Populaf presento la citada pro
puesta de resolución que quedó 
rechazada por lo mayoría socia
lista, en una votación en la que la 
diputada no adscrita, Albertina 
Oria, se abstuvo.

nuestra nación vecina Francia, opo
niéndose a la guerra contra Irak, sin 
embargo, se han cuidado mucho de no 
informarnos o ponemos de maniíies 
to que Francia defendía 
multimillonarios derechos petrolíferos 
sobre los pozos de Irak, que perpe
tuarían la situación del pueblo iraquí 
sometido a la tiranía de Sadam Hussc in, 
y lo que es aún más llamativo, que 
Francia a los pocos días del inicio de 
la guerra ha puesto a disposición de 
los EE.UU su espacio aéreo para que 
lo sobievuelen los B-52. Hoy, les pre
guntaría a esos políticos capaces de 
decir cualquier cosa con tal de poder 
ocupar un sillón, si todavía sigue sien
do un ejemplo a seguir la conducta de 
Fiancia. o nos de-smarcamos también 
de la conducta e>tropea

i o que también ¡.nodo decirles, 
po» que he seguido muy de cerca toda 
la i ufo» mamón que m (.,* ido publican - 
ú>»sobre < 1 réfriiiien de! <’adai rj íii i,satín, 
esquí , i,r, un diñado) mn pía vos pro
blema1; mentaV s, un depravado sexual 
(que exige cao a noche una nueva 
•'irgepclfoj, para ei cu a i las mujeres 
son -»l;j{,ros o, -n U mejor de los ea-

(viene de la página anterior)

comprometió el apoyo de su Mi
nisterio al desarrollo de un plan 
de reindustrialízación de Castilla 
la Mancha en general y de la co
marca de Talavera en particular, o 
que el plan para implantar ia ban
da ancha telefónica abarcará tres 
cuartas paites de Castilla-La Man
cha al finalizar el presente año, y 
se completará en el ejercicio si
guiente.
Y como el ministro se veía venir 
encima este recochineo pre-elec- 
torui se adelantó a las suspicacias 
subrayando que los compromi
sos del Gobierno popular “son un 
contrato con la sociedad” y recor
dó, en este sentido, las promesas 
cumplidas de bajadas de impues
tos. Pues también bueno.

Y una inquietud
' • ü una respuesta parlamenta

ria ofrecida al diputado nacio
nal del PSOE por Guadalajara. Ja 
vier Garosa Breva, el Gobierno le 
ha informado de que recientemen - 
te se ha concluido un informe 
medioambiental en relación con la 
incidencia de la construcción de 
la base militar tic vigilancia aérea 
en el Pico del Lobo, enclavado en 
la Sierra de Ayílón, entre las pro
vincias de Segó vía y í íuadaíaiara. 
concretamente en la carretera de 
acceso a la instalación desde el 
Puerto de ia Quesera, enire Ría/,a 
(Segovia) y IVlajaeSrnyo (( anuíala 
jara).
No un* extraña estas ínveisione:; 
glleneras, Sin ir mas lejos hasta eí 
candidato del PPa la pieradeneía 
de la Junta si' nos muestra a favor 
de la contienda de h a í. ya (¡ue 
“Sadam I lussein ha dado mués 
tras de ser un peligro para la paz 
mundial” , Algo fn-mendo. oye.

sos, animales de carga, donde la po
blación vive en la misma y, sin tan 
baigo, oí go/a de paíai ios y lujos m- 
deseiiptibles que le sitúan enlfc las 
personas mas ocas del mundo, y que 
a los opositores a su téguneti. y a Jas 
peí sonar que se alte ven a contradecn 
sus opiniones los detiene, encarcela, 
tortura y ejecuta, uiüe ellos, a dos di 
sus yernos. Pues bien, si el debatí' 
nacional si hubieta planteado “Sadam 
Si - Sadam No” estoy seguía que tam 
bien la gran mayoría de los españoles 
opinaríamos que el put hlo de liak tío 
tiene poiqué soportar un régimi n ti
ránico de esa naturaleza.

Y, para terminar, volviendo a mi 
opinión personal, lo que si puedo de
cir con toda seguridad es que nuestro 
presidente, ti Presidente del Gobier
no Español, José Ma Aznar ha de
mostrado ser un gobernante serio, ics- 
poitsable. teniendo siempre más en 
cuenta los intereses generales, los in
tereses de todos los españoles, por 
encima de ios inteicses de partido, que 
ha sabido mantenerse firme en situa
ciones muy difíciles, que ha expuesto 
siempre su; aleas ron claridad y ho
nestidad, huyendode Ja fácil demago
gia política y de los fines electora lis
ias, Poj eso. neo. qur si he tomad*) 
esta íleiésiofi es poique ha < ousidem 
di; que es lo con cela y yo le doy un 
voto de confianza,

U) OrtitlMiwa del PP a ütt ókaWíe
de Áb á?ar de Dan jum¡.

— — — —  OPINION ~ —

Cmíesíadón a las declaraciones del 
Gmpo Municipal Popular sobre ia guerra
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OLITICA
Bono: “H ablo por boca de centenares de m iles de 
castellano-m anchegos cuando digo no a la guerra”
El presidente de Castilla-La M ancha, José 
Bono, señaló recientemente que siente “la 
grandeza” de hablar por boca “de cente
nares de miles de castellano-m anchegos

que no quieren esta guerra, ni se sienten 
dentro de su coalición de apoyo, como está 
el Gobierno” . Además, mostró su solidari
dad al PP rechazando las acciones agre

sivas de pintadas en las fachadas de sus 
sedes o de insultos, pero quiso recordar 
que las verdaderas víctim as de este con
flicto “son los m uertos inocentes de Irak”.

José Bono afirmó que, como mi
llones de personas, tiene el “alma 
sobrecogida” ante las fotografías
e imágenes que publican los me
dios de comunicación de niños 
muertos o mutilados por las bom
bas que caen sobre Irak, y que 
además han perdido a sus familia
res más cercanos.

En este sentido, el presidente 
se preguntó cómo es posible que 
al lado de estas imágenes pueda 
aparecer alguien diciendo que no 
tiene problema*-' de conciencia, y 
añadió que “quienes no tienen 
problemas de conciencia y, sobre 
todo, quienes apoyan a esta coa
lición de guerra, lo que no tienen 
de verdad es conciencia”.

Detallando “la valentía” que 
han tenido distintos miembros del 
Partido Popular abandonando 
esta formación o sus cargos pú
blicos por su rechazo a la postura 
del Gobierno de Aznar en el con
flicto, subrayó también las decla
raciones realizadas desde Ja Igle
sia católica, como las del Papa 
“que aunque no han servido para 
parar la guerra, han contribuido a 
que los belicistas, como el señor 
Busli, no puedan usar el nombre 
de Dios en vano para justificar
se”.

Los complicados razonamien
tos que se tratan de dar desde las 
filas del PP para justificar la gue
rra contra Irak no son suficientes 
para el presidente de Castilla-La 
Mancha, quien hizo la similitud de 
que “no se puede ser costal ero de 
mi paso de Jesús Nazareno y, a la 
vez, de un paso lleno de bombas 
y misiles, aunque se les liante in
teligentes. Lso sólo es cinismo".

José Bono mostró ante el Ple
no de las Cortes regionales su

“solidaridad” con el PP ante las 
pintadas en las fachadas de sus 
sedes o los insultos y agresiones 
recibidos por la postura del Go
bierno central en la guerra, pero el 
presidente dijo que es necesario 
recordar a este partido “que las 
verdaderas víctimas de todo este 
conflicto son los muertos inocen
tes de Irak” . A este respecto, el

presidente autonómico destacó 
que es “obsceno” comparar estas 
“acciones de barbarie” con la
muerte de seres inocentes.

Emiliano García-Page
Por su parte, el consejero Por

tavoz, Emiliano García-Page, con
sideró que lo útil es unirse al ma- 
yoritario no a la guerra y criticó

las “adhesiones inquebrantables” 
como la mostrada por el candida
to del PP a la Junta. Adolfo Suárez 
Diana.

Así mismo, quiso dejar claro 
que “no pedimos a los dirigentes 
del PP que se vayan”, “lo que sí 
les pedimos es que se sumen a lo 
que piensa casi todo el mundo. 
Que se sumen al no a la guerra”.

Bono habla en exclusiva de la guerra en una entrevista de “El Mundo5"

¿Qué puñetas pinta España en esta guerra?
El diario “El Mundo” publicó el pasado 3i de mar
aco tina entrevista de dos páginas con d  presidente 
de Castilla-La Mancha, José Bono, en la que éste 
habló exclusivamente de la sitaacén bélica de Irak. 
En la entradilla de dicha entrevista, su artífice. 
Estilar Esteban señala que una de las premisas de 
la conversación es que Bono sólo .hablara de este 
asunto, obviando la proximidad de las elecciones 
autonómicas y municipales del 25 de mayo.

El presidente eastellann-manehego, entre otras 
cosas, afirma que “esta guerra es un negocio mi
serable par
pues muchos españoles se pregunta

pinta España en esta guerra?
m  Para Bono, lo más grave de esta guerra “es la
muerte de personas inocentes, pero también lo es
que Bu&h, Blair y Aznar hayan promovido una
guerra violando el derecho internacional y, por
eso, porque es ilegal no deben asarse las bases
españolas. Por otra parte, hubi
que el envío de tropas españolas h
con el voto favorale de las Cortes Generales”.

En la entrevista el presidente regional tam
bién afirmó no comprender a 'km  
gobernante pasa bien a la Historia cuando escu
cha a su pueblo, no cuando le

í ios Consejos Consultivos autonómicos estudiarán en Cuenca 
los efectos de la ampliación de la Unión Europea
Los consejos económicos y so
ciales ele las comunidades autó
nomas tratarán el próximo otoño 
en Cuenca, los efectos económi
cos y sociales que se pueden de
rivar de la ampliación de la Unión 
Europea (UE).

Así lo indicó el presidente del
Consejo Económico y Social. (CES) 
de Castilla-La Mancha, Justo 
Zambrana, en. una reunión, de pre
sidentes y secretarlos de los con
sejos económicos y sociales de las 
comunidades autónomas en To
ledo.

Zambrana explicó que anual
mente los representantes de los 
consejos económicos y sociales 
autonómicos mantienen dos re
uniones, una de coordinación, y 
otra en la que se aborda un tema 
monográfico, como-la que tendrá 
lugar en octubre o noviembre 
próximos en Cuenca.

En ese próximo encuentro se
ñaló que se tratará sobre los efec
tos que tendrá la ampliación de la 
UE a nuevos países, con todo lo 
que conlleva no sólo en el caso 
del reparto de fondos estructura

les, sino también en el desplaza
miento de inversiones hacia los 
nuevos países miembros, que in
fluirán en el empleo y la industria 
de las naciones actualmente inte
gradas en la Unión Europea.

Respecto a la reunión de co
ordinación celebrada en Toledo, 
indicó que entre las propuestas 
recibidas está la de que todos los 
consejos económicos y sociales 
hagan un estudio sobre la situa
ción de la mujer en la economía y 
en el .trabajo y otro sobre la sinies- 
tralidad laboral.

Además, señaló qué los presi
dentes y secretarios de los CES 
autonómicos coordinarán el traba
jo para el portal común en Inter
net que ya funciona en el CES de 
España y en el que están integra
dos los CES autonómicos.

Zambrana recordó, por otro 
lado, la importancia que tiene los 
consejos económicos y sociales, 
unos órganos “concebidos para 
el diálogo social, que es un valor 
que se echa en falta en el mundo 
actual en lugar del ordeno y man
do”.

Consejo de Gobierno

Constituida 
la Fundación 
para la 
Diabetes
El Consejo de Gobierno de 
Castilla-La Mancha ha autori
zado, en materia de Agricultu
ra y Medio Ambiente, un gas
to de más de 1,5 millones de 
euros para la adquisición de 
115 turismos para uso de esta 
Consejería.

Fundación para la Diabetes
En materia de Sanidad, el 

Ejecutivo regional aprobó la 
constitución de la Fundación 
para la Diabetes en Castilla-La 
Mancha, que tendrá por obje
to promover y fomentar la edu
cación sanitaria, la divulga
ción, prevención, formación, 
control y, en general, cualquier 
actuación relacionada con la 
diabetes,-así como desarrollar 
la investigación en esta mate
ria. .

- Asimismo, se autorizó la 
firma de un convenio de co
operación entre la Consejería 
de Sanidad y la Diputación 
Provincial de Guadalajara en 
m ateria sociosanitaria, así 
como un gasto superior a los 
18 millones de euros para las 
obligaciones derivadas del 
mismo.

Otro de los acuerdos adop
tados por el Consejo de Go
bierno, propuesto por la Con
sejería de Economía y Hacien
da, es la autorización para sus
cribir títulos en la ampliación 
de cap ital de la sociedad 
“Telecom Castilla-La Mancha 
S.A.”. Así, se autoriza la sus
cripción de 499.500 títulos, con 
un gasto de casi cinco millo
nes de euros. En materia de 
Administraciones Públicas, se 
ha aprobado el Decreto sobre 
características oficiales de los 
elementos a-utilizar en las Elec
ciones a Cortes de Castilla-La 
Mancha 2003.

Comicios electorales
También se dio luz verde á 

otros dos decretos relaciona
dos con los próximos comicios 
electorales: uno, el que esta
blece el límite máximo de los 
gastos electorales a realizar 
por los grupos políticos que 
se presenten a las Elecciones 
a Cortes de Castilla-La Man
cha 2003 y, otro Decreto por el 
que se establece el importe de 
las dietas y gratificaciones a 
percibir por los miembros de 
las Junta Electorales y el per
sonal a su servicio en las Elec
ciones autonómicas. _
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El BOE ha publicado el Real Decreto de la convocatoria para las elecciones

1.439.035 votantes de la C om unidad  
autónom a están llam ados a las urnas
A  los próxim os com icios m unicipales del 25 de 
m ayo están llam ados a las urnas, según datos 
ofrecidos por la consejera de Adm inistraciones 
Públicas y a 1 de febrero de 2003, 1.780.038

residentes en Castilla-La M ancha. El censo elec
toral alcanza el 1.439.035 votantes, de los cua
les 19.225 se encuentran en la actualidad resi
diendo en el extranjero.

Otros de los datos de estas lec
ciones autonómicas y municipa
les es que se van a imprimir más 
de 26.500.000 millones de papele
tas y unos 3.700.000 sobres, un 
proceso que contará con un pre
supuesto de 2,5 millones de euros 
-alrededor de 420 millones de pe
setas-. Así lo explicó la consejera 
de Administraciones Públicas, 
María del Carmen Valmorisco, 
quien compareció en rueda de 
prensa junto al secretario técnico 
de la consejera, Fernando Mora, 
para explicar el inicio del proceso 
electoral que dará comienzo el vier
nes, 9 de mayo y concluirá el 23 
de mayo.

En el caso de las elecciones 
municipales, cuya organización 
corresponde a la Administración 
central y que también se celebra
rán el 25 de mayo, el Boletín Ofi

cial del Estado (BOE) ha publica
do ya el Real Decreto 374/2003 de 
31 de marzo por el Consejo de 
Ministros, por el que se convo
can estos comicios.

La titular de Administraciones 
Públicas avanzó que el Gobierno 
regional ya ha adjudicado la cam
paña institucional que tradicional
mente lleva a cabo la Junta de 
Comunidades en cada cita electo
ral, así como un estudio socio- 
político sobre intención de voto 
en la Comunidad autónoma. La 
encuesta ha sido adjudicada a la 
empresa “Synovate S.A”, que 
dará a conocer a últimos días de 
abril o comienzos de marzo, según 
manifestó el secretario general 
técnico, Fernando Mora.

Otra novedad importante de la 
cita electoral es el cambio de sede 
donde se podrá seguir el recuen

to de votos. La “noche electoral”, 
como se le conoce se celebrará en 
el edificio Sabatini del campus de 
la Fábrica de Armas y no como se
ha hecho hasta ahora en el Hospi
tal de Tavera.

Valmorisco señaló que con la 
elección del edificio Sabatini se 
quiere “poner en valor” este edifi
cio de la Universidad que cuenta 
con unos “excelentes” aparca
mientos y unos “mejores acce
sos” para que la gente que desee 
seguir el proceso electoral lo pue
da hacer desde la nueva sede.

También se ha abierto ya el pla
zo para solicitar el voto por correo 
y desde el 7 de abril y hasta el 14 
estarán expuestos en los ayunta
mientos de Castilla-La Mancha los 
censos electorales para que se 
puedan hacer las reclamaciones 
pertinentes.

Los candidato pueden presentar ya su declaración de bienes
En las próximas elecciones se van a elegir 47 diputados regionales

Los candidatos - .. :
den ya presentar a las Cortes de Castilla-La Man- 
cha la declaración de bienes, rentas y actividades, 
un requisih
de las Cortes en eumpiimíent 
de la Ley Electoral de Castilla-La Mancha, 

Aunque ios candidatos no < 
mm proclamados por las Juntas Electorales Pro
vinciales, a presentar su declaración, según expü-

ría del Carmen Valmorisco. “en principio la ley
no prevé ningún tipo de sanción”.

co, quien reiteró que la Mesa de ías Cortes tendrá 
hasta el próximo 5 cié mayo para analizar tas de
claraciones y, en todo caso, “los electores podrán 
conocer antes de las elecciones que un candidato 
no quiere presentar su declaración”, aseguró la

consejera, quien matizó que “sería curioso que 
un candidato no quiera cumplir con esta norraati-

Carmen Valmorisco señaló que la obligación 
de que los candidatos autonómicos declaren sus 
bienes, rentas y actividades se introdujo en la úl
tima reforma de la Ley Electoral de Castilla-La 
Mancha a propuesta del Grupo Socialista en la 
conocida como “enmienda de la transparencia”, 
cuando se aprobó la “Ley de Paridad”.

El número de diputados autonómicos a elegir 
es de 47, en concreto, diez por la provincia de Al
bacete, osee por la de Ciudad Real, ocho por Cuen
ca, siete por Guadalajara y otros once por Toledo.

La titular de Administraciones Públicas tam
bién concretó que la sesión constitutiva de las Cor
tes de Castilla-La Mancha se celebrará el martes

La región perderá 868,9 m illones 
de euros con la reform a de la PAC
Alejandro Alonso, también dijo que 
desaparecerán unas 18.000 explotaciones
El consejero de Agricultura y 
M edio Ambiente, Alejandro 
Alonso, dio a conocer ios datos 
que se desprenden del estudio 
sobre el impacto de la revisión 
intermedia de la PAC que la Con
sejería de Agricultura y Alodio 
Ambiente ha elaborado para 
evaluar la repercusión de dicha 
reforma en el ámbito de la Co
munidad Autónoma y que estu
dió el Consejo de Gobierno de 
Castilla-La Mancha.

Según las ci fias manejadas, 
la actividad económica en (As
tilla-La Mancha disminuirá en 
868.9 millones de euros (145.000 
millones de pesetas) si se pone 
en marcha la reforma de la Poli! i - 
ca Agraria Comunitaria (PAC) 
planteada por el comisario eu
ropeo Franz Fisehler.

Esta reforma, que peijudica 
rá principalmente a los sectoies 
de herbáceos, ovino y caprino, 
provocará pérdidas de 413,0 mi 
'llenes de euros en cereales, 61,2 
millones en leguminosas, 74,7 
millones en girasol, 2 16,4 millo
nes en ovino de carne y 153 mi 
1 Iones en ovino de leche.

Así lo indicó Alonso, quien 
aseguró que, además, con esta 
reforma se producirá un recorte 
de las ayudas por modulación 
del 9% (55.008.389 euros sobre 
un montante total de*. 607.757.642 
euros) y la pérdida de tinas 
18.000 explotaciones agrarias.

Según dicho informe, remiti
do al Ministerio de Agricultura, 
a estos dalos hay que añadir que 
el 56 por ciento de la superficie 
de secano (cereal, leguminosas 
y girasol), es decir, 942.757 hec
táreas de un total de 1.656.235, 
son susceptibles de abandono

1S Cuadernos
Del 3/4 al 9/4 - 2003 * Manchegos

Barreda con parlamentarios griegos y españoles
El vicepresidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, recibió en el 
Palacio de Fuensalida de Toledo a una delegación de parlamentarios griegos 
y españoles que estaban en España para, debatir sobre la necesidad de 
reforzar las instituciones europeas. “Visitamos España y Castilla-La Man
cha en representación del Parlamento griego en un periodo de incertidumbre 
para el mundo”, comentó a los periodistas el vicepresidente del Parlamento 
de Grecia, Theodoros Kotsonis, que encabezaba la delegación helena. Du
rante este semestre, Grecia ostenta la Presidencia de la Unión Europea.

por perdida de rentabilidad.
Además, la práctica totalidad 

del ovino de carne desapañan * 
ría. ya que sólo seria reniñóle en 
rebaños de mil ovejas y siempre 
que el precio de la cante se in 
eremeníara un 1 1 poi ciento, o 
en lobunos de 2.500 ovejas ron 
un aumento del precio ¡le la car 
ue del 15,2. por ciento,

l vi i cuanto al ovino de leche, 
la rentabilidad positiva sólo se' 
obtendría para los rebaños de 
más cíe 450 ovejas que estén in
cluidas en la denominación ¡leí 
Queso Manehego, por lo que 
unas (.000 explotaciones de ovi 
no de leche podrían desapare
cer.

Cifras “espeluziiíiiites”
Alonso resaltó que estas ci - 

fras son “espeluznan tes” y 
“obligan a hacer el máximo es
fuerzo político y social para evi 
tar que la reforma prospere”, por 
lo que instó al Ejecutivo de la 
Nación a que desarrolle una ne
gociación “fuerte y dura” y, si 
es necesario, “amenazar con el 
veto”.
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El presidente castellano-manchego inauguró las nuevas instalaciones de la 
Facultad de Medicina, que albergarán a cerca de 400 alumnos

U na F acu ltad  q u e p o n d rá  la  
in te ligen cia  “a l se r v id o  d e la  v id a”
El presidente de Castilla-La Mancha, José Bono, 
inauguró la Facultad de Medicina del Campus 
de Albacete, una “de las más modernas de Eu
ropa”, que albergará a casi 400 alumnos y a

Durante el acto inaugural, José 
Bono afirmó que “estamos cerran
do un prólogo que tiene una firma 
puesta por el pleno del Consejo 
de Universidades de España que 
ha aprobado por unanimidad el 
i nforme sobre la Universidad cas- 
tellano-manchega’ ’.

Por su parte, el rector de la 
Universidad de Castilla La Man
cha, Luis Arroyo, manifestó que 
“el Campus de Albacete crece 
abra/adu al Parque Científico y 
Tecnológico y ni Jardín Botánico” 
y recordó que esta inauguración 
correspondía con la estructura fí
sica de Ja Facultad, poique Ja aca
démica “com en/ó hace cuatro 
años”, destacando que ya está 
programada una ampliación de la 
Facultad y la unión con el Hospi
tal General a través de una pasa
rela.

La construcción de la Facul
tad de Medicina, se ha llevado a 
cabo sobre una superficie de 
13.000 metros cuadrados y ha 
contado con una inversión dé 12 
millones de euros.

A esta cantidad hay que su
mar el dinero que se gastará en la 
finalización del Aula Magna, el 
nuevo Centro Regional de Inves
tigaciones Biomédicas, el aparca
miento y la pasarela, así como en 
el Instituto Anatómico Forense.

El rector apuntó que la biblio
teca del centro es la “primera bi
blioteca inalámbrica dé la Univer
sidad”, mientras que para las con-

146 profesores, y señaló que le agradaría “que 
se haya puesto la inteligencia al servicio de la 
salud y de la vida, en una casa que tiene que ser 
de vida e inteligencia”.

Foto: Alvaro Ruiz

sullas médicas, la facultad cuenta 
con 36 profesores, cuatro de ellos 
catedráticos, 15 titulados y lópro-

Un edificio en 
form a de “U ”
La Facultad de Medicina se
: tía cpnstruldp ..sobre un ...,. . ’ 
proyecto del arquitecto Lluis 
Cantálops y "Valen, y la 
dirección de la obra ha sido 
asumida por la Universidad 
regional, actuando como 
técnicos directores al 
arquitecto Diego Peris y los 
arquitectos técnicos Marcos 
Díaz y José Antonio Moreno. 
El edificio tiene forma de U, 
con un ala derecha destinada 
a laboratorios, una ala 
izquierda para aulas, 
seminarios y biblioteca y la 
zona central dedicada a 
servicios generales....

fesores asociados.
Arroyo recordó que se han 

puesto en marcha tres proyectos 
de investigación europeos y 13 de 
ciencia y tecnología y agregó que 
la facultad es sede de 20 redes de 
investigación nacional del Insti
tuto Garlos III .........

Por su parte, el alcalde de Al
bacete, Manuel Pérez Castell, su
brayó que “ 1.800 personas de 
Castilla La Mancha están conten
tas porque somos nosotros los 
que hemos hechos realidad la 
Universidad que nació de un pac
to con la comunidad”.

Pérez Castell dijo que ahora 
“somos una región con identidad 
propia” y añadió que “apostamos 
por la razón, la investigación, en 
definitiva, creamos salud e igual
dad a través del conocimiento”.

El vicepresidente regional inauguró la  
nueva sede de COCEM FE-FAM A
El vicepresidente del Gobierno de 
C'astilla La Mancha, José María 
Barreda, st desplazo recientemen
te a Albacet, donde inauguró la 
nueve sede de C()(EMFE-EAMA.

Barreda, que acudió a este acto 
para íeheitui 1 1 trabajo que la Aso
ciación viene desempeñando des
de su creación en beneficio de Jas 
personas diseapacitadas, resaltó 
que “el vudadeio progreso pasa 
por considerar la igualdad leal 
entre hombies y mujeres y la igual
dad cutre todos los hombres”.

COíTiMFF FAMA es una or 
ganizacióti independiente, que in
tegra a 18 asociaciones, y que lle
va más de 13 años trabajando por 
la igualdad e integración socio-la
boral de las personas con disca

pacidad, promoeionando toda cla
se de acciones e informaciones 
destinadas a mejorar la situación 
de este colectivo.

Foto; Y. Soria

El nuevo local ha sido finan
ciado con la participación econó
mica de la Consejería de Bienestar 
Social.

Albacete contará con un Centro 
Sim ulador de R iesgos Laborales
El alcalde de Albacete, Manuel 
Pérez Castell, ha suscrito con los 
representantes de la Fundación 
Laboral de la Construcción de 
Castilla-La Mancha, un conve
nio para la cesión gratuita de 
2.571 metros cuadrados en el 
Polígono Industrial de Romica, 
y poder construir un Centro Si
mulador de Riesgos Laborales 
para el sector de la construcción, 
que en la provincia de Albacete 
está compuesto por unos 12.000 
trabajadores.

Aunque aún no se ha eva
luado el coste total del proyec
to, el responsable de la Funda
ción Laboral de la Construcción, 
Bienvenido Rosa, explicó, en 
rueda de prensa, que se estima 
que se precisaría una inversión 
que rondase los 600.000 euros, 
de los cuáles la Junta de Comu
nidades ya se habría comprome
tido a aportar la mitad..

Rosa también adelantó que

las obras comenzarán previsi
blemente en el plazo de un mes 
o mes medio y que a finales de 
2.003 el centro podría estar en 
funcionamiento, siempre que se 
cumplan los plazos previstos.

El simulador estará construi
do por una estructura que ten
drá aproximadamente unos 10 
por 15 metros de tres alturas, 
que es donde luego se aprende
rá a poner las redes y todos los 
instrumentos de prevención.

Habrá también dos aulas de 
formación, una nave que servi
rá de almacén y otras instalacio
nes donde alicatadores, fonta
neros u otros podrán realizar 
todas las tareas propias de la 
construcción, explicó Rosa. Se
gún apuntó el secretario provin
cial de Comisiones Obreras, José 
Francisco del Campo, la clave 
está en recrear una obra “en pe
queño para poder hacer prácti
cas”.

Creación de una O rdenanza  
M unicipal sobre A ccesibilidad

La Comisión de Acción Social 
del Ayuntamiento de Albacete 
ha aprobado la firma de un con-' 
venio con COCEMFE-FAMA, 
por valor de 30.000 euros, en vir
tud del cual se desarrollarán la 
Guía de la Accesibilidad y el bo
rrador para la Ordenanza muni
cipal de Accesibilidad, que se 
elaborará entre COCEMFE- 
FAMA y los técnicos del Ayun
tamiento, y versará, fundamen
talmente, en tomo a tres bloques 
temáticos: urbanismo, arquitec
tura y transporte.

Pensionistas
En otro orden de cosas, la 

Comisión de Acción Social apro
bó la firma de un convenio con 
la Unión de Pensionistas para 
seguir colaborando, con un im
porte de 2.795 euros, en los ser
vicios que ofrece esta asocia
ción, como el ‘teléfono del ma
yor’
■ El ‘teléfono del mayor’, 967-

24-04-15, disponible de 9 a 13,30 
y de 17 a 19.30 horas, es atendi
do por doce voluntarios. Gracias 
a la firma de este convenio, se 
van a desarrollar programas de 
sensibilización en todos los cen
tros de jubilados

Pueblo gitano
Por último, la Comisión apro

bó la firma de otro convenio con 
la Asociación Calí, par-a la pues
ta en marcha de la Oficina Mu
nicipal de Información y Aseso- 
ramiento al Pueblo Gitano, que 
estará ubicada en el barrio Es
trella-Milagrosa, y que contará 
con áreas de información sobre 
educación y juventud, forma- - 
ción, orientación laboral y em
pleo, vivienda, servicios e infra
estructuras, arte y cultura, de
porte, mujeres sociales, salud in
tegral, ocio y tiempo libre, inno
vación y nuevas tecnologías, 
administración pública y Unión 
Europea.
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COMARCAS DE ALBACETE - Villarrobledo Cándete

Las de Almansa y Tomelloso se colocarán los días 14 y 29 de este mes

Bono puso la primera piedra del Hospital
El presidente de Castilla-La Mancha, José Bono, atención de 86.000 consultas extemas al año. 
colocó el pasado miércoles en Villarrobledo la Bono recordó que esta obra, junto a las de Al- 
primera piedra del Hospital Comarcal, que dará ■ mansa y Tomelloso, es el resultado de las trans
servicio a unas 70.000 personas y prevé una herencias sanitarias.

El hospital se ubicará en una par
cela de unos 30.000 metros cua
drados, siendo la superficie a cons
truir de 28.059. Se situará en la zona 
norte de la ciudad y dispondrá de 
amplias zonas verdes y un parking 
de 162 plazas, así como zonas di
ferenciadas para uso exclusivo del 
paciente y el personal, un área 
docente, cafetería, biblioteca y 
otros elementos que permitan ha
cer más agradable la estancia en 
el Hospital.

En la primera planta se ubica
rán la casi totalidad de las consul
tas externas de las que habrá 40. 
En cuanto al área de tratamiento 
incluirá una zona de urgencias, el 
bloque quirúrgico y obstétrico y 
una Unidad de Cirugía Mayor 
Ambulatoria dotada de 4 quirófa
nos. El área de radiodiagnóstico 
contará con un servicio de radio
logía a la vanguardia de las últi
mas tecnologías.
/,: .Respecto;al área,de hqspitali-^ 
zación, dispone de 110 habitado- 
mes^ amplias e individuales, sus
ceptibles de doble utilización, ade
más de una unidad de críticos con 
22 camas monotorizadas y una 
unidad de diálisis. El presupuesto

de la obra es de 26 millones de 
euros y se prevé que la fecha de 
finalización sea en el 2005.

Bono afirmó, ante los más de 
mil asistentes al acto, que el Hos
pital será “modélico y moderno”, 
pues sus usuarios se lo merecen, 
porque lo han reclamado muy bien 
y, además, se tenía que haber he

cho desde hace mucho tiempo.

Almansa y Tomelloso
Sobre los hospitales de Al

mansa y Tomelloso, el consejero 
de Sanidad, Fernando Lamata, se
ñaló a este periódico que sus pri
mera piedras se pondrán los días 
14 y 29 de abril.

Villarrobledo . . • • •

Gil puso la primera piedra de las obras de 
sustitución de bombeos por aguas del Júcar
El consejero de Obras Públicas de 
Castilla-La Mancha, Alejandro Gil, 
afirmó durante la presentación del 
proyecto de infraestructura h i
dráulica para el aprovechamiento 
de los recursos procedentes del 
acueducto Tajo-Segura que estas 
obras garantizarán los caudales de 
agua a las zonas de los Llanos y 
La Herrera, en la provincia de Al
bacete.

El consejero explicó que el ci
tado proyecto contempla la crea
ción de una infraestructura hidráu
lica necesaria para abastecer las 
balsas de regulación desde el 
Acueducto Tajo-Segura para lo 
cual se realizarán nuevas tomas 
desde el trasvase en los puntos 
de “Los Anguijes”, “El Codo”, 
“La Herrera”, La Madriguera” y 
“El Tesoro”.

El presupuesto de la obra que 
la Junta de Comunidades financia 

ral cien por cien, es de 6 millones 
; de euros, que permitirá prescindir 
del empleo de los pozos, de los

recursos subterráneos pertene
cientes al acuífero de la Mancha 
Oriental, dando así cumplimiento 
al Plan Hidrológico del Júcar en 
Castilla-La Mancha.

Con la sustitución de los 
bombeos se recuperará el Acuífe
ro de la Mancha Oriental, o acuí
fero 18, que proporciona el abas-

~ •- ....  ■ ----- " ■ * - - i

Foto: Lourdes Herraez

tecimiento a las provincias de 
Cuenca y Albacete. Asimismo, se 
beneficiarán ios regantes, que dis
pondrán de más agua y los ciuda
danos que podrán consumir agua 
de mejor calidad.

El proyecto se desarrollará en 
un plazo de 18 meses sin pertur
bar los cultivos de la zona.

Com ienzan la tercera fase de las 
obras de rem odelacióu del castillo
Recientemente tuvo lugar la in
auguración ele la tercera fase de 
las obras de restauración del 
Castillo de Cándete. El acto es
tuvo presidido por el consejero 
de Educación y Cultura. José 
Valverde, quien ante mas de 200 
personas destacó la importan
cia de recuperar monumentos 
históricos de este tipo.

Previamente intervino el al
calde de Caudete, Vicente Sán
chez Mira que destacó en sus 
palabras la importante colabo
ración de la Consejería con la 
que el Ayuntamiento ha coma • 
do para este y otros proyectos 
que ya están siendo una real i • 
dad. Asi. el alcalde destacó la 
construcción por parte de la 
Consejería def nuevo colegio de 
Educación infantil y Primaría, las 
ayudas para la re mude i ación de 
la Casa de Cultura, que se llevo 
a cabo en el año 2001 o la eons • 
írueeión de las 3 aulas de Edu
cación Infantil cu el Colegio ( do

ria Fuertes.
Una vez concluido el acto de 

inauguración, el alcaide y el con
sejero, que estuvo acompañado 
en todo momento por el delega
do provincial de la Consejería, 
José Juan López Cabezudo, se 
trasladó hasta la Casa de Cultu
ra, donde visitaron todas las 
instalaciones de la misma, des 
de la Sala de Exposiciones al 
Centro de internet, pasando por 
la Biblioteca Municipal “Ana 
María Matute”, el Museo de 
Acuarela "Tufad Pequeña” y el 
Auditorio Municipal.

Esta tercera fase de restan 
ración del ( 'astillo ha supuesto 
una invetsión de unos 90,000 
euros y ha sido real i/,mía por la 
empresa especializada en restau
ración de monumentos Rafael 
Gómez Galdón, S ,ícorriendo la 
dirección facultativa a cargo tic 
la empresa T . P . Í S . l d i i  igida 
por el conocido historiador José 
Luis Simón.

El vicepresidente regional también visitó el ÍES

Barreda inauguré las obras del 
Ayuntam iento de Fuenteálanto

fn?0 { Lona
El vicepresidente de Castilla La 
Mancha, lose María Barreda, 
inauguró recientem ente las 
obias de ampliación de! consis
torio local de Puentealamo. don 
de elogió el empeño que los edi
les dedican por mejoiar el nivel 
y la calidad de vida de sus pue
blos y destacó la labor que rea
lizan con escasos presupuestos.

El presupuesto de ejecución 
de la obra de ampliación del 
ayuntamiento de Fuentcálamo, 
ha sido de 195.000 euros y la 
misma ha sido financiada por la 
Junta de Comunidades a través 
del Fondo Regional de Coope
ración Local del año 2001 y 2002.

El total de la subvención de 
la Junta de Comunidades ha 
sido de 189.932 euros. El resto 
lo aportaba el municipio.

La ampliación consistía en la

eons!rueeión de una planta baja 
y primer piso en el solar anexo al 
actual ayuntamiento y en el «inc
estaba ubieada la antigua f ama 
ra Agraria La planta ubica las 
dependeneiasdeia policía local, 
la tesorería municipal y la Agen 
cia de 1 Vsarroilo Rural, además 
de los distintos servicios mitro - 
cápales. La pi miera planta se de
dica en cambio, en su totalidad, 
al salón de plenos.

En su visita a Fueníeálamo, 
el vicepresidente acompañado 
por la consejera de Administra
ciones Públicas, Carmen Val mo
risco, el alcalde y otras autori
dades locales y provinciales, 
recorrió también las obras del 
Instituto de Enseñanza Secun
daria, cuyo proyecto alberga un 
Centro non ocho aulas poliva
lentes para ESO.
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El Gran Teatro de Manzanares acogió un acto en el que se premió a los deportistas provinciales que han destacado durante el
año 2002 en las categorías absolutas y juveniles

Los valores de los jóvenes deportistas, destacados 
en la V III G ala Provincial del D eporte

El presidente de la Diputación, 
Nemesio de Lara, destacó, en el 
marco de la celebración de la Gala 
Provincial del Deporte, que orga
niza con carácter anual la institu
ción provincial, los valores que 
encaman los jóvenes deportistas, 
valores que, según dijo, han de 
ser determinantes para el resto de 
la población.

De Lara, señaló que el deporte 
es un vehículo de promoción, de 
convivencia, de servicio crítico y 
cívico de la vida y que sirve para 
establecer lazos entre las gentes 
y entre los pueblos. “El deporte 
es respeto mutuo, es esfuerzo, 
constancia y tenacidad”, dijo, des
tacando que en el deporte no hay 
enemigos sino adversarios y que 
ese estilo de vida es la que hay 
que seguir, por lo que es un mo
delo de vida para la juventud sea 
o no deportista.

En otro momento de su inter
vención reconoció públicamente 
las menciones especiales conce
didas al Club Balonmano Ciudad 
Real, a la Delegación Provincial de 
Baloncesto, a Rafael López León 
y a Javier Martín del Burgo, así 
como a los 85 premiados, depor
tistas más o menos conocidos, 
pero que lo importante es que esté 
una representación cualificada del 
deporte de la provincia y que sir
ve de homenaje anónimo a todos 
los que practican deporte y que 
tal vez nunca recibirán un premio.

Por su parte, el diputado de 
Deportes, José Díaz del Campo, 
que dio la bienvenida a los depor
tistas, familiares y autoridades 
presentes, al igual que lo hizo el 
alcalde del Ayuntamiento de Man
zanares, Miguel Angel Pozas, 
agradeció el apoyo que durante 
estos últimos cuatro años ha reci
bido del propio presidente de la

De Lara señaló 
que el deporte es 

un vehículo de 
promoción que 

sirve para 
establecer lazos 
de unión entre 

gentes y pueblos
Diputación para llevar a cabo una 
política deportiva sin cortapisas 
en la que se ha potenciado el de
porte femenino, el deporte de mi
nusválidos y las inversiones en 
infraestructuras deportivas. Tam
bién tuvo palabras de agradeci
miento a los medios de comunica
ción y al personal de la institución 
provincial.

Los premiados
Durante la gala, que se cele

bró en el Gran Teatro de Manza
nares, se dieron a conocer los

nombres de los juveniles y abso
lutos masculinos y femeninos que 
han sido elegidos como mejores 
deportistas de la provincia duran
te el año 2002. Así, se designó a 
José Javier Cabanas Alberca, del 
Club Natación de Alcázar de San 
Juan, como mejor deportista juve
nil masculino.

En la categoría juvenil femeni
no fue elegida mejor deportista la 
nadadora Arancha Muela Buitra- 
go, campeona de España en 100 y 
200 metros mariposa en campeo
natos celebrados en Ibiza y Sala
manca.

La distinción de mejor depor
tista de la modalidad absoluta fe
menina recayó en la atleta Ana Isa
bel Céspedes Pérez, de Ciudad 
Real.

En la categoría absoluta mas
culino fue designado mejor depor
tista el atleta Javier Bermejo Meri
no.

Además, el Club Balonmano 
Ciudad Real, por ser el primer equi
po de la provincia merecedor de 
un entorchado europeo; la Fede
ración Provincial de Baloncesto 
por el cincuenta aniversario de su 
fundación; Javier Martín del Bur
go, por su gestión deportiva al 
frente de la Dirección General de 
Deportes de la Junta de Comuni
dades y por la consecución de la 
Copa Stadium y Rafael López 
León, que ha sido 83 veces inter
nacional con la selección absolu
ta, con la que participó en tres cam
peonatos del mundo y en dos 
olimpiadas, además de entrenador 
del Balonmano de Ciudad Real y 
en la actualidad del equipo portu
gués Club Balonmano Madeira, 
recibieron las menciones especia
les, otorgadas por la Diputación 
Provincial de Ciudad Real, por sus 
trayectorias deportivas.
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Son los trenes más utilizados en la línea Madrid»Sevilla

El PSOE pedirá en el Congreso que se 
mantenga eS servicio de lanzaderas AVE
El ü/upo isla del Congreso presentará una 
pi oposición no de Jey, que se estudiará en la co
misión de fofiaerúructuia:. de la Cámara, en la

que solicitará que se mantenga y mejore el ser
vicio de lanzaderas AVE entre Madrid y Ciudad 
Real-y Puertollano.

La iniciativa, que lúe anunciada 
i u ruuL de prensa por ía dípura- 
da por dé ho parado r T ’mentina 
\ >íí /  de Baldeó! i, junto al candi
dato ' / /  raíl da a la alcaldía de Cui
dad íó*ai, Angel Amador, toma 
romo referencia "el 1 ecrcto a vo- 
co ” du que Rente, vgún afirmó, 
se pi opone cambiar dicho-, Irenes 
por otros dt menor velocidad, pla
zas y calidad.

íók z de Baldeéis explicó que 
‘día producido verdadera alarma 
social" la noticia difundida en lor 
medios de noniunic ación, a raíz de 
una inquietud planteada por 
C’hÜti, según la cual la compañía 
estatal prevé llevar a cabo rete 
enrubio, y Amador pidió a! Partido 
Popular que apoye la iniciativa.

La diputada socialista se refi
rió a un estudio elaborado hace 
unos arios por la Universidad de 
Castilla-La Mancha, según el cual 
Ja.s lanzaderas tienen una gran im
portancia .social y económica en 
las dos ciudades manchegas y 
permiten que varios centenares de 
personas puedan utilizarlos cada 
día y asftener sii puesto'de traba
jo o estudio a más de 200 kilóme
tros de su residencia.

Añadió que los referidos tre
nes gozan de gran rentabilidad y 
son los más utilizados en la linca 
Vfadí id .Sevilla, pos lo que explicó 
que dicha pi opuesta solicita que 
so fitantaiga el so¡ virio actual, o 
incluso se mejore coa mejores ta
rifas y cond-noiics.

í ,n diputada señaló que Rente 
podría haber adquirido ya trenes 
para sustituirlos por los AVL, unos 
trenes con menos plazas que los 
actuales y una velocidad puntado 
250 kilómetros a la hora, por los 
100 de Jos AVI i.

Importantes proyectos
Por otro lado, para Diez de 

Baldcon, el cambio impactaría de 
manera negativa sobre importan ■

Angel Amador y Clementina Diez, durante su comparecencia ante la prensa.

íes proyectos como el aei opuerto 
o el definió turístico “El Reiste, de 
Don Quijote’', que so han plañid 
cado contando con esta rn fracs 
truel lira fet roviaria por conoide! tu
que, cuando estén en funciona
miento, aumentarla su demanda.

La Proposición No de Ley del 
PSOE también contempla que, si 
cambian los actuales trenes por 
otros con menores prestaciones, 
se mantengan los actuales tiem
pos de viaje, que se incremente la 
oferta de plazas y Ja frecuencia de 
trenes por día y sentido, y que se

aseguren los niveles de confort y 
.habitabilidad del tren y se reduz
can un 30 por ciento las tarifas.

Por su parte, el candidato a la 
Alcaldía de Ciudad Real, Ángel 
Amador, pidió al alcalde, Francis
co Gil-Ortega, y a los diputados 
del PP por la provincia que apo
yen esta Proposición No de Ley 
en defensa de un servicio plena
mente consolidado y que es un 
esencial factor de desarrollo de
mográfico, económico y cultural 
de Ciudad. Real, Puertollano y, por 
extensión, de toda la provincia.

La Subdelegado!! de! Gobierno contará desde mayo 
con un aula virtual para formar a funcionarios
La Subdelegación cleJ Gobierno en 
la provincia de Ciudad Real con
tará desde el próximo mes de mayo 
con un aula virtual para la forma
ción de los funcionarios de las dis
tintas administraciones públicas, 
como desarrollo del 111 Acuerdo 
de Formación Continua en las Ad
ministraciones Públicas.

Según ha informado la Subde

legue i un del Gobierno, la instala
ción del equipo necesario para el 
funcionamiento del aula virtual, 
que está llevando a cabo la em
presa Infogiobal en toda España, 
estará finalizada en la primera quin
cena de mayo.

El objetivo de las aulas 
virtuales es permitir a los funcio
narios públicos de Jas administra

ciones estatal, autonómica y lo
cal, así como los empleados de las
centrales sindicales, asistir a cur
sos de formación a distancia, a 
través de un sistema de video-di
fusión que permitirá el intercam
bio de consultas con el profesor 
que imparta el curso y la partici
pación activa en el desarrollo del 
mismo.

El Ayuntamiento cede una parcela
para el nuevo vivero de empresas
El alcalde de Ciudad Real, Fran
cisco Gil-Ortega y el presidente 
de la Cámara de Comercio, Juan 
Antonio León, han firmado un 
acuerdo por el que el Ayunta
miento cede una parcela de 
12.500 metros cuadrados en el 
parque tecnológico para la cons
trucción de un nuevo vivero de

sión en sus cinco años de fun
cionamiento, y el nuevo edificio.' 
permitirá alojar a más de 100 
empresas, y en él podrán traba
jar unas 600 personas.

- El alcalde dijo que, al margen - 
de esta parcela, el 50 por ciento 
del parque industrial está ya 
vendido y tres empresas ya han 
comenzado la construcción de 
sus naves.

Por otro lado, y acerca del 
comienzo de las obras del aero
puerto, el presidente de la Cá
mara y de la sociedad promotora' 
dijo que el inicio “esperamos ha
cerlo dentro de este año” y aña
dió que cuando el proyecto ya 
esté en marcha se realizará el acto 
protocolario de colocación de la 
primera piedra. .

empresas.
La cesión, que “generará 

nuevos empleos y empresas en 
nuestra ciudad”, según el alcal
de, viene motivada por el hecho 
de que el vivero actual, que ges
tiona el Centro Europeo de Em
presas e Innovación (CEEI) está 
ya saturado.

Dicho centro creó 1.162 em
pleos, 159 nuevas empresas y 
47 millones de euros de inver-

Declarado desierto el concurso 
para la adjudicación de las obras 
del conservatorio de música

La Diputación de Ciudad Real 
iniciará un expediente,para lle
var a cabo un procedimiento ne
gociado que culmine en la adju
dicación de las obras del futuro 
conservatorio de Ciudad Real, 
una vez que el concurso ha que
dado desierto porque no ha con
currido ninguna empresa. Así lo 
acordaba el Pleno de la Corpo
ración provincial llegado el mo
mento de votar asuntos presen
tados por la vía de urgencia.

El presidente de la Diputa
ción, Nemesio de Lara, expresa
ba su deseo de que el proceso 
esté marcado por el entendi
miento entre el equipo de Go
bierno y el grupo de la oposi
ción con el objetivo de que las 
obras puedan comenzar cuanto 
antes. En este sentido, el porta
voz del PP, José Alberto Martín 
Toledano, pedía que la Comi
sión de Obras celebre una re
unión para tomar decisiones y 
analizar la situación, sobre todo 
los asuntos relacionados con 
los compromisos financieros.

Únicamente una propuesta

del grupo de la oposición relati
va a la suscripción de convenios 
para el mantenimiento de infra
estructuras ferroviarias en la pro
vincia recibió el pronunciamien
to en contra de los diputados 
socialistas. El portavoz del 
PSOE, Ángel Amador, justificó 
el sentido del voto diciendo que 
el plan de reestructuración que 
está ejecutando Renfe, hasta el 
momento el único operador en 
el sector, se basa en una política 
de racionalización de recursos, 
por lo que considera poco ope
rativo y lógico que se firme un 
convenio.

En el orden del día del Pleno, 
que se caracterizó por el trata
miento de asuntos de trámite, se 
incluyó también un acuerdo ins
titucional con respecto a la re
forma de la Política Agraria Co
mún ante la preocupación gene
rada en el sector agrícola por ía 
aprobación de la propuesta le
gislativa, que es considerada 
claramente perjudicial para los 
intereses del sector del campo 
de Ciudad Real.
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LA MANCHA -Tomelloso
Establecerá las normas que regirán su instalación y funcionamiento

La Junta aprueba el Reglamento de la ITV
A propuesta de la Consejería de Industria y Tra- en Castilla-La Mancha. Su objetivo es estable-
bajo, el Consejo de Gobierno ha dado luz verde cer las normas por las que se han de regir la
al Decreto por el que se aprueba el Reglamento instalación y el funcionamiento de las instala-
de la Inspección Técnica de Vehículos (ITV) ciones de ITV, tanto fijas como móviles.

Sobre este asunto, el consejero 
Portavoz, Emiliano García-Page 
recordó que “desde hace años te
nemos peticiones de municipios 
para poder ampliar o tener ÍTV’s” 
y, aunque el Gobierno regional ha 
estado esperando que el Ejecuti
vo de la Nación regulara en esta 
materia, no lo ha hecho, por lo que 
ha decidido desarrollar la legisla
ción del Estado a través de un re
glamento autonómico para res
ponder a las peticiones que exis
ten en localidades como Tomello
so, Valdepeñas, Tarancón o Las 
Pedroñeras.

García-page también indicó 
que el parque de vehículos se ha 
incrementado desde los años 1991 
y 1992 en un 57 por ciento y no se 
puede mantener una vigilancia del 
parque automovilístico con el mis
mo número de ITVT.

Carlos Cotillas
Por su parte, el alcalde de To

melloso, Carlos Cotillas, tras el 
anuncio del Gobierno autonómi
co de dar luz verde al decreto que 
regulará la instalación y el funcio
namiento de las estaciones de ITV 
en Castilla La Mancha, ha mostra-

Emíliano García-Page.

do su satisfacción al poder contar 
en esta ciudad en un corto perio
do de tiempo con un servicio tan 
demandado como este.

A pesar de las buenas noticias, 
el primer edil tomellosero lamenta 
que “hayan tenido que pasar cua
tro años de constante presión por 
parte del Ayuntamiento de Tome
lloso y del grupo popular munici
pal desde que comenzaron las rei
vindicaciones en este sentido”.

Para Cotillas, esta decisión de

bería “haberse tomado antes” ya 
que la política liberalizadora del 
Gobierno central ha hecho posi
ble este reglamento regional y se 
pregunta si no han precipitado los 
acontecimientos el periodo elec
toral en que nos encontramos. Por 
último cabe señalar que desde el 
Ayuntamiento de Tomelloso ya se 
están estudiando algunas solici
tudes llegadas del sector privado 
encaminadas a poner en marcha 
cuanto antes una estación de ¡TV.

El Ayuntamiento invertirá alrededor de 
256.000 euros en alumbrado público
Las mejoras irán introduciéndose inicialmente en las principales vías de 
la ciudad hasta alcanzar todo el casco urbano
El alcalde de Tomello
so, Carlos Cotillas, y 
el concejal de Urba
nismo, Luis Moreno, 
m antenían  un en 
cuentro con los me
dios de comunicación 
para dar a conocer un 
proyecto aprobado 
recientemente por la 
comisión de Gobier
no que incluye la ins
talación y mejora de 
alumbrado público en 
varias calles de la ciu
dad.

Según explicó el concejal de 
Urbanismo este plan, llevado a 
cabo en colaboración con la Di
putación Provincial de Ciudad 
Real, es una continuación del fi
nalizado en las principales calles 
del centro de la ciudad y del que 
ya pueden disfrutar los vecinos. 
La idea de los responsables muni
cipales -según explicó Moreno- es

extender estas mejoras desde el 
centro de la población y las prin
cipales arterias al resto del casco 
urbano.

El proyecto presentado inclu
ye la mejora del alumbrado en la 
avenida Virgen de las Viñas, calle 
Socuéliamos, el tramo pendiente 
de calle Belén, calle Veracmz, ca
lle Doña Crisanta (desde La Sal 
hasta la Ciudad Deportiva), calle

Ismael de Tomelloso, 
las plazas de las ca
lles Calatrava, Dome- 
cq y La Sal, calle Cam
po hasta C laudio 
Coello, calle Nueva 
hasta Manterola, ca
lle Alfonso XII, calle 
Francisco García Pa
vón hasta Manterola, 
calle José M aría 
Sema y calle Lepan
te. El .importe del pro
yecto alcanza los 
256.119 euros

Posada y “El Obrero”
Entre las mejoras de ilumina

ción ya se han realizado las de la 
Posada de los Portales y poste
riormente se harán, según explico 
Luis Moreno, las de la estatua de 
“El Obrero” y varias fachadas de 
casas singulares de Tomelloso, 
poniendo de ejemplo algunas de 
la calle Nueva.

Del 3/4 al 9/4 - 2003
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Técnicos de h  Guardia Ovil estudian 
la ubicación del nuevo cuartel
Un equipo de ios servicios téc
nicos de la Guate i a Civil se des
plate recientemente a Tomello
so pala conocer in situ los tres 
emplazamientos que el Ayunta 
miente ha ofertado para la cons
trucción de las nuevas instala
ciones de este cuerpo de segu
ridad. En cono teto y según ex 
pilcó el alcalde de la localidad, 
Carlos Cotillas, se trata de te; re 
nos qttt están totalmente inte
grados en d  casco urbano, muy 
provimos a las grandes vías de 
comunicación previstas en To
melloso y perfectamente urba 
tti/ados, por lo que las obras po
drían comenzar en breve. Cabe 
señalar que las patéelas oferta
das, según i tetillas, están ubi 
cadas en zonas tic expansión tic 
Tomelloso perfectamente conru 
meadas tanto con el íesio de la 
ciudad como cotí las principa 
les carreteras de acceso a la mis 
ma

La propuesta municipal in
cluye terrenos de equipamiento 
situados en la zona de RHNF'H, 
concretamente junto al hangar, 
otra parcela en el sector-6 (de
trás de la Avenida Juan (Tirios 
I) y la ultima en el sector liste 
junto a la carretera de El Bonillo.

1 .os responsables de la ( mar 
dia Civil se llevaron toda la do
cumentación e información de 
las parcelas propuestas por el 
Ayuntamiento relativas a carac
terísticas, planeamiento y posi
bilidades constructivas con el 
fin de avanzar en la realización

del nuevo acuartelamiento tal y 
como se cumpiometió en visi
tas anteriores d  Director Gem. - 
ral de la Guarnía Civil, Santiago 
1 .ope/. Valdivieso con d  alcalde 
de Tomelloso.

Según si ñaíó Cotillas, el 
equipo de Gobierno pretende 
que en el nuevo cuartel se ins 
teten los Sen idos de hoteemos* 
a la Natíanis /a, SI'PRí )NA. asi 
como la Guardia C 'ivi! de líñíl 
cü necesarios en la ciudad por 
contai a rodo plazo ron un un 
piulante mido de autovías y 
estas simada a las ¡Hienas dd 
Parque Matinal de las l acunas 
de Rui Jet a.

Pleno de inar/o
Id Pleno coi respondiente d  

mes de inar/o apiobo el <, anido 
de finalidad de los teirenos que 
lian sido uliíi/ttdos como cata 
po de pihética de la Hsi uda d>- 
( ’aparitacton Agraria pata poder 
ubicar en la misma patuda d  
Hospital, ya que al ser los lene 
uos de tituhuidad municipal 
debe ser el ptopio Aytmtanuen 
to quien tiene que autorizar el 
nuevo destino de uso.

íií Pleno también aprobó, con 
los votos a favor del equipo de 
( lobiemo y la abstrndon sucia 
lista, una operación de lesotet ta 
de un millón de euros con el 
objete de reducir la deuda con 
los proveedores. Además, se 
■aprobó solicitar un préstamo de 
1.133.9! 7 euros para llevar a 
cabo inversiones municipales.

La candidatura del PSOE presentó su web
La candidatura del PSOE, encabezada por Juan José Losa,: 
presentó la página web que el PSOE local lia confeccionado 
para “servir de herramienta partí dar a conocer a los ciudada
nos el programa electoral y poner a disposición de estos un 
espado donde puedan aportar sus ideas e inquietudes” La. 
dirección Mípt/Avww.psofc.de-tomelIosoxofn contiene diversos 
apartados cor-so son ios ele la candidatura: infracsíructnraíq 
urbanismo, bienestar social, promoción económica, educa
ción, cultora y urbanismo, agricultura y medio ambiente, ha
cienda municipal, y seguridad ciudadana. igualmente, ha 
dispuesto de un» dirección de correo electrónico: psoc-

miembros de m  candidatura y su líneas básicas, los «odalis
cas han mantenido de momento reuniones con Sos vecinos de 
ios barrios de Maternidad, Esperanza, Moral y San Antonio,

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #543, 3/4/2003.



IUDAD REAL /14
• /  Cuadernos
Del 3/4 al 9/4 - 2003 /  Manchegos

LA MANCHA - Tomelloso
José María Barreda, José Valverde y Carlos Cotillas inauguraron la muestra

La exposición antológica de Antonio López 
Torres llega a su ciudad natal
La exposición antológica del pintor Antonio Ló
pez Torres llegó el pasado jueves a Tomelloso, 
la localidad natal del artista, tras haber estado 
expuesta cu M adrid, Toledo, Albacete y Cuen
ca, El vicepresidente regional, José M aría Ba~

Numerosa1- personas acudieron a ;

rreda, junto al consejero de Educación y Cultu
ra, José Valverde, y el alcalde de Tomelloso, 
Carlos Cotillas, inauguraron la muestra, com
puesta por 132 piezas y que permanecerá abierta 
en el M useo López Torres hasta el 4  de mayo.

¡a inauguración en JomelSoso de 
Ja muestra antológica de López To- 
itcs, organizada por la Junta de 
Comunidades de Castilla-La Man
cha, a través de Ja Fundación de 
Cultura y Deporte, Caja Castilla- 
La Mancha (CCM) y el Ayunta
miento de TomeJloso como con
memoración al aniversario del pri
mer centenario de Ja muerte de este 
artista.

Esta muestra, con piezas pro
cede riles del Museo Aré . ' . 
pez Jorres de Tomelloso , ' 
lecciones particulares, se expuso 
en el Centro Cultural de la Villa de 
Madrid el pasado mes de octubre 
y, desde entonces, más de 35.000 
personas la han visitado tanto en 
la capital de España como en To
ledo, Albacete y Cuenca.

Entre los asistentes a este acto 
estuvieron el vicepresidente regio
nal, losé Mana Barreda; el conse
jero :de Educación y Cultura,. losé 
Valverde; el alcalde de Tomelloso, 
Carlos Cotilas; el concejal de Cul
tura, Isidoro Torres; el presidente

l l i t i i
ÉPlIlPFÜ 'É m

§

de CCM; Juan Pedro Hemández- 
Moltó; el director de la Obra So
cial de esta entidad, Martín Moli
na; el delegado provincial de Edu
cación y Cultura,.José Fuentes;la 
senadora del PÉ, M aría Teresa 
Novillo o la diputada nacional del 
PSQÉ, Clementina Diez de B al- 
-deón'.

También estuvieron presentes 
artistas locales como los pintores

Fermín García Sevilla, Félix Huer
tas, Angel Pintado o el escritor 
Dionisio Cañas. También estuvie
ron presentes representantes de
otros sectores, de la sociedad to- 
mellosera como el presidente de

TaC©operativá% 
las Viñas”, Rafael Torres, o el ex
presidente de esta entidad y del 
C.R.D.O. “La Mancha”, Nicolás 
López Treviño.

Agroinnova se celebrará del 15 al 18 de mayo
La implicación de nuevos secto
res de la sociedad tomellosera en. 
la organización de la Muestra 
Inter sectorial Agroinnova inicia
rá una nueva etapa en esta sexta 
edición, según afirmó el presiden
te de la Hermandad de San Isidro, 
Jesús Francisco Moreno Sema 
durante la presentación de esta 
feria.

Para Moreno, los pasos dados 
anteriormente, “lentos pero fir
mes”, están comenzando a dar sus 
frutos ya que para este año, junto 
con la colaboración en las tareas 
técnicas de una empresa especia
lizada, Al-Manchara, la Fundación 
Agroinnova. el Ayuntamiento de 
Tomelloso y la propia Hennandad 
de San Isidro, darán una vuelta 
más de tuerca para situar 
Agroinnova en el puesto que le 
corresponde por “participación, 
prestigio, organización y número 
de visitantes”.

Por su parte, el alcalde de To
melloso, Carlos Cotillas, dijo que 
para el Ayuntamiento la mayor 
pretensión en esta sexta edición 
pasa por convertir a Agroinnova 
en escaparate, negocio e impulso

Jmm■ ¡■ I

de las empresas, que en definitiva 
son las verdaderas protagonistas, 
gracias principalmente a sil esfuer
zo e innovación por ofrecer un pro
ducto competitivo, eficaz c intere
sante para el consumidor.

Junto con los expositores, el 
alcalde recordó que ios verdade
ros protagonistas también son los 
vecinos de Tomelloso, comarca y 
región que visitaran y pasarán es
tos dias por el recinto ferial y el 
pabellón San José.

La VI edición de Agroinnova
se celebrará del 15 al 18 de mayo e 
incluye como novedad que su pro
gramación irá destinada a diferen
tes colectivos, por lo que el vier
nes estará dedicada a los niños, el 
sábado a las mujeres y el domin
go a los agricultores. En cuanto a 
los concursos, se mantienen los 
premios al diseño al stand interior, 
al stand exterior y a la innovación 
y el concurso Regional.a la Cali
dad del Vino, premios Bombo.

Dionisio Lara, la Hermandad de San Isidro, 
Peinado y Natividad Cepeda, galardonados

La Peña de M adrid designa a ¡os 
“Tom elloseros del Año 2002”
La Junta Directiva de la Peña de 
Tomelloso en Madrid ha conce
dido los galardones “Tomello
seros del Año 2002”. Los títu
los han recaído en el empresario 
Dionisio Lara, la Hermandad de 
San Isidro, la empresa Hijos de 
Juan Antonio Peinado, S.A. y la 
escritora Natividad Cepeda.

Dionisio Lara ha sido reco
nocido por su gran labor reali
zada al frente de sus empresas y 
por su nombramiento como Pre
sidente de la Asociación Madri
leña de Empresarios por la Cali
dad del Ocio. La Hermandad de 
San Isidro ha obtenido el galar
dón destinado a asociaciones, 
habiéndosele reconocido su 
“intensa y difícil labor” para la 
consolidación de la M uestra 
“AGROINNOVA”.

El premio destinado a “em
presa” a recaído en “Hijos de

Juan Antonio Peinado, S.A.”, en 
reconocimiento a su labor reali
zada desde el año 1.872 con la 
marca de la Casa, “Brandy Pei
nado”, que con su “excelente 
calidad y prestigio”, ha engran
decido al mismo tiempo, “el 
nombre de Tomelloso en el ám
bito nacional e internacional”.

Finalmente, se ha concedido 
una Mención Especial a Nativi
dad Cepeda Serrano, escritora y 
poeta, “en reconocimiento al 
conjunto de su obra”, tanto por 
sus trabajos publicados, en artí
culos periodísticos, como libros 
editado de poesía y prosa, sien
do, además, miembro del Club 
UNESCO del Campo de Montiel.

Los galardones se entrega
rán durante un almuerzo-home
naje que tendrá lugar el próximo 
domingo 13 de abril en el “Res
taurante Orfeo” de Madrid.

La “V G ala de Deporte” prem ió a
los m ejores deportistas locales

El concejal de Deportes, Vicente García-Antón, junto al director de! 
PMD, Sebastián Gómez.

El salón de actos del Instituto 
“García Pavón” de Tomelloso 
acogió el pasado viernes la V 
Gala del Deporte, organizada por 
el Patronato Municipal de De
portes (PMD).

Los galardonados fueron el 
atleta Cipriano Benito que ha 
conseguido el sacampeonato de 
Europa de 800 metros en la cate
goría de veteranos y al futbolis
ta Ángel Carrascosa que a pe
sar de su juventud (13 años) ya 
milita en las categorías inferio
res de un club de la importancia 
del Valencia C. F. En cuanto a 
las féminas, la galardonada fue 
Rosa García, excelente deportis
ta que estos momentos está en 
la élite del golf provincial.

Además de estos premios 
fueron reconocidos el varias ve
ces cam peón de España de 
power lifting, Antonio Sema y 
el profesor de Educación Física,

Delfín Cepeda, que recibieron el 
premio al mérito deportivo en re
conocimiento a toda una vida 
dedicada a promocionar y prac
ticar deporte.

Club Fronteras
Por su parte, el club Fronte- 

nis fue nombrado el mejor club 
deportivo del año, por su pro
yección y número de socios al 
contar con el mayor número de 
federados de la provincia y el 
club de Nadadores Especiales 
Los Delfines, recibió el premio a 
la promoción deportiva por fa
cilitar y promocionar la práctica 
de la natación entre personas 
tan necesitadas como los disca
pacitados psíquicos.

Por último, el premio al mejor 
esponsor fue compartido entre 
Porfi Sport y Vídeo J. Blanco y 
el premio al esfuerzo diario reca
yó en todos los voluntarios. -
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LA MANCHA - Socuéllamos

Encabezada por Luis Miguel Miñarro y con una edad media de 34 años

Valmorisco y De Lara arroparon la
candidatura municipal del PSOE

El secretario provincial del PSOE, 
Nemesio de Lara, y la consejera 
de Administraciones Públicas, 
Carmen Valmorisco, arroparon a la 
candidatura municipal del PSOE de 
Socuéllamos durante su presen
tación, que tuvo lugar en los salo
nes de la antigua Sindical.

Luis Miguel Miñarro encabe
za, por segunda vez, la candidatu
ra del PSOE en Socuéllamos, acom
pañado.por un equipo de 17 per
sonas, más tres suplentes, con una 
edad media de 34 años.

Esta lista, según destacó Mi
ñarro, se articula en tomo a la ex
periencia del actual grupo munici
pal, un equipo humano consoli
dado cuyo bagaje no se puede 
desaprovechar. A ellos se unen 
nuevas caras, que aportan entu
siasmo y juventud, no exentos, - 
añadió Miñarro-, de compromiso 
y preparación, sobre todo, las mu
jeres, que tienen un lugar desta
cado en esta candidatura, pues fi
guran cinco en los nueve prime
ros puestos.

Le siguen a Miñarro, y en este

orden, Aurora Noguerón, José 
Antonio Sáez, María Luisa Flores, 
Ricardo García de León, Pilar Ra
mos, Luis Haro, Ana Belén Flo
res, Montserrat Cano, y Gabriel 
Bosquet.

Hasta completar las veinte per
sonas que ha logrado reunir Mi
ñarro, se sitúan Ana Belén Rome
ro, Juan Manuel Medina, María 
Teresa Medina, Alejandro Moya, 
Nieves Cano, Juan Ignacio Sán
chez, Carlos Romero, María de ios 
Angeles Alvarez, Jesús López, y 
Juan Manuel Muñoz.

Durante la presentación De 
Lara señaló que siempre quiso que 
Miñarro formará parte de la Ejecu
tiva Provincial y “siempre lleva en 
la boca, en el pensamiento y, so
bre todo, en el corazón a su pue
blo, porque le duele Socuéllamos”.

Intervenciones
El secretario provincial del 

PSOE también afirmó que “Socué
llamos se ha venido viendo cada 
vez más gris, menos esperanzado 
y amodorrado y con un alcalde

que trabaja más por si mismo que 
por su pueblo”. Por ello, De Lara 
manifestó su deseo de que “las 
cosas cambien con esta experi
mentada e ilusionada candidatu
ra”.

Por su parte, Valmorisco des
tacó que las personas integrantes 
de la candidatura socialista son 
“muy trabajadoras y con ánimo de 
llevar su pueblo hacia adelante”.

Miñarro destacó de su lista el 
entusiasmo e ilusión de la juven
tud y la fuerza y la experiencia que 
aglutina. •

Sobre las líneas básicas del 
programa del PSOE, Miñarro ade
lantó que “tenemos que ser capa
ces de desarrollar proyectos con 
ayuntamientos y comarcas de 
nuestro entorno, así como desa
rrollar un tejido económico com
petitivo y mejorar la calidad urba
na para que sea más humana”. El 
candidato socialista a la Alcaldía 
agregó que “hay que potenciar 
distintas alternativas para los jó 
venes y trabajar por la agricultura 
con los agricultores”.

E xp osic ión  d e d ocu m en tos dei A rch ivo  M u n icip a l
El viernes 28 de marzo con moti
vo de las I Jomadas de Patrimo
nio Documental de Socuéllamos, 
organizadas por la Universidad 
Popular y la Concejalía de Cultura 
del Ayuntamiento de Socuélla
mos, se inauguró una exposición 
que mostrará hasta el próximo 20 
de abril los documentos más anti
guos y curiosos del Archivo Mu
nicipal. A la inauguración de esta 
exposición asistió el profesor de 
Historia del Arte de la Universi
dad de Castilla-La Mancha, Enri
que Herrera Mal donado.

Esta exposición se podrá ver 
en los dos pisos de la Sala de Arte 
Carmen Arias, que alberga docu
mentos de la Encomienda (cuen
tas, expedientes, tazmías); Iglesia 
(correspondencia, nombramientos 
y ceses, cofradías, capellanías, 
obras asistenciales, conventos); 
Mesta; Pósito; fondo notarial; li
bros de bandos; impuestos; plei
tos civiles y criminales; milicias y 
quintas; y documentos Reales 
como Privilegios, Reales Provisio
nes, Reales Ordenes, nombramien
tos de cargos, Pragmáticas, Rea

les Ejecutorias o Reales Cédulas.
Esta exposición estará abierta 

los sábados y domingo del mes 
de abril de 8 a 10 de la noche, y 
durante la Semana Santa (14 al 20) 
todos los días con el mismo hora
rio.

Las I Jomadas de Patrimonio 
Documental han contado con di
versas charlas sobre temas como 
“Práctica e interpretación de los 
documentos municipales”; “Los 
archivos municipales” y “Orga
nización y fondos documentales 
del Archivo de Socuéllamos”'.

Socuéllamos está hermanado con esta localidad 
argentina desde 1998

El Ayuntam iento envía 21.220 
euros a San M artín de M endoza
La Cemisión de Gobierno del 
Ayuntamiento de Socuéllamos 
aprobo traiisiém* a San Martín 
de Mendoza (Argentina) 21.220 
euros (A220 euros proceden de 
una colecta popular real izada t n 
la televisión municipal y í 2.000 
apoitados por e! Consistorio).

Tras superar diversos iiáint 
tes bui ocrátieos y una vez accp 
tuda por el Ayuntamiento de San 
Martín la subvención, este d i
nero será enviado y se destina

rá (así se ha comprometido el 
Pleno de San Martín de Mendo
za) a los comedores escofines 
infantiles, y al leparlo en hoga
res necesitados de 5.000 canas
tas alimenticias con un litio o 
kilo de leche en polvo, azúcar, 
harina, aceite, fideos y auoz. mas 
otras 2000 cajas di ícrhe en pol 
vo para subsidio social.

1 as ciudades de Socuélla
mos y San Maura están hetma
nadas desde i 9C>8.

Celebrado d  IV ( loiiMirso I ,ocal

Recientemente se celebró e! IV 
Concurso Local de Educación 
Vial en el Parque Municipal de 
Tráfico, en ei que participaron 
los escolares de 6° de primaria 
de los colegios Carmen Arias, 
Gerardo Martínez y El Coso.

La ganadora del Campeona
to fue Beatriz Mareos del cole
gio Carmen Arias y ei segundo 
Gasificado lite Pedro Javier Gui
jarro del Gerardo Martínez. Es
tos dos jóvenes representarán 
a Socuéllamos en el Campeona

to Nacional de Educación Via! 
que se celebrará en Almería el 
10 y II de mayo.

Por su parte, Rubén Delga 
doy Manuel Aleolea fueron pri
mero y segundo en el Campeo
nato destituido a estudiantes de 
4° de ESO cuyas pruebas prácti
cas se realizan con eielomotores. 
Ambos irán también a Almería.

Los agentes que imparten la 
educación vial son Andrés Me
drarte), Jesús Manuel Aleolea y 
Pedro César Juárez.

El Ajiiiiifeimerite adecenta los viales de Iloaíe
JK1 Ayuntamiento de Socuéllamos lia decidido adecentar el antiguo trazado 
dei ferrocarril eliminando piedras, hierbas, rebajando bordillos y cubriéndo
lo de zahorra, Esie trazado se habilita así corno zona de paseo y aparea
miento. Además, el Ayuntamiento ha convocado un concurso de ideas para 
la urbanización de lo que será la Avenida del Ferrocarril (antiguo trazado de 
la vía férrea). - ■ .

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #543, 3/4/2003.



IU D A D  R E A L  LS
■ /  Cuadernos

Del ,3/4 al 9/4 - 2003 • Manchegos

Impudicias
José M aría Arcos Funes (*)

I Decía Pablo Neruda -el poeta chileno que ahora
I mí,ría tachado por algunos de comunista subver-
j sívo- en su poema Explico algunos cosas: “Pre- 
j guiñareis, ¿por qué su poesía 110 nos habla del 
j sueño, de las hojas, de los grandes volcanes de 

su país natal? Venid a ver la sangre porJas calles, 
venid a ver la sangre por las calles venid a ver la 

j sangre por las calles!” Sin duda, estos versos 
I serían calificados hoy por algunos de querer so- 
j cavar la legitimidad del Gobierno actual -cuya 
■ legitimidad por el crio, no ha sido puesta en duda 
; por nadie, sólo, por casi todos, su inmenso error

en ponerse ai lado de los agresores-.
Fueron escritos por este nobel con ocasión 

de otra guerra tan injusta c ilegítima como ia que 
se está produciendo en Iraq, y que nos deja va- 

I oíos y rotos cuando contemplamos, en esas fo- 
’ tos que los corresponsales que cubren el con- 
j Hielo nos envían y pw Jas que serán tachados, 
j por aleamos, de colaboradores con el régimen 
i del tirano Sadam- mostrando niños sin pies, sin ■ 
; b/a/os o, simple mente, muchos en brazos de quie- 
I nes, en su ignojaneia, no comprenden las nobles 
I razones que mueven a Busíi, Blair y sus secua- 
| ces. Ignoran que la liberación de un pueblo bien 
j vale unos centenares o m iles de linios
‘ desvendados. Algún día, pobies, huían un pa-
| réntesis en su odio y lo entenderán.
! Pero, como esta guerra nos cae lan lejos, si 
J 110 fuera por esos impertínenies reporteros de 
I glien a, p< >di hunos decir, corno los alemanes tras 
j í J exterminio de judíos poi los nazis diñante la 
¡ segunda gucna mundial, que nosotros no sabía- 
I mus nada, que, ni podíamos imaginarnos lo que 
| estaba ocun sendo.
, Titulaba Arthur Milier, el dramaturgo amt n -
| cano, una de sus tibias ‘Todos eran mis hijos”,
¡ en un inteligente alegato comía la guerra. Lásti

ma qui Jos niños que están muriendo en Iiaq no 
sean nuestros hijos, o de Bush. o de Blair o del 
mismo Az.nar. porque si lo fueran, tal ve/ esta 
guerra 110 se estaría produciendo. Y lástima, íam- 

j bien, que tenga que haber una guerra para que se 
I nos despierte la nausea por los niños destroza

dos por la metralla y no la tuviésemos ya velando 
impenitente por los miles que mueren de hambre 
cada día n i esas guerras silentes que también 
tienen sus agresores preventivos.

Pero esas imágenes no pasan inadvertidas 
para algunos de nuestros políticos del Gobierno 
de la nación. Uno de ellos al serle preguntado 
qué opinión les merecía -sin duda por un perio
dista canalla y subversivo carente de la mínima 
ética profesional- una de esas fotografías de un

niño destrozado, se puso muy digno y contestó, 
naturalmente indignado, algo así como “'¡estoy - 
seguro de que usted no ha  querido ofenderme 
con esa pregunta! Para que veamos que también 
tienen sentimientos y lo que no puede una gue
rra lo consigue una simple pregunta.

Otros políticos tampoco pierden la compos
tura por esta guerra. Con motivo de una recep
ción que se les daba a un grupo de actores con 
ocasión de unos premios de teatro por parte de la 
Comunidad de Madrid, y ante la crítica y aban
dono de estos al presidente de la misma por 110 
haberse desmarcado ni un ápice de la postura 
favorable y colaboradora del presidente Aznar 
con esta guerra -como sí han hecho otros, sim
ples concejales algunos, que no son tan inteli
gentes como para estar en las quinielas 
sucesorias del conspicuo e incomprendido Don 
José M aría- contestó, cual gentelmun de la más 
fina y delicada dignidad, algo así como: “el año 
que viene, si estoy aquí, volverán ustedes a ser 
invitados a esta recepción Para que vean esti
lo y clase a la hora ele aceptar la denostad ón de 
un grupo de equivocados, que aún no han alcan
zado a comprender las bondades de esta guerra.

El otro día presentamos, en el pleno del Ayun
tan tiento de Tomelloso, una moción contra la gue
rra que el Partido Popular no votó porque conte
nía una crítica expresa a su Gobierno, aduciendo 
que su partido estaba siendo coherente en este 
conflicto, de donde podemos inferir que los in
coherentes somos el 91 por ciento de la pobla
ción que no compartimos los criterios de este 
Gobierno incomprendido.

Me llama Ja atención la facilidad con que al
gunos le dicen a su conciencia -religiosa o no
que se retíre a sus habitaciones a descansar, que 
no moleste a la razón política de su partido que 
vela por ios ¿intereses? de este país blandengue 
que se estremece por las fotos de unos niños 
desmembrados, y no percibe, en su ceguera, que 
“Alicia, en el país de las maravillas” es la lectura 
preferida de los tres tenores del orden mundial.

Y, por último, qué pena que conceptos como 
“No a la guerra” o “paz mundial” 110 sean con
ceptos abstractos y limpios, ajenos a esas fotos 
de niños y mujeres muertas o destrozados por 
bombas inteligentes y bondadosas, cuyo único 
fin es liberarles de las anuas de destrucción masi
va, porque entonces Bush, Blair y Aznar serían 
felices y el resto del mundo compartiría su felici
dad.

(*) Concejal del Grupo Municipal 
Socialista de Tomelloso

Pedro Muñoz

Licitado el concurso para las obras 
del nuevo Centro de Salud
El Servicio de Salud de Castilla- 
La Mancha (SESCAM) ha lici
tado en el Diario Oficial de Cas
tilla-La Mancha el concurso para 
la contratación del control de ca
lidad de las obras de construc
ción del Centro de Salud de Pe
dro Muñoz con un presupuesto 
base de 52.672 euros.

El 7 de abril terminó el plazo 
de presentación de las ofertas y 
dos semanas después se proce
derá a su apertura.

El nuevo Centro de Salud 
tendrá una superficie construi
da de 1.645 metros cuadrados. 
El presupuesto base asignado 
de licitación de las obras de 
construcción es de 1.755.731 
euros. Con una población ads
crita de más de siete mil habi
tantes, la plantilla actual del Cen
tro de Salud está formada por 
cuatro médicos generales, cin
co enfermeros, un pediatra y dos 
auxiliares administrativos. ■ .

En la Avenida Juan Carlos I de Pedro Muñoz ..

El Juzgado ratifica la legalidad de 
las contribuciones especiales
Se aplicaron a la instalación iluminación

El Juzgado Contencioso-Admi
nistrativo de Ciudad Real ha ra
tificado en una sentencia que las 
contribuciones especiales que 
se aplicaron a la instalación de 
nueva iluminación en la Aveni
da Juan Carlos I de Pedro Mu
ñoz son completamente legales 
y “110 constituyen agravio com
parativo con respecto a los ve
cinos de otras calles de la loca
lidad”.

La sentencia da la razón al 
Ayuntamiento al estimar que no 
era preceptivo el comunicar al 
Consejo Consultivo de Castilla- 
La Mancha la modificación de 
los importes del referido tribu
to, así como que procedían las 
contribuciones especiales por 
tratarse de una nueva ilumina
ción que generaba beneficios a 
todos los vecinos de Pedro Mu
ñoz y revalorizaba las casas ubi
cadas en la citada avenida.

El Ayuntamiento ha acogido 
con satisfacción esta sentencia 
que viene a ratificar la postura 
que ha mantenido defendiendo 
la legalidad de las contribucio
nes. En palabras del alcalde, Án
gel Exojo, “la sentencia viene a 
poner las cosas en su sitio, ante 
el recurso que presentaron sie
te vecinos, entre los que figu

ran varios ex concejales socia
listas, y que lo que únicamente 
pretendían era no pagar lo que 
el resto de los vecinos de Pedro 
Muñoz si han pagado. Además 
han buscado este fin amparán
dose en un error administrativo, 
cuando en conciencia saben 
que tendrían que pagar para no 
crear agravios comparativos”.

Exojo ha destacado “la in
congruencia” de este recurso, 
rechazado por el Juzgado en to
das sus argumentaciones -sólo 
le da la razón en lo referente al 
error administrativo, extremo 
éste que el Ayuntamiento recu
rrirá ante el Supremo- cuando los 
vecinos de la Avenida Juan Car
los I han pagado por la ilumina
ción proporcionalmente menos 
que en otras calles de Pedro 
Muñoz, porque el Ayuntamien
to buscó financiación en el 
INEM a través de un Plan de Em
pleo.

El alcalde asegura que esta 
sentencia viene a demostrar “la 
buena fe del Ayuntamiento de 
Pedro Muñoz en sus actuacio
nes, y que no se puede torpe
dear constantemente la labor 
municipal cuando esta busca el 
beneficio de todos los ciudada
nos”.
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El plazo finaliza el próximo í 2 de abril

El Ayuntamiento oferta un módulo 
de poíim antenedor de edificios

LA MANCHA - Argamasilla i e  Alba

Hubo mesas redondas, jomadas multiculturales, música, gastronomías

La Inmigración centró las “Vil 
Jomadas de la Pobreza”
L a inm igración centró las “V II Jom adas de la 
Pobreza” de A rgam asilla de A lba que arranca
ron con una m esa redonda en la que varias per
sonas que em igraron de sus países de origen y

que hoy viven entre nosotros, com partieron con 
los vecinos sus experiencias. En las jom adas 
posteriores hubo jom adas m ulticulturales con 
fiestas de convivencia, m úsica o gastronom ía.

El program a de las Jom adas, 
©organizadas por el Area de Cul
tura y Servicios Sociales del Ayun
tamiento de Argamasilla de Alba, 
y por el Foro Social (Cáritas Pa
rroquial, RCADE, Ecologistas en 
Acción y Asociación Albajoven) 
se iniciaron con la mesa redonda 
“Experiencias”, moderada por la 
directora de Cáritas Parroquial de 
Argamasilla de Alba, María Jesús 
Bellón.

Posteriormente se desarrolló 
una “Jomada Multicultural” en la 
que se fomentó la convivencia 
con personas de otros países que 
ahora son nuestros vecinos con 
gastronomía, música, fotografías, 
etcétera.

Las jomadas finalizaron con la 
mesa redonda “Reivindicaciones” 
en la que varios expertos expusie-

Ei pasado lunes 31 de marzo tuvo 
lugar una reunión, convocada por 
el Foro Social de Argamasilla de 
Alba (RCADE, Cáritas Parroquial, 
E co log istas en A cción y 
Albajoven), en la que participaron 
15 asociaciones de carácter socio- 
cultural de esta localidad.

El coordinador del Foro Parti- 
c ipativo  de A lbacete, Javier 
Avilés, acudió al encuentro con la 
finalidad de informar a los presen
tes sobre como se han puesto en 
funcionamiento los presupuestos 
participativos en esta ciudad, así 
como de la valoración positiva que 
esta fórmula está teniendo, algo 
evidente dado el número conside
rable de asociaciones que han pre
sentado propuestas, la variedad 
de sectores sociales representa
dos, el interés que ha generado la

ron, desde distintos puntos de 
vista, la problemática de la inmi
gración en nuestra zona.

En primer lugar, Manuel Pei
nado, responsable del Plan de In
serción Social del Área de Servi
cios Sociales, comentó los pun
tos que engloba este plan que en 
gran medida va dirigido a los in
migrantes.

Seguidamente, la coordinado
ra del programa de inmigrantes de 
Cáritas Diocesana de Ciudad Real, 
María Luisa Vela Agudo, explicó 
los puntos que conforman el ser
vicio que desde esta institución 
se ofrecen al inmigrante, siendo el 
objetivo principal favorecer la in
tegración.

Sara Parra, abogada responsa
ble del Centro de Información para 
Trabajadores Extranjeros (CITE),

iniciativa en la ciudadanía o la va
loración nacional que ha obteni
do y que pone de manifiesto que 
en esta línea hay más ciudades.

Corporación! Municipal
Hace unos meses, las asocia

ciones que componen el Foro So
cial de Argamasilla de Alba, ins
taron mediante carta a las fuerzas 
políticas que constituyen la Cor
poración Municipal y que previ
siblemente concurrirán a las próxi
mas elecciones locales en esta 
población, para que incluyeran en 
sus respectivos programas elec
torales el compromiso, a lo largo 
de los cuatro años siguientes, para 
incluir la fórmula de Presupuestos 
Participativos en Argamasilla de 
Alba.

Para ello, este Foro Social ofre-

de Comisiones Obreras, puso so
bre la mesa las actividades que de
sarrolla, basadas fundamental
mente en la información a nivel la
boral, sindical y burocrático.

El coordinador de las Asocia
ciones de Inmigrantes de Castilla- 
La Mancha, Mohamed Bouzarad, 
puso de manifiesto los problemas 
de este colectivo haciendo espe
cial hincapié en la necesidad de 
conocer los derechos fundamen
tales del ser humano y de aplicar
los.

Finalmente, Miloud Nebbal 
Bouhassoun, inmigrante residen
te en la zona desde hace años, 
cerró la jomada con una interven
ción en la que los derechos y la 
integración social basada en la 
convivencia dejaron clara su pos
tura.

ció su compromiso a colaborar ac
tivamente en todo aquello que es
tuviera en su mano.

Los presupuestos participati
vos constituyen una fórmula ciu
dadana, de recuperación del con
cepto real de democracia, que en 
los últimos tiempos se está po
niendo en marcha en diversos 
municipios, algunos de ellos per
tenecientes a nuestro entorno so
cial y geográfico.

Esto supone, entre otras co
sas, devolver a los ciudadanos 
una parte del derecho a opinar 
sobre cómo y en qué se quieren 
emplear los recursos económicos 
disponibles en los ayuntamientos, 
una forma de fortalecer, mediante 
el compromiso activo, el movi
miento ciudadano y asociativo 
local.

El Ayuntamiento de Argamasó 
lia de Alba, a través de la Agen
cia de Empico y Desamollo Lo
cal. ha conseguido ia adjudica
ción de un nuevo módulo for- 
mativo orientado a personas jó 
venes de menos de 30 años.

Se trata de un módulo de 
poíimantenedor de edificios ur
banos en el que los alumnos 
,aprenderán técnicas de electri
cidad, pintura, carpintería, fon
tanería, etcétera adquiriendo así 
una experiencia que les sirva 
para enfrentarse en un futuro al

Organizado por la Agrupación 
Musical “Maestro Martín Díaz” 
con la colaboración y el patroci
nio del Área de Cultura del 
Ayuntamiento de Argamasilla 
de Alba, se desarrolló el pasado 
sábado 29 de marzo, el “í En
cuentro de Corales Poli iónicas”.

El acto, que tuvo lugar en la 
Iglesia Parroquial de San Juan 
Bautista, contó con la asisten
cia de dos corales invitadas que, 
junto con la Coral Polifónica 
“Cervantina” de Argamasilla de 
Alba, ofrecieron al público un 
repertorio amplio y variado.

Inicio del Encuentro
De esta manera, inició la re

presentación la Coral Polifónica 
“Sierra Alta” de Vil]arrabia de 
los Ojos (Ciudad Real) que, diri
gida por Daniel Báñez Lechuga, 
interpretó los siguientes temas: 
“N uestro Padre e C reatore” 
(M.Garau); “Amén” (Mboft); 
Sigaham ba (A .N iberg); “El 
Yumuri” (D.Ramón-J.Lluch); 
“Alma Llanera” (P. Elias); “En el 
Recuerdo” (Habanera) y “Zo
rongo” (F.Vila).

Seguidam ente, la C oral 
Polifónica “Alhóndiga” de Vill- 
anueva de los Infantes (Ciudad

mercado laboral.
El plazo de inscripción per

manecerá abierto hasta el próxi
mo día 12 de abril, existiendo un 
total de 10 plazas. Pura apuntar
se solamente es necesario relle
nar una ficha, adjuntar una fo
tocopia del. D.N.L y estar apun
tado en el INEM.

Los interesados pueden di
rigirse a las oficinas de la Agen
cia de Empleo y Desarrollo Lo
cal de Argamasilla de Alba si
tuadas en la C/ Alcázar, 67 en 
horario de 8 a 15 horas.

Real), ti i rígida por Francisco An
tonio Moya Rubio, deleitó al pú
blico con el siguiente programa: 
“Fuer Natus” (G regoriano): 
“Hanacpachap” (Perú / Anóni
mo), “Popule Meus” (T.L. de 
Victoria); “Niño Dios de Amor 
Herido” ( F. Guerrero); “Más 
vale Trocar” ( Juan del Encina); 
“O voso galo com adre” 
(M.Groba) y “Flores de Amor” 
(Lorenzo García).

Coral “Cervantina”
Ira Coral Polifónica “Cervan

tina” de Argamasilla de Alba,
cerró el encuentro interpretan
do, dirigida por Yolanda Sala
manca Fernández, el siguiente 
repertorio: “Amarradito” ( M. 
Duran/R Pérez), “Moon Rivcr” 
(tí, M anciní); “ M aite” (P. 
Solozabal), “La E sclava” ( 
Habanera), “Te Quiero” (M. 
Benedetti); “Extiende la Red” 
(Alfonso Ruiz) y “Bullerenque” 
(Jorge Artel).

Para finalizar las tres corales 
se unieron en la canto de uno 
de los temas, con lo que se dio 
por finalizado el “I Encuentro de 
Corales Polifónicas” organizado 
por primera vez en Argamasilla 
de Alba.

El Foro Social trató con las asociaciones la 
instauración de los presupuestos participativos

Num eroso público a A  t1 v ó 1 
Encuentro de Coral; r as

mm

Coral Polifónica Cervantina de Argamasilla de Alba durante su actuación 
en el I Encuentro de Corales Polifónicas,
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LA MANCHA - Campo de Criptana
Ubicado en el Polígono Industrial “Pozo Hondo” ha supuesto una inversión 
de unos 36.000 euros y permite desarrollar ocho negocios empresariales

A raceli M uñoz inauguró el Centro de 
Iniciativas Em presariales (C1EES)
La consejera de Industria y Trabajo Araceli Mu
ñoz y el alcalde de Campo de Criptana Joaquín 
Fuentes Ballesteros inauguraron el nuevo Cen-

En las naves y oficinas del nuevo 1 ^
centro se han instalado ocho em
presas que cuentan con un plazo 
de tres años para desarrollar sus 
proyectos empresariales, una ini
ciativa que, además de generar ri
queza en la zona, ha creado una 
veintena de nuevos empleos en la 
localidad.

El centro consiste en 4 naves 
de 250 metros cuadrados cada 
una, otros cuatro despachos de 
unos 60 metros cuadrados así 
como un edil icio administrativo 
anexo para llevar a cabo Ja aseso- 
lía técnica y seguimiento de pro
yectos, así como para impartir cur
sos fie formación.

tro de Innovación de Empresas de Economía 
Social, CIEES, donde el Ayuntamiento y la Jun
ta han invertido unos 36.000 euros.

Acompañaron en Ja inaugura
ción oficial a la consejera y al al
calde, el d irector general de 
FECMES, Juan Gualda, y el dele
gado provincial de Industria y Tra
bajo, Juan José Furnia;, así como 
diversos representantes de las 
empresas instaladas en el vivero 
de empresas.

En el acto oficial, que tuvo lu
gar tras el corte de cinta inaugural 
y la visita a las instalaciones, el 
alcalde Joaquín Fuentes agrade
ció a la consejera su empeño en 
este Gen tro de Empresas y comen
tó la importancia que los conve
nios de colaboración entre la Con
sejería y FECMES han tenido para 
hacer realidad este proyecto.

Por su parte, Ja consejera Ara- 
eeü Muñoz mostró su satisfacción 
por ver el Centro de Empresas de 
Economía Social totalmente con
cluido, “lo que permite a Criptana 
situarse en los puestos de cabeza

P Convenio con 
FECMES
El Ayuntamiento de Campo 
de Criptana y la Federación 
Empresarial de Castilla-La 
Mancha de Economía Social, 
FECMES, firmaron un ;
convenio de colaboración para 
el desarrollo del Programa de 
Fomento de la Economía 
Social.
El convenio, financiado por la 
Dirección General de 
Trabajo, con una vigencia 
anual tiene un coste de 
90.151 euros y se está 
llevando a cabo en el CIEES. 
De esta manera, el 
Ayuntamiento de Campo de 
Criptana aporta las 
instalaciones necesarias para 
el cumplimiento de la 
actividad empresarial, 
mientras que FECMES 
aporta los medios humanos y 
técnicos para el 
cumplimiento de los objetivos 
antes mencionados.

para fomentar el desarrollo empre
sarial en la región a través de em
presas de economía social, que 
combinan la formación práctica 
con la teórica en la gestión em
presarial y apuestan por el coope
rativismo y la cohesión social me
diante convenios entre diversas 
entidades” .

La consejera alabó el trabajo 
que en materia de empleo vienen 
realizando la delegación provincial 
y FECMES y, además de animar a 
estas dos entidades a “seguir ali
mentando el fomento y la voca
ción empresarial, como única rea
lidad creadora de riqueza y em
pleo”, expresó su convencimien
to de que “las nuevas empresas 
de Criptana instaladas en el CIEES 
germinarán un proyecto de ■ ■ ¡ ■■■-. 
esperanzador para esta localidad 
y se convertirán en buques í = .T ■ 
nias para otros nuevos proyec
tos”.

Aprobada la ampliación del Polígono Industrial
La Corporación Municipal de 
Campo de Criptana daba luz ver
de en la última sesión plenaria a la 
ampliación del Polígono Industrial 
de la localidad, y que contó con 
tos votos a favor del Grupo Socia
lista, mientras que el Grupo Popu
lar votó en contra.
Dicha ampliación afecta a una su
perficie inicial de 220.000 metros 
cuadrados de los que 120.000 se
rán urbanizados en una primera 
fase. El pleno facultó al alcalde 
para la firma de un convenio de 
colaboración entre el Ayuntamien
to de la Villa de los Molinos y el 
Instituto de Finanzas de Castilla- 
La Mancha, que será quien apor

tará una cantidad inicial de 4,6 mi
llones de euros, que serán devuel
tos por el Ayuntamiento a medida 
que se vayan vendiendo las par
celas industriales resultantes de 
las obras de urbanización.

El Grupo Popular argumentó 
su voto contrario en que dicha 
operación económica supone un 
alto riesgo financiero para el Ayun
tamiento y que deberían haber 
agotado todas las posibilidades 
con el SEPES, para que hubiera 
sido este organismo el que hubie
ra acometido la ampliación.

Por su parte, el portavoz so
cialista Juan José Fuentes acusó 
al PP de haber estado retrasando

dicha infraestructura para que no 
contara como un logro consegui
do por el equipo de Gobierno, 
pero que una vez más y gracias al 
Gobierno de Castilla-La Mancha 
la ampliación del polígono indus
trial será una realidad.

Moción contra la guerra
El pleno también aprobó una 

moción del PSOE en contra de la 
guerra, a la que tam poco se 
adherió el PP, quien afirmó estar 
también en contra de la guerra y a 
favor de la paz, presentando un 
texto alternativo que fue rechaza
do por ser un texto que intentaba 
“nadar y guardar la ropa”.

LA MANCHA - Herencia

El pleno aprobó nuevas
Inversiones en la localidad
El Pleno del Ayuntamiento de 
Herencia ha aprobado la finan
ciación para la realización de di
ferentes proyectos que comen
zarán a ejecutarse en breve.

Entre ellos figuran las obras 
del nuevo Pabellón Polideporti- 
vo Cubierto que se construirá 
junto a las instalaciones del pa
bellón ya existente. A tal fin se 
aprobó por unanimidad el gasto 
plurianual para las mencionadas 
obras que asciende aproximada
mente a unos 420.000 euros, así 
como la firma del correspondien
te convenio con la Junta de Co
munidades de Castilla La Man
cha.

Por otra parte se dio cuenta 
de la liquidación del Presupues
to del ejercicio de 2002. Esta li
quidación presenta un resulta
do positivo de 368.289,90 euros. 
En la misma sesión se aprobó la 
financiación para la rehabilita

ción de la Casa de la Pedriza, 
proyecto que se financia en el 
seno del Programa Proder y su
pondrá una inversión total de 
192.692,68 euros.

La rehabilitación de los mo
linos de la Sierra de la Horca es 
otra de las obras para las que se, 
ha generado financiación en este 
pleno, obra que se realizará gra-: 
cias también a la aportación de 
la Consejería de Industria con 
una inversión total prevista de 
más de 40.000 euros.

■ También se van a llevar a 
cabo mejoras en el mobiliario ur
bano y de recreo de la zona in
fantil situada en el Parque Mu
nicipal.

Igualmente se aprobó una 
inversión de unos 30.000 euros 
con el propósito de adquirir una 
máquina barredora con destino 
a ampliar el servicio de limpieza 
del casco urbano.

LA MANCHA - Alcázar de San Juan

Firmado un convenio para 
dlnamizar el comercio local

Araceli Muñoz y el alcalde de 
Alcázar de San Juan, José Fer
nando Sánchez Bodalo, han fir
mado un convenio por el que se 
destinarán 919.000 euros para 
reforzar la competitividad y 
dinamizar la estructura comer
cial del centro urbano, y por el 
que la Junta aportará 721.000 
euros y el consistorio otros 
198.000 euros para mejorar la 
zona comercial del casco urba
no.

Para llevar a la práctica este 
objetivo se creará una comisión 
entre representantes del Ayun
tamiento y los comerciantes que 
decidirá las obras y reformas a 
ejecutar a lo largo de los tres 
años de vigencia del acuerdo. 
Según el alcalde de Alcázar de 
San Juan, José Femando Sán
chez Bódalo, se trataría de se
ñalizar un itinerario semipeatonal

que incluyera toda la zona co
mercial del centro de la ciudad 
con mobiliario urbano específi
co.

Además de firmar este con
venio, la consejera de Industria 
y Trabajo visitó la oficina de em
pleo de Alcázar de San Juan y 
los terrenos que el Ayuntamien
to cedió al Ministerio de Traba
jo y Asuntos Sociales para cons
truir una nueva oficina, solar 
que, con el traspaso de compe
tencias, ha pasado a manos de 
la Junta de Comunidades.

Araceli Muñoz reiteró el 
compromiso del Gobierno regio
nal para sustituir la oficina ac
tual y ha anunciado que se va a 
redactar “de inmediato” el pro
yecto del nuevo edificio para li
citar su construcción antes de 
que acabe el año y pueda empe
zar a funcionar a lo largo de 2004.
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LA MANCHA - Manzanares

Según el alcalde, Manzanares está entre los mejores pueblos en urbanismo

El pleno aprobó la revistó ¡el 
Plan de Ordenación Urbana

— ,,JK Ilill
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La revisión del Plan de Ordenación Urbana, so
metida a votación en el Pleno del mes de mar
zo, fue aprobada por unanimidad tras un largo 
debate en el que el portavoz del Grupo Popular

Pese a que la revisión del Plan de 
Ordenación Urbana fue aprobado 
por unanimidad, el portavoz del 
Grupo Popular, José María Moli
na, intervino para manifestar su 
queja aludiendo que se está utili
zando el Plan del año 1977 y esta 
revisión llega tarde. Así mismo 

■ calificó de “chapuzas” las modifi
caciones puntuales que el actual 
equipo de Gobierno ha venido 
realizando en los últimos años.

El portavoz socialista, Antonio 
Caba, explicó que la culpa del equi
po de Gobierno en este caso es 
mínima ya que cuando en su día 
pretendieron realizar la correspon
diente revisión hubo que aplazar
la porque surgieron problemas 
con el arquitecto encargado de la 
redacción del Plan.

Por su parte, el alcalde de 
Manzanares, MiguelAngel Pozas, 
añadió que no ha existido dejación 
de funciones explicando que el 
caso del primer aplazamiento fue 
llevado al Tribunal Superior de 
Justicia, mientras que la segunda 
se realizó por incompatibilidad del 
arquitecto que retomó la revisión.

En el debate que surgió en el 
segundo tumo de intervenciones 
Pozas defendió todas las actua
ciones puntuales realizadas por el 
equipo de gobierno en el Plan de 
Ordenación Urbana colocando a 
Manzanares como uno de los me-

recriminó la tardanza de la revisión. Pozas ase
guró que el Plan de Manzanares ha funcionado 
correctamente siendo el pueblo uno de los me
jores de la provincia en urbanismo.

■

jores pueblos de la provincia en 
materia de urbanismo. El alcalde 
de Manzanares incidió en que la 
reclamación del Grupo Popular no 
es pertinente ya que en su mo
mento no se opusieron a las revi
siones puntuales realizadas, sino 
que las aprobaron.

Constitución del Consejo de 
Radio-Televisión Municipal 

Por otro lado, y con los votos 
socialistas, se aprobó la constitu
ción del Consejo de Radio-Televi
sión Municipal, en un punto en el 
que la oposición abandonó la se
sión. Tras oponerse a la declara
ción de urgencia de este asunto, 
Rafael Bermejo, de 1U, dijo que lo

que se iba a aprobar era una “ca- 
cicada” señalando, antes de au
sentarse, que lo recurrirían nuevo 
a la Defensora.

Los concejales del Partido Po
pular siguieron el camino trazado 
por IU tras preguntar si se iba a 
aceptar el borrador propuesto y 
haberles respondido que no por 
haberlo presentado fuera de tiem
po.

Por su parte, Miguel Angel 
Pozas afirmó que la oposición no 
había querido participar en el de
bate de este punto porque con su 
aprobación se quedaban sin un 
banderín de enganche al que se 
habían agarrado reiteradamente 
durante dos años.

Vendida la estructura de pisos de la  
A venida de Cristóbal Colón
La estmetura de pisos situada en 
la esquina de la Avenida de Cris
tóbal Colón con la calle San Isi
dro, frente al parterre de los Pa
seos Príncipe de Asturias, ha sido 
adquirida por la constructora 
“Grainfor Promociones, S.L.”, de 
La Solana. Tras más de 20 años 
paralizada, esta construcción será 
demolida y en su lugar se levanta
rá un bloque de pisos con garaje 
y piscina privada.

La compra y demolición de la 
citada estructura pondrá fin a más 
de 20 años de abandono en los 
que este esqueleto de hormigón 
se había convertido en un poco 
decoroso elemento más del paisa
je urbano de Manzanares. Además 
fue objeto de numerosas quejas 
vecinales por la suciedad que 
acumulaba en su interior, lo que

obligó al cerramiento de la planta 
baja.

Según el anteproyecto, toda la 
estructura será demolida y en su

lugar se construirá un nuevo blo
que con piso bajo y dos alturas 
con un total de 29 pisos de entre 
80 y 130 metros cuadrados.

Cuadernos
Del 3/4 al 9/4 - 2003 /  Mandiegus

LA MANCHA - Membrilla

C eleb rad as las I  J o m a d a s  d e  
D iv u lg a c ió n  d e i P a tr im o n io
Membrilla ha acogido, hasta el 
pasado 30 de marzo, la celebra
ción de las I Jornadas de Divul
gación Cultural de su Patrimo
nio Histórico-Artístico. Organi
zadas por la Concejalía de Cul
tura. han estado dirigidas a to
dos ios vecinos de esta locali
dad y de los municipios próxi
mos, con el fin de conocer mejor 
los edificios más significativos 
de Membrilla. Esta primera edi
ción, ha estado dedicada espe
cialmente a la Iglesia Parroquial 
de Santiago el Mayor.

Así. se han desarrollado vi 
sitas guiadas a la Iglesia en las 
que han participado los alum
nos de los dos colegios de la 
localidad y del IES ‘Marinaría”, 
la asociación de m ujm es 
A MEAR de La Solana y de 
Membrilla, y las de Amas de 
Casa de Manzanares y Membi i- 
11a, asi como la Asociación de

Minusválidos Santiago el Mu- 
3'orde Membrilla.

La licenciada en Historia ¡leí 
Arte. Paz Pardilla Sánchez, ha 
sido la encargada de guiar las 
visitas y de explicar cómo la im
portancia que tuvo Membrilla en 
el siglo XV. hizo necesaria la 
construcción cíe un nuevo tem
plo parroquial, Santiago el Ma 
yor, que sustituyó a la antigua 
iglesia románica de Santiago c i 
Viejo.

(3c forma paralela se han ce
lebrado dos conlerencias» la pn 
mera a cargo dd párroco, Pedto 
Roncero, sobre "Apuntes his
tóricos sobre la Pal roquín do 
Santiago el Mayor”; y otra a. cal 
go de Pilar Molina, sobre “I )c la 
foitale/.a al templo. La Parroquia 
de Santiago el Mayoi. tViembii 
tía”, cenando las jornadas un 
concierto de cántara a cargo del 
( 'liártelo Arteaga,

P u e sta  en  m a rch a  d e l P la n  
d e  R ecu p era c ió n  d e  m o lin o s

El Molino “El Rez,uelo" de Meni- 
brilla abrió los pasados días sus 
puertas para la puesta de largo 
del Plan Integral para Ja Protec
ción, Recuperación y Valoriza 
ción del Patrimonio Mol biológi
co de Castilla-La Mancha, un 
proyecto desarrollado por la So 
ciedad de Estudios MoÜnológi- 
eos en coordinación con los 
Ayuntamientos de San Carlos 
del Valle, La Solana, Membrilla, 
Manzanares y DaitnicJ,

El Ayuntamiento de Membri
lla ha hecho un gran esfuerzo 
en la recuperación de este moli
no, a través de una Escuela Ta
ller, y pretende que se convierta 
en una zona de atracción turísti
ca y generadora de formación y 
recursos. En “El RezueJo” se 
puede admirar, todos los domin
gos, cómo era un molino tradi
cional ya que esta perfectamen
te recuperado. La intención es 
seguir recuperando molinos del

s auce del río A/iier para nvai 
un destino (místico.

El alcaide de Membrilla, An 
tonío Arroyo Villa, resaltó la tui 
poitaneia del proyecto y e! que 
Membrilla haya recuperado mui 
buena parte de su patrimonio 
etnogiáfieo, histórico y cultural, 
siendo un referente en la bisfo 
ría local.

Villa también incidió en la 
importancia de la recuperación 
medioambiental del río, por su 
valor medioambiental y como 
recurso para el ocio y el disfrute 
de i a naturaleza.

Por su parte el portavoz de 
la Sociedad de Estudios Moli- 
nológicos, Jesús Fernández, 
agradeció al Ayuntamiento la 
cesión de uso de una parte de 
las instalaciones donde ubica
rán la sede de la Sociedad, y la 
sensibilidad que ha demostrado 
el Ayuntamiento de Membrilla 
hacia éste proyecto.
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LOS MONTES
Según la Consejería de Agricultura, este fallo no afecta a la declaración de 
Cabañeros como Parque Natural y Parque Nacional

Anulado el decreto de aprobación 
del PORN del Parque de Cabañeros
El Tribunal Supremo ha estim ado el recurso de Plan de Ordenación de los Recursos Naturales 
casación interpuesto por varias em presas pri- (PORN) de Cabañeros-Rocigalgo, y lo ha anu
vadas contra el decreto por el que se aprobó el lado por cuestiones administrativas.

La Consejerhi de A^gricultura y
Medio A róblente ha indicado que 
es) a sentencia Aleja perfectamen
te claro que este fallo no alcofa a 
la declaración de Caballeros como 
h u í  me Cafui ai primero y como 
Pai eme Nacional postó tormente”, 
actos que son considerados 
2 lomplefa y radicalmente distin
to-/'.

Id recurso de casación llego al 
Tribuna! Supremo después fie que 
el TS.JC M hubiese desestimado 
o! ¡ecurso que interpusieron di
chas empresas-. listos empresarios 
se mes!rabar» contrarios a la crea
ción del Parque de Cabañeros ai 
entolde! que se limitaban sus in- 
lcfcse« patrimoniales y cinegéti
cos.

La Consejería de Agricultura 
y Medio Ambiente señala que la 
anulación dei PORN no tendrá 
consecuencias sobre ía gestión 
del Parque Nacional de Cabañe
ros, porque en la actualidad se 
cuenta con otros instrumentos de 
gestión que lo suplen y fe permi
ten sif normal funcionamiento.

Además de estos instruiría! 
los legales, el órgano superior de 
gestión de i Parque Nacional de Ca
baña os es la C Amisión Mixta (Mi -

nisterio de Medio Ambiente y Jun
ta de Comunidades de Castilla-La 
Mancha), encargada de velar por 
Jos intereses de conservación del 
parque y de su adecuado funcio
namiento.

Por otro lado, aseguran que 
las dos administraciones implica
das en la gestión del Parque están 
valorando conjuntamente lo que 
supone esta sentencia para adop
tar, si fuese necesario, decisiones 
de futuro, como puede ser la con
clusión del Plan Rector de Uso y 
Gestión del Parque, que ya se en

cuentra en una fase avanzada de 
elaboración.

Por último, la Consejería de 
Agricultura y Medio Ambiente la
menta que esta sentencia se pro
duzca siete años después de la 
aprobación del PORN y destaca 
que el Parque Nacional es una rea
lidad que no cuestiona nadie y que 
ha producido numerosos benefi
cios, no sólo para la preservación 
de los recursos naturales de esta 
zona, sino también para el desa
rrollo socio-económico de su co
marca.

LOS MONTES - Piedrabuena

Bono inauguró el nuevo instituto, en el que 
se han invertido 1,9 millones de euros

Foto: Y. Soria

l*,l presidente de Castilla-La Man
cha -tt íoná en la inauguración del 
Ifsslituio de Enseñanza Secunda - 
fiado Piedrabucna que Mi ei mun 
do estuviera guiado por los que 
nonen la inteligencia ni servicio de 
fa educación y la culi nía iría mu 
cho mejor".

Para Bono, d  instituto de Pie- 
drabuena. que ha supuesto una 
inversión de casi 1,9%.()Ü0 euros, 
r s una prueba del compromiso del 
Gobierno de Castilla La Mancha 
con el progreso de nuestra región, 
que se garantiza con inversiones 
en educación, aseguró.

El IES de Piedrabucna es un 
edificio ile dos plantas que cuen
ta con doce aulas de Secundaria y 
cuatro ele Bachillerato, además de 
aulas complementarias de música, 
laboratorios, informática, tecnolo
gía y dibujo.

Se ha construido medíante un

convenio con la Diputación de 
Ciudad Real, que ha sido la encar
gada de su diseño arquitectóni
co.

El nuevo centro educativo es 
fruto del compromiso del Gobier
no de Castilla-La Mancha con los

padres y madres de alumnos de 
Piedrabucna, que desde i 995 ve
nían reclamando su construcción 
al Ministerio. El Ejecutivo regio
nal asumió esta reivindicación 
cuando se hizo cargo de las com
petencias educativas.

LOS MONTES - Almadén

Más de 11.000 personas piden 
el trazado sur de la autovía
Más de 11.000 personas, según 
los organizadores, y más de 
8.000, según la Policía Local, 
participaron en Almadén en la 
manifestación convocada por la 
Plataforma por la opción sur de 
la Autovía Levante-Mérida para 
reclamar ese trazado.

En este acto para reivindicar 
que la Autovía Levante-Mérida 
discurra por la opción sur estu
vieron todos los alcaldes de la 
comarca de Almadén, varios de 
la comarca extremeña de La Se
rena y otros de varios munici
pios del cordobés Valle de Los 
Pedroches.

También asistieron el presi
dente de la Diputación de Cór
doba, Rafael Cañete, y el alcal

de de Puertollano, Casimiro Sán
chez, además de representantes 
sindicales y empresariales de las 
comarcas de Almadén y Puerto- 
llano.

Una pancarta con el lema 
“Autovía ya. Mérida-Puertolla- 
no por el Sur” abría la marcha, 
en la que también se exhibía al
guna otra en la que se podía leer 
“Suárez íllana=Lince. No cono
ce esta tierra. Autovía por el 
Sur”, en la que se rechazaban 
unas declaraciones del candida
to del PP a la Presidencia de la 
Junta, Adolfo Suárez íllana, que 
el jueves decía que lo importan
te era la autovía, no si iba un 
poco más arriba o un poco más 
abajo.

Desestimado el convenio entre 
el Ayuntamiento y la SEPI

El pleno del Ayuntamiento de 
Almadén desestimó, con los 
votos de PP e Independientes, 
la firma del convenio presenta
do por ei PSOE y que iban a fir
mar la alcaldesa, Josefa Babia- 
no, y la Sociedad Estatal de Par
ticipaciones Industriales (SEPI).

En la sesión, a la que no acu
dieron tres representantes so
cialistas, incluida la alcaldesa, la 
oposición puso de manifiesto 
“lo perjudicial” que sería la fir
ma de este convenio, “que hi
potecaría el futuro del munici
pio”, según indicaba el portavoz 
del PP, Luis Gómez Camarero.

Según Gómez Camarero, en 
el acuerdo marco se recoge la 
cesión del Polígono a la SEPI 
para que ésta urbanice y gestio
ne la mitad del terreno, sin de
terminar cuál será el precio del 
suelo ni cuando se pondría en 
marcha la otra mitad del polígo
no, lo que, en su opinión, “deja
ría a Almadén sin suelo indus
trial”.

A cambio, MAYASA cede
ría por 30 años el chalet del di
rector para la creación de una

Escuela de Hostelería, “con el 
agravante de que, si el Ayunta
miento quisiera realizar otra cla
se de actividad en él, SEPI se 
reserva el derecho de rescindir 
el contrato y arrebatárselo al 
consistorio”. En cuanto al Poli- 
deportivo, MAYASA también 
propone cederlo durante 30 
años, incluyendo las “obras de 
rehabilitación necesarias”.
■ Para Gómez Camarero, es 
muy grave que “el PSOE se haya 
saltado a la torera el compromi
so adquirido por la SEPI en el 
plan de empresa de MAYASA, 
en el que los sindicatos firma- 
ron la cesión de este inmueble, 
más 481.000 euros que pondría 
Minas de Almadén para su re
habilitación”.

Por estas razones, tanto PP 
como ACIA rechazaron el acuer
do, a la vez que dieron el visto 
bueno con sus votos a una pro
puesta en la que se insta a que, 
a partir dei 25 de mayo próximo, 
“sea la nueva Corporación la que 
negocie un nuevo acuerdo con 
la SEPI y que sea lo más benefi
cioso para Almadén”.
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CALATRAVA - Bolaños

El presupuesto de 8.686.581 euros se aprobó en el último pleno extraordinario

El Ayuntamiento destina gran parte de
su presupuesto a los planes de empleo
El Ayuntamiento de Bolaños aprobó, con los vo- del año 2003 en el último pleno extraordinario, 
tos a favor de los concejales populares’ y en presidido por su alcalde, Daniel Almansa, quien 
contra de la oposición socialista, el presupuesto destacó el carácter inversor y social del mismo.
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El presupuesto  asciende a 
8.686.581,52 euros e irá destinado 
en su mayoría a gastos de perso
nal, teniendo en cuenta la impor
tante partida destinada al plan de 
choque que asciende a 1,6 millo
nes de euros más las cantidades 
destinadas al resto de planes de 
empleo, que también se han pre
supuestado para el año 2003, des
tacaba el portavoz del equipo de 
gobierno municipal Miguel Angel 
Valverde.

Alrededor de 1.367.832 euros 
se destinarán a inversiones entre 
las que se destacan 270.000 euros 
para pavim entación de calles; 
339.700 euros para el césped arti
ficial del campo de fútbol; y
132.000 euros para la vía verde y 
recuperación del arroyo Cuetos a 
su paso por el Santuario de la Vir
gen del Monte, una obra a realizar 
por la Confederación Hidrográfi
ca del Guadiana y de la que el 
Ayuntamiento ya ha aportado esa 
cantidad, correspondiente al 30 % 
del proyecto.

Asimismo, también se inverti
rán 130.000 euros en la ampliación 
de la plaza de toros fundamental

mente en las obras del graderío;
40.000 euros correspondientes a 
la partida inicial para la inclusión 
del futuro proyecto de teatro au
ditorio anejo a la Casa de la Cultu
ra en construcción y del que se 
espera firma convenio con la Jun
ta de Comunidades para financiar 
el 50% de su construcción, según 
compromiso adquirido por la Con
sejería de Cultura.

Por último, también se desti
narán 90.000 euros para la adqui

sición de maquinaria diversa como 
retroexcavadoras o camiones y la 
compra de un nuevo coche de 
policía para la utilización de los 
servicios municipales.

En último término, también se 
han incluido otras partidas que se 
incrementan o aparecen nuevas 
tales como: escuela de música; red 
de teatros; convenio para el man
tenimiento de plazas de la residen
cia de ancianos y la emisora de 
radio.

La nueva planta de envases de Almagro estará 
a pleno rendimiento a mediados de abril
Las obras de la nueva planta de 
recogida selectiva de envases, que 
se construye junto a la actual plan
ta de tratamiento y reciclado de 
residuos en Almagro, están a pun
to de concluir, por lo que en po
cas semanas esta nueva planta va 
a entrar en servicio, en principio 
en fase de pruebas, para que a me
diados de abril, pueda estar en 
funcionamiento a pleno rendi
miento.

Va a suponer una inversión 
global de 1.800.000 euros, de los 
cuales el 80% de la inversión es 
con cargo a los Fondos de Cohe
sión de la Unión Europea y el res
to con fondos. de la  Diputación 
Provincial

La nueva planta, que es de las 
más modernas existentes en Es
paña, cuenta con todos los nue
vos adelantos técnicos para la 
selección de envases y cuenta 
con instalaciones en las que se tie
ne en cuenta el confort y la segu
ridad de los trabajadores.

La entrada en servicio de esta 
nueva planta completará todo el

ambicioso proyecto de tratamien
to y recogida selectiva puesta en 
marcha por el Consorcio de Resi
duos Sólidos Urbanos de Ciudad 
Real dependiente de la Diputación 
Provincial en los últimos años y 
que está suponiendo una inver
sión de 1.800.000 euros.

S egún las primeras estimacio
nes del Consorcio, durante el año 
2003 esta nueva planta permitirá 
reciclar más de 2.500.000 kilos de

envases. La planta tiene una ca
pacidad de reciclado de 3 tonela
das por hora.

El proyecto técnico fue redac
tado por el ingeniero Ramón Sán
chez León. La obra civil de esta 
planta la esta realizando la empre
sa Construcciones Félix Blanco 
Espinosa S. L mientras que el con
trato de equipamiento se le ha ad
judicado a la empresa Imabe Ibéri
ca s . A.
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LA MANCHA - Viliarmbia de los Ojos . .

Adjudicadas las obras 
dei nuevo centro de salud
La construcción dei nuevo ce n~ 
tro de salud de Villan ubia de los 
Ojos queda sólo pendiente deí 
comienzo de las obras, tras la ad
judicación de las mismas por par
te del Servicio de Salud de Cas- 
tiíia-La Mancha (SESCAM) a la 
empresa "Grtiz, Construcciones 
y Proyectos, S.A.*’ por un im
porte de 1.493.170 euros, tenien
do un playo de ejecución de die 
eiocho meses para levantar el 
nuevo edificio.

Eí nuevo recurso sanitario 
tendrá su emplazamiento sohie 
un solar de anos mil menos cua 
dratlos cedido poi d  Ayunta
miento y atenderá a una pobia 
cion superior a los 10.000 habí 
tantes, incluido el municipio tic 
Las Labores adscrito a esta yona

básica de salud
Con una superficie útil de

2.000 mt tros cuadrados, el nue
vo centro de salud contará con 
seis consultas dt medicina ge
neral. cu alio de eutermeria, una 
de pediatría y otias más de odon
tología, preparación al parto, 
sala de extracción y poltv aíenú .

Asimismo, el set victo de 
fisioterapia ocupara una super 
ficic de 116 mt ti os cuadrados, 
mientras que el arca de urgen
cias se ubicara sobre un t apa 
ció de 180 metí os cuadrados, El 
ai ce administrativa, la docente, 
la zona de almacenes y la sala 
tic espera de pacientes también 
experim entaran sustancial* s 
mc|oras en (elación a la sitúa 
cton actual.

LA MANCHA - Villarta de San Juan

Inaugurada la planta de
biom asa de ENEM ANSA
La consejera de Industria y Tra
bajo, Araceli Muñoz, reiteró “el 
fírme compromiso” del Gobier
no regional con las energías re
novables como (actor de desa
rrollo económico que contribu
ye, por otro lado, al respeto ha
d a  el medioambiente.

Así lo ponía tic manifiesto 
durante la inauguración de la 
planta de cogcneracion ele Villar 
ta de San Juan, promovida por 
Energías de la Mancha S.A. 
(ENE,MANSA), junto a la cinpre 
sa Aceites Pina y la Agencia de 
Gestión de la Energía de Casti 
Ha- f ,a Mancha (AGECAM).

Se trata de una planta pro 
ductora de energía eléctrica me 
d tan le la combustión de orujillo 
procedente de los residuos de,

la aceituna en la que se han in
vertido 21 núfIones de euros, 
creándose 23 puestos de traba 
jo fijos, además de tos ÚK) em 
picos que se general ou durante 
su construcción.

Esta planta de biomasa aten 
ta con una potencia instalada de 
10 n toga wat ios y pioduee 115 
kilowatios por hora. Además es 
capaz de suministrar energía 
eléctrica a una población de 
t().(KK) familias mediante la com
bustión de 100 toneladas de 
orujillo al año procedente de la 
planta exfraetora que Aceites 
Pina tiene en Villarta de San Juan. 
Una circunstancia que según 
Muñoz, “piopicia la eliminación 
de residuos agroindustriaies” 
de manera limpia y controlada.

CALATRAVA - Moral de Calatrava

A M F A R  d em a n d a  el serv ic io  
d e p ed iatría  en  la  loca lid ad
La Asociación de Mujeres y Fa
m ilias del A m bito R ural 
(AMFAR) ha dirigido reciente
mente un escrito al coordinador 
del Centro de Salud de Moral de 
Calatrava solicitando una razón 
que justifique el cese del Servi
cio de Pediatría en la localidad.

Este servicio lleva tres me
ses sin atender la salud de los 
niños de este municipio lo que 
ha generado una gran alarma 
entre las madres que optaron 
por dirigirse a la asociación tras 
haber consultado con el coordi

nador del centro de salud en 
distintas ocasiones y no haber 
obtenido solución alguna.

El servicio de pediatría que 
se mantiene sin actividad desde 
principios de año ha suscitado 
una gran preocupación entre las 
mujeres y las familias de Moral 
de Calatrava ya que la salud de 
sus hijos ha dejado de ser aten
dida sin motivo de justificación 
con el consecuente perjuicio 
que esta situación provoca y 
puede provocar en el bienestar 
de los más pequeños.
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Carada espera “un ejercicio de reflexión”' por parte de la Cofradía de Jesús 
Nazareno El Salvador para que partícipe en el desfile

La Junta Local de Seguridad confía en 
el normal desarrollo «e las procesiones
Los integrantes de Ja Junta Local de Seguridad Santa discurran con noi maridad y con igual com- 
de Cuenca han mostrado su optimismo sobre la posición que en años anteriores, tras conocer el 
posibilidad de que todos los desfiles de Semana plan que ha elaborado la Junta de Cofradías.

Según afirmó al término de la re
unión que celebró este órgano el 
alcalde de la dudad, Jora Menud 
Martínez Cenzano, en el plan rru
sentado hay elemi 
“que nos permiten ser opumoLi ̂  \  
mientras que el presidente de la 
Junta de Cofradías, Javier Cara
da, se mostró convencido de que 
“muy probablemente tengamos un 
Viernes Santo como viene siendo 
habitual”.

De esta forma, Martínez Cen
zano y Carada se refirieron a la in
certidumbre que pesa sobre la pro
cesión “Camino del Calvario”, que 
se celebrará el Viernes Santo, des
pués de que la Hermandad de 
Nuestro Padre Jesús Nazareno de 
El Salvador decidiera no partici
par este año en el desfile, tras los 
incidentes que ocurrieron en 2002.

Carada manifestó que la aco
gida que ha tenido Ja propuesta 
de la Junta de Cofradías “peraiife 
afirmar que si el problema para salir 
o no salir es el de la falta de segu
ridad en la calle, habrá procesión 
corno todos ios años”.

Por lo tanto, espera “un ejerci
cio de reflexión” de la Junta de Di
putación de la citada cofradía, de 
sus nazarenos y de las institucio
nes “para conseguir el marco que 
permita que la procesión sea como 
todos los años”.

Entiende que “Cuenca no se 
merece otra cosa”, porque “ha 
dado durante muchos años una 
muestra de responsabilidad en el 
desarrollo de sus desfiles proce
sionales y no podemos permitir 
que puntualmente un número re
ducido de gente que no sabe com
portarse en sociedad haga modi
ficar la vida propia de la ciudad y 
de los nazarenos”.

Por su parte, Martínez Cenza
no dijo que la Junta de Cofradías 
ha hecho un buen trabajo, porque 
el plan no plantea operativos de

segundad mucho mayores a los 
de años anteriores, pero sí adap
tados a solventar situaciones que 
antes no se habían producido.

En este sentido, ratificó “la 
confianza que todos tenemos en 
el pueblo de Cuenca, en los 
nazarenos y las nazarenas y en las 
gentes que trabajan para hacer que 
la Semana Santa sea un ejercicio 
de brillantez inusitada”.

Según el regidor, los inciden
tes del año pasado fueron provo
cados por “un reducido grupo de 
insolidarios, perfectamente cono
cidos”, que desvirtuaron lo que 
había sido hasta entonces habi
tual, “que con más o menos difi
cultad la procesión Camino del 
Calvario había sido calificada año 
a año por las propias hermanda
des que la integran como de sufi
ciente orden y garantía”.

MU

ira anos anteriores, estas co
fradías habían mostrado su satis
facción con ios operativos pues
tos en marcha por la Junta Local 
de Seguridad y con la actuación 
de las Fuerzas y Cuerpos de Se
guridad del Estado, “excepción he
cha de ese momento desgraciado 
que desde luego confiamos poder 
garantizar que no se va repetir” o 
en todo caso que “no se repetiría 
con impunidad”, advirtió.

Martínez Cenzano y Carada 
hicieron estas declaraciones al tér
mino de la reunión que celebró la 
Junta Local de Seguridad, que 
está integrada por representantes 
del Ayuntamiento, de la Subdele
gación del Gobierno y de la Poli
cía Nacional, la Guardia Civil y la 
Policía Local, aunque en esta oca
sión asistió también un represen
tante del Obispado de Cuenca.

Dos pasarelas darán más protagonism o 
al peatón en la Hoz del Júcar
La Consejería de Obras Públicas 
tiene previsto iniciar el próximo día 
7 de abril la ejecución de dos pa
sarelas peatonales sobre el río Jú
car en su tramo de entrada a Cuen
ca y dar el primer paso en su idea 
de rescatar la hoz como espacio 
natural, de ocio.

Se trata de un proyecto de eje

cución inmediata que obliga a cor
lar el tráfico rodado durante 3 días 
en el tramo comprendido entre el 
Puente de Valdecabras y el Puen
te de San Antón, y a fijar desvíos 
alternativos para los conductores 
por el camino de San Isidro, con 
dirección a Palomera si son vehí
culos pesados y en sentido a Pla

za Mayor si son ligeros.
Para el delegado provincial, 

Francisco Palop, es una actuación 
destacada, cuyos inconvenientes 
se han intentado reducir al máxi
mo, sobre todo en io relacionado 
a la duración del corte de tráfico, 
y así pide colaboración de cara a 
esta obra.

Próxim a inauguración del nuevo  
Pabellón de U sos M últiples
El próximo día 27 se inaugurará 
el nuevo Pabellón de Usos Múl
tiples que se está construyen
do entre el residencial San An
tonio y el barrio de San José de 
Cuenca, según un anuncio rea
lizado por el alcalde, José Ma
nuel Martínez Cenzano.

El primer edil, quien afirmó 
que las obras caminan a paso 
firme, destacó que el pabellón 
será un importante complemen
to para esta zona de crecimiento 
de Cuenca. Apuntó que la nue
va infraestructura ha sido fruto 
de la gestión urbanística del 
Ayuntamiento.

Según dijo, en el solar don
de se levanta el pabellón se en
contraba el lugar de acopio de 
una fábrica de productos de 
construcción, y, gracias a un 
convenio urbanístico, se ha con
seguido trasladar esta unidad 
empresarial y crear suelo para 
equipamiento público, acaban
do así con la “barrera insalva
ble” entre el barrio de las Qui
nientas y el polígono RM2-B 
que suponía este solar.

El alcalde señaló, en el trans
curso de su visita a estas obras, 
que el pabellón se destinará 
principalmente a la práctica de 
actividades deportivas, aunque 
también dará cabida para que 
diversas asociaciones puedan 
ensayar obras teatrales y reali
zar talleres.

M artínez Cenzano indicó

que, además, conseguirá “des
cargar” las actuales instalacio
nes deportivas municipales, por 
las que pasan 16.000 conquen
ses cada semana.

El coste del pabellón de usos 
múltiples asciende a más de
660.000 euros, y se financiará en 
un 45 por ciento a través del 
convenio urbanístico y el 55 por 
ciento restante correrá a cargo 
de la Dirección General de De
portes.

i  Avenida de San
Julián
Martínez Cenzano también 
informó del comienzo de las 
obras de la Avenida de San 
Julián y podrían estar listas 
el próximo Viernes de 
Dolores. El alcalde aseguró 
que la calle ha quedado en 
muy malas condiciones, por 
lo mucho que se ha usado 
en los últimos meses, y que 
el pavimento ha quedado 
destrozado por la 
instalación subterránea de 
los colectores y aliviaderos. 
Martínez Cenzano 
manifestó que no se cortará 
el tráfico en el transcurso 

: de las obras ni tampoco se 
impedirá el paso a ios 
peatones, ya que ésta era 
una de las condiciones del 
pliego de adjudicación. En 
este sentido, precisó que, al 
ser una calle ancha, cuando 
se trabaje en un carril se 
acondicionará el otro para 

J la circulación.

Barreda inauguró el prim er 
centro de internet de la provincia

María Barreda, ha inaugurado en 
Cuenca el primer Centro de In
ternet que se abre en esta capi
tal y se ubica en el Museo de las 
Ciencias, en un proyecto que 
supone además un ejemplo de 
colaboración entre las fundacio
nes ínsula Baratarla y la de Cul
tura y Deporte.

En el acto de apertura, 
Barreda destacó el esfuerzo del 
Gobierno regional por hacer ac
cesibles la nuevas tecnologías

Foto: Y. Soria

por todos los rincones de la re
gión.

El centro se asienta sobre la 
base de la biblioteca informáti
ca del Museo, que ha ampliado 
sus instalaciones para contar 
con 25 puestos de acceso, que 
principalmente se destinarán a 
la realización de cursos de alfa- 
betización digital -programa 
“Inicíate” de la Fundación ínsu
la Barataría-, si bien también se 
contempla el acceso libre y la 
realización de otros cursos.
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Hasta el 11 de junio

Barreda puso la primera piedra del Centro 
de Salud e inauguró una helisuperficie
El vicepresidente de Castilla-La Mancha, José Pedroñeras, donde tam bién inauguró una 
Mana Barreda, colocó simbólicamente la pri- helisuperficie destinada a la atención sanitaria a 
mera piedra del nuevo Centro de Salud de Las través de helicópteros.

Cuenca acoge el JH programa 
Jóvenes Músicos del Tercer Milenio

El nuevo Centro de Salud estará 
terminado antes de un año y ha 
supuesto una inversión  de 
1.888.962 euros. Contará con una 
zona de consultas que será la más 
amplia, con una superficie de más 
de 300 metros cuadrados, y ubi
cará tres consultas de Medicina 
General, tres de Enfermería, dos de 
Pediatría, una consulta polivalen
te y otra para Odontología y los 
correspondientes módulos de sala 
de espera.

Tendrá zona de acceso con 
vestíbulo y recepción y zonas 
para la extracción de muestras y 
de apoyo administrativo con tres 
despachos, una sala de juntas, 
biblioteca y un aula de docencia. 
Además dispondrá de una zona 
de urgencias y otros servicios de 
preparación para el parto, rehabi
litación (se ubicará la sala de Fi
sioterapia) y un espacio para de
sarrollar programas de salud pú
blica.

Helisuperficie
Para proporcionar atención de 

urgencia y emergencia en el me
nor tiempo posible, en Castilla-La 
Mancha se han puesto en funcio
namiento Unidades Móviles de 
Emergencia (UMES) y helicópte
ros sanitarios. El vicepresidente,

acompañado por el director-geren
te del SESCAM, Roberto S abrido, 
comprobó el funcionamiento de 
uno de ellos en Las Pedroñeras.

Dentro del plan de moderniza
ción de la flota de helicópteros al 
servicio de la Gerencia de Urgen
cias, Emergencias y Transporte 
Sanitario del SESCAM, se ha in
corporado una unidad basada en 
el heücóptero Eurocopter EC-135, 
totalmente medicalizado y prepa
rado para la evacuación, atención 
sanitaria intensiva y transporte de 
enfermos de todo tipo.

Es un helicóptero de última 
generación que incorpora tecno

logía punta tanto en su estructura 
y sistemas de vuelo como en su 
aviónica y sistema de navegación 
y comunicaciones. Tiene un peso 
máximo de 2.900 kilogramos y una 
capacidad de carga sanitaria de 
1.265 kilogramos lo que le permite 
transportar hasta dos enfermos, 
tres tripulantes sanitarios, dos pi
lotos y todo el equipamiento sa
nitario que se precisa en una UVI.

El SESCAM y el Ayuntamien
to de Las Pedroñeras firmaron un 
convenio de colaboración para la 
implantación de Ja helisuperficie, 
que ha supuesto una inversión de
12.000 euros.

La provincia de Cuenca acoge 
hasta ei próximo 11 de jumo, por 
tercer año consecutivo, el pro
grama Jóvenes Músicos del Ter
cer Milenio, que organiza la Di
putación Provincial de Cuenca 
en colaboración con la Obra 
Social y Cultural de Caja Casti
lla-La Mancha (CCM) y cuyo 
objetivo es apoyar y alentar la 
proyección profesional de jóve
nes del último curso del Conser
vatorio de ía ciudad.

Para este año se han progra
mado 24 conciertos, cuatro mas 
que en la pasada edición, que 
se desarrollarán en nueve loca
lidades de la provincia y en ei 
Salón de Actos de CCM, con

tando como novedad que en lu
gar de dos conciertos por cada 
alumno, habrá tres, uno de ellos 
en horario matinal. Esto permiti
rá que unos L5()0 alumnos de 
Primaria y Secundaria asistan a 
estos conciertos y “se adentren 
en el disfrute musical*’, explicó 
la diputada de Cultura, Carmen 
Pavón.

El primer concierto tuvo lu
gar en la recién estrenada casa 
de la cultura de Casas de ílaro. 
En total, ofrecerán conciertos 
nutve alumnos del segundo 
curso de gtatlo medio y las es 
peeiüitdades de saxofón, violín, 
guitarra, violonchelo, piano, cla
rinete y tuba.

También presentó una bodega en Los 1 iih o jo s o s

Bono inauguró la rcmodeladón del 
Ayuntamiento de Casas de Benítez

Modas y Guijarro repasaron ios principales 
pioyectos municipales de Sotorribas
El presidente de la Di
putación Provincial 
de C uenca, Luis 
Muelas, y el delega
do de la Junta, José 
Luis Martínez Guija
rro, mantuvieron un 
encuentro  con la 
Corporación local de 
Sotorribas en la que 
repasaron los princi
pales proyectos, en 
ejecución y futuros 
que plantean en es
tos ocho municipios 
del Campichuelo.

Principalmente, durante la vi
sita se centraron en la ejecución 
de la carretera entre Torrecilla y 
Arcos de la Sierra que realiza la 
Diputación y que actualmente está 
en la fase de expropiación de te
rrenos, tras su adjudicación a fi
nales del año pasado por un im
porte de 49 millones de pesetas, 
con fondos del Programa Operati
vo Local (POL) de 2002.

Igualmente, en materia de co
municaciones Luis Muelas se in
teresó sobre el terreno por un nue
vo proyecto que la Diputación de 
Cuenca llevará a cabo en esta co
marca, como es el acondiciona
miento del tramo entre Torrecilla y 
Ribatajada -2a fase- que ahora está 
en redacción de proyecto y que 
se hará con cargo al Plan de Ca
rreteras 2003.

La mejora a la infraestructuras

sanitarias, sociales y 
de educación que-se 
han realizado en es
tos años .absorbieron 
gran parte del recorri
do de Muelas y Gui
jarro por estos pue
blos. Entre otras des
taca, la ejecución del 
nuevo consultorio  
local de Sotos, desde 
el que se prestará  
atención sanitaria a 
una población  de 
casi 500 personas y 

en el que invertirá la Consejería 
de Sanidad casi 50.000 euros, jun
to a la aportación municipal de 
17.000.

La nueva vivienda de mayo
res, con capacidad para 10 perso
nas, entró en funcionamiento el 
pasado mes de noviembre y en ella 
ha invertido la Consejería de Bien
estar Social de la Junta de Comu
nidades 144.000 euros, en los últi
mos tres años.

El presidenlc de CasriJIa-La 
Mancha, José Bono, inauguro 
reeieiiteinenie la remodelaeiún 
ele consistorio  de ( 'asas de 
BeníSez, donde destaco, en un 
acto público, el carácter empren 
dedor de la gen le de este moni 
cipio conquense, un carácter 
fundamental para hacer realidad 
los proyectos de su alcalde, Al 
fotiso Plaza.

En concreto, la rcmodeladón 
del ayuntamiento ha consistido 
en la ampliación de una planta 
del antiguo edificio para dejar i a 
piule baja como despachos de 
la OM1C, Juzgados y asistente 
social, principalmente, además 
de reubicar otras dependencias.

Las obras han contado con 
un presupuesto de 96.000 euros, 
incluido equipamiento, de los 
cuales 72.000 euros han sido 
aportados por la Consejería de 
Administraciones Públicas.

Igualmente, Bono inauguró 
tres calles de esta localidad con
quense, abiertas gracias al con
venio de mejoras urbanas de la 
Consejería de Obras Públicas 
con una inversión de 144.000

euros.

luis Hinojo,sos
Bono también acudió en I .os 

I Enojosos al acto de presenta 
don de la primera bodega de la 
familia Maiitne/. Bujanda en la 
región.

El presidente regional apro
vechó este acto para invitar a 
los empresarios del sector, re 
unidos en este evento, a partid - 
par en la campana de seusibili 
/ación fiscal cuyo objetivo es 
que quienes generan aquí rique
za, cambien su domicilio fiscal y 
paguen cu Castilla-La Mancha 
sus impuestos.

luis nuevas instalaciones de 
Finca Antigua S.A. se ubican en 
una parcela de 1.000 hectáreas, 
de las cuales 300 ya están plan
tadas.

Las variedades principales 
son Tempranillo, Cavernet Sau- 
vignon y Merlot. La inversión 
en las instalaciones de forma 
global ha superado los 12 millo
nes de euros, de los que 4 serán 
aportados por el Gobierno re
gional.
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El consejero inauguró la Unidad de Hemodinámica del centro hospitalario

Lam ata y representantes m unicipales
estudiarán la ampliación del Hospital
E l consejero de Sanidad, Fem ando Lamata, tie
ne previsto reunirse con los responsables m uni
cipales de Guadalajara para hablar sobre la ne

cesidad de ampliar el Hospital General U niver
sitario de la capital, que ya resulta pequeño por 
el crecimiento registrado en la ciudad.

Lamata, que viajó hasta Guadala
jara para inaugurarla Unidad de 
Hemodinámica del Hospital Gene
ral, reconoció la necesidad de con
tar con mayores instalaciones 
para ubicar los nuevos servicios 
que va a poner en marcha el SES- 
CAM.

La posibilidad de pensar ya en 
un nuevo centro hospitalario tam
poco fue descartada por el conse
jero quien, sin embargo, se decan
tó más por la ampliación del ac
tual hospital.

El consejero inauguró la nue
va Unidad de Hemodinámica para 
el tratamiento de enfermos con 
cardiopatías isquémicas. La incor
poración de esta técnica a la car
tera de servicios del centro sani
tario va a significar una mejora en 
la asistencia para más de 400 pa
cientes, que antes debían trasla
darse a recibirlo a otros centros. 
Lamata subrayó que se trata de 
un servicio importante que com
pleta la atención cardiológica en 
el centro sanitario “con unas téc
nicas que cada vez son más ruti
narias, pero que hasta ahora no 
se habían incorporado a Guadala
jara”.

La Unidad de Hemodinámica 
ha supuesto para el Servicio de 
Salud de Castilla-La Mancha una 
inversión de 626.000 euros, una

Firma: Isidro Hernández

cantidad en la que se incluye la 
contratación de cuatro nuevos 
profesionales, así como la adqui
sición de los medios materiales ne
cesarios para efectuar este tipo de 
intervenciones.

La hemodinámica es una téc
nica diagnóstica y terapéutica para 
el tratamiento de cardiopatías 
isquém icas, entre las que se 
engloban enfermedades como la 
angina de pecho, el infarto de 
m iocardio o la insuficiencia  
coronaria, dolencias que consti
tuyen la primera causa de muerte 
en los países desarrollados.

El consejero subrayó la impor
tancia de este servicio, que com

pleta la atención cardiológica en 
el centro sanitario “con unas téc
nicas que cada vez son más ruti
narias, pero que hasta ahora no 
se habían incorporado a Guadala
jara”. La hemodinámica, ha indi
cado, servirá tanto para diagnos
ticar problemas cardiacos, como 
para tratarlos, “evitando así otras 
técnicas más agresivas”.

Por otra parte, el consejero de 
Sanidad adelantó que el próximo 
7 de abril se firmará con la Diputa
ción Provincial el convenio para 
financiar la transformación del 
Hospital Provincial en un comple
jo socio-sanitario de referencia na
cional.

Guadalajara dispone del primer centro de
¡íikrmi con tecnología IfiaMífibrfca

Foto: Alfonso Romo

í -os ciudadanos de Guadalajara ya 
pueden disfruta! de un cutido de 
internet que ofrece las últimas 
novedades tecnológicas y que se 
pone en marcha gracias a un con
venio firmado ende el consejero 
de Ciencia y Tecnología, isidro 
Hernández Perlinos, y el presiden
te de la Diputación, Jesús Alique.

R! centro, dotado con veinti
cuatro equipos informáticos, es el 
único de la región que está conec
tado a una red inalámbrica. Lo que 
supone una importante innova
ción tecnológica. Además, es el 
primer centro que cuenta con sis
temas operativos de softwaie li
bre.

Fistos dalos han sido aporta
dos por el concejero ele- ( 'iencía y 
Tenioiogía, Isidro í k-rnánde/ ber
linés, que ha manifestado su míe 
rés por conocer <d funcionamien
to de este carne a i el futuro ya 
que constituye mui i Apeneuna 
piloto m  la re g fin.

El centro, ubicado en el Cole
gio San José, es una realidad gra 
das ai interés de la Diputación 
Provincial, ya que el Ayirníamieu 
to de ía capital no se acogió a ¡a 
convocatoria de ayudas i/yia la 
puesta en manda de ese tipo de 
centros.

En la provincia de Guadalajara 
se van a poner en marcha treinta y 
cinco centros de este tipo, en ios 
que los ciudadanos ya sea de for
ma indi vidual o a través de colec
tivos, pueden acudir n hacer uso 
de estos equipos informáticos sin 
ningún coste.

El FSOE i m > descarta 
movilizarse si se retrasa
el arreglo de la N-320
Los alcaldes socialistas de los 
municipios guadalajareños por 
los que pasa la N-320 conside
ran “bochornoso” el retraso con 
que el Ministerio de Fomento 
desarrolla el acondicionamiento 
de esta vía y están dispuestos a 
recurrir a las movilizaciones si 
no se cumplen los plazos pre
vistos.

A  través de un comunicado, 
los ediles afectados por el retra
so de estas obras, iniciadas hace 
siete años y que desde enton
ces han sufrido reiteradas demo
ras, han anunciado que van a 
remitir un escrito ante el Minis
terio de Fomento para pedir ex
plicaciones por los retrasos de 
unas obras que se reanudaron a 
finales de 2002 tras más de dos 
años paralizadas y que nueva
mente vuelven a retrasarse.

Exigen información sobre los 
plazos reales que se barajan para 
la finalización de las obras, y así

se lo van a hacer saber al secre
tario de Estado de Infraestruc
turas, Benigno Blanco.

Tres meses después de la 
última reanudación de los traba
jos, las obras se han limitado a 
la variante de Sacedón, y por lo 
que respecta a la de Tendilla, 
aseguran que “no se ha hecho 
nada”.

Por este motivo, creen invia
ble que se vaya a cumplir el pla
zo que a finales del pasado año 
avanzaba, en Guadalajara, el se
cretario de Estado de Infraes
tructuras, como previsto para la 
finalización de los trabajos.

Tal y como reconoce en este 
comunicado el secretario de Po
lítica Municipal del PSOE, Jóse 
María Calvo, “estamos hartos de 
tantos engaños y promesas in
cumplidas a lo largo de estos 
dos últimos años, y de que se 
nos haya tomado el pelo de una 
forma tan descarada”.

Según ha señalado el alcalde, José María Bris

La Ii’iversléii en la capital 
ha sido de 8.000 m illones

El alcalde de Guadalajara, José 
María Bris, ha señalado que los 
más de 8.000 millones de pese
tas invertidos en la capital du
rante los últimos 4 años “han su
puesto el mayor impulso que se 
ha dado en esta ciudad” en ma
teria administrativa y política.

Bris destacó que las inver
siones realizadas en la presente 
legislatura, que calificó de “muy 
importantes”, han ido encamina
das a conseguir que Guadalaja
ra “sea la mejor ciudad de Espa
ña y lo estamos consiguiendo”.

En respuesta alas críticas re
cibidas hacia su política desde 
la oposición, el alcalde se refirió 
al estudio realizado por La Cabía, 
que sitúa a Guadalajara como la 
ciudad con mejor calidad de vida 
de Castilla-La Mancha y entre 
las mejores de España.

Bris insistió en que su equi

po “se dedicó a realizar obras 
en vez de a hablar”, y, en este 
sentido, citó como ejemplo las 
del nuevo teatro, el barranco del 
Alamín, la renovación de aceras, 
el túnel de Aguas Vivas o la se
gunda piscina cubierta, entre 
otras.

Estas inversiones van a ser 
dadas a conocer a todos ios 
guadalajareños a través de un 
folleto que será buzoneado en 
todos los hogares de la capital, 
agregó el regidor.

Por su parte, el candidato a 
la Alcaldía de Guadalajara por el 
PP y teniente de alcalde, Anto
nio Román, en referencia al ba
lance realizado por Bris, mani
festó que constituye el reflejo 
del trabajo “duro y de la planifi
cación intensa que lia realizado 
el equipo de Gobierno en estos 
cuatro años”.
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COMARCAS DE GUADALAJARA - Cabanillas del Campo 

La consejera de Industria y Trabajo presentó la empresa Logisfashion

Muñoz destaca el crecimiento de! Corredor
del Henares en los últimos años
La consejera de Industria y Trabajo, Araceli 
Muñoz, presentó la empresa Logisfashion que 
se instalará este año en la localidad de Cabani- 
llas del Campo, en Guadalajara. Durante este

acto, Muñoz destacó el crecimiento económico 
y social “sin parangón y sin pausa” que viene 
experimentando en los últimos años el corredor 
del Henares.

Muñoz realizó estas manifestacio
nes en Cabanillas del Campo, en 
cuyo polígono industrial tiene pre
vista su implantación la empresa 
Logisfashion a finales del presen
te año. Se trata de una empresa 
especializada en los servicios de 
acabado y procesado de prendas 
textiles, desde el planchado, eti
quetado, control de calidad así 
como su distribución.

Logisfashion invertirá 10 mi
llones de euros en la puesta en 
marcha de estas instalaciones que 
contarán con 25.000 metros cua
drados de superficie construida y 
que permitirá la contratación de 
100 personas en una primera fase 
aunque está previsto un aumento 
de la plantilla, a corto plazo, que 
alcance los 150 empleados, en su 
mayor parte mujeres.

Cinco nüoités de prendas ■
La titular de Industria y Tra

bajo reconoció el esfuerzo del equi
po de Gobierno de Cabanillas del 
Campo en colaboración con Par

ques Empresariales Gran Europa 
que ha permitido la llegada de 
Logisfashion que, para el año 
2004, contempla la manipulación 
de cinco millones de prendas anua
les en esta localidad del Corredor 
del Henares.

Además, la consejera mostró 
la disposición del Gobierno Regio
nal para facilitar la formación de

los trabajadores de la empresa y 
destacó la necesidad de especia- 
lización dentro del sector textil 
que, reconoció, “no pasa por su 
mejor momento ni en España ni en 
Europa” debido a fenóm enos 
como la deslocalización de la pro
ducción, la fuerte competencia de 
países no europeos así como la 
inminente liberalización del sector.

Azuqueca de Henares ■

Administraciones Públicas adjudica 2.236.000 
euros para 92 mancomunidades de la región
Según destacó la consejera María del Carmen Valmorisco
92 mancomunidades de Castilla- 
La Mancha van a recibir un total 
de 2.236.000 euros procedentes del 
Fondo Regional de Cooperación 
Local (FORCOL), que gestiona la 
Consejería de Administraciones 
Públicas, según anunció la titular 
de este departamento, María del 
Carmen Valmorisco, en Azuqueca 
de Henares, donde mantuvo una 
reunión con los responsables de 
la Mancomunidad Vega del Hena
res en su sede.

Valmoriscó recordó que esta 
Mancomunidad agrupa a los mu
nicipios de Guadalajara que tienen 
mayor número de habitantes y es, 
ha dicho, una de las más activas y 
“asegura un futuro en la presta
ción de servicios a sus habitan
tes” .

La consejera de Administra
ciones Públicas felicitó a los res
ponsables de Vega del Henares 
por la iniciativa que van a poner 
en marcha de recogida de residuos 
sólidos urbanos en los polígonos

María del Carmen Valmorisco.

industriales de esa zona y que en 
su inicio estará financiado en un 
40 por ciento por la Junta de Co
munidades a través del FORCOL.

Hita y Trijueque
Antes de mantener esta re

unión en Azuqueca de Henares, 
la consejera realizó una visita ins
titucional a los municipios guada
lajareños de Hita y Trijueque, don

de sus alcaldesas (María Amparo 
Ayuso y Josefina Pastor, respec
tivamente) mostraron a Valmoris
co las obras realizadas en sus pue - 
blos con el dinero procedente del 
FORCOL.

En Hita, entre otras obras, lian 
arreglado parte de la muralla, el 
cementerio, así como la depura
ción y conducción de agí as.

En Trijueque, además de reali
zar una ampliación y reforma en el 
Ayuntamiento, también han cons
truido un frontón, juego muy po
pular en toda la provincia.

En dicha Casa Consistorial, 
Carmen Valmorisco visitó el Archi
vo Municipal, para el que han con
tado con una subvención de la 
Consejería de Administraciones 
Públicas de la Junta, tanto para ad
quisición de material como para 
contratación de un archivero, per
sona que se encarga de clasificar, 
ordenar y poner en valor los do
cumentos históricos de este mu
nicipio.

Podrán solicitarlas los ayEntamientos y 
asociaciones responsables de su organización

Convocadas las ayudas para fiestas 
de Interés Turístico Provincial
La Diputación de Guadalajara ha 
realizado la convocatoria de 
subvenciones y ayudas para 
fiestas de Interés Turístico Pro
vincial para el año 2003. La con
vocatoria, publicada en el Bole
tín Oficial de la Provincia del 24 
de marzo, tiene como finalidad 
“mantener, impulsar y recuperar 
los valores sociales y culturales 
inherentes a las celebraciones 
festivas tradicionales y popula
res de la provincia, así como 
para aprovechar racionalmente 
la capacidad de atracción turís
tica de las mismas”.

Podrán solicitar estas sub
venciones y ayudas los ayun
tamientos, cofradías o herman
dades y asociaciones responsa
bles de la organización de fies
tas populares-tradicionales de la 
provincia a las que la Diputación 
haya concedido oficialmente la 
declaración de Fiestas de Inte
rés Turístico Provincial.

Igualmente, podrán solicitar
se ayudas para aquellas niani- 
festacípnes festivas de la pro
vincia que, aún no habiendo 
obtenido en el momento de la 
solicitud esta declaración, que
de suficientemente acreditado 
que reúnan requisitos tales 
como poseer raíces históricas 
acreditadas, ser una nuiniíesta

ción folclórica o artístico-cultu-
ral relevante, gozar de arraigo 
tradicional y vistosidad, conte
ner elementos costumbristas si
milares, reunir vistosidad y con
tener actos festivos de calidad, 
gozar de expectación y reunir 
afluencia notable.de visitantes.

Criterios de valoración
Los criterios de valoración 

para determinar las cuantías de 
las subvenciones y ayudas se
rán los de arraigo tradicional y 
raíces históricas de la fiesta, re
cuperación de elementos mate
riales y de valores tradicionales 
de la misma, incorporación de 
nuevos elementos que, sin alte
rar los valores culturales y tra
dicionales, contribuyan a su en
riquecimiento y capacidad de 
atracción turística, rigor y ajus
te presupuestarios, capacidad, 
de atracción de visitantes de la 
fiesta y generación, de ingresos 
para. el. sector turístico provin
cial, y colaboración de los solí- 
citantes con las actividades de 
promoción turística v cultural de 
la Diputación.

Hl plazo de presentación será 
ile treinta dias naturales conta
dos a partir del día siguiente de 
la publicación de la convócalo 
ría.

Sígienza

El Centro de Refugiados acoge a 
una fam ilia iraquí
El Dentro tic Refugiados de Si 
güenza, dependiente de ( 'omi 
sión Católica de Migraciones, 
acoge a una familia iraquí que 
llegó a España hace aproxima
damente dos años y medio. Eí 
coordinador del Centro de Re
fugiados seguntino, Braulio 
Caries, confirmó este extremo y 
desmintió las informaciones que 
relacionan la llegada a España

de los seis miembros de esta fa
milia con el inicio del conflicto 
bélico.

En las próximas semanas 
eslá prevista la llegada al Cen
tro seguntino de más refugia
dos, aunque ninguno de olios 
de nacionalidad iraquí ya que, 
según C Tries, el conflicto en Irak 
hace “muy difícil” la salida de! 
país en estos momentos.

Comienza la recogida del espárrago 
en las vegas del Radie! y Tajuña
La recogida del espárrago en 
Guadalajara ya ha comenzado en 
las vegas del B adi el y Tajuña y 
lo hará en breve en la Vega del 
Henares. En Guadalajara se re
conocen anualmente en torno a
400.000 ó 500.000 kilos de espá
rragos y gran parte de ellos se 
exportan a países como Alema
nia o Francia, sin embargo, el en

vejecimiento del sector es otra 
razón que está llevando a que 
su producción se haya estanca
do. La cosecha de este año, si la 
meteorología acompaña, se pre
vé buena en calidad aunque no 
habrá mucha cantidad, y las zo
nas más productivas son las 
Vega del Henares, Badiel y Taju
ña.
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Molina ofrece a Alonso un acuerdo institucional para aprobar la Vega Baja, Su puesta en marcha supondrá la creación de 
sin hacer uso electoral del proyecto cerca de 3.000 puestos de ti abajo

El Ayuntamiento invertirá 323.000
euros en el barrio del Polígono
La Com isión M unicipal de Gobierno del Ay un- te de 322.911,91 euros, cantidad ddestinada a
tarrueiito de Toledo ha aprobado en su última m ejorar la pavim entación de la zona industrial, 
reunión la ejecución de inversiones en el barrio Ja instalación de ocho nuevos paseos lenizados 
de Santa María de B en querencia por un Impon- y la mejora de ajardinam ientos y zonas verdes.
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Concedida la licencia para Sa 
creación del Mpermercado

cíe Gobierno ha concedido licen
cia para ejecución de obras de ur
banización la Unidad Urbanística 
numen»4 de la Fase V.

Por una cantidad de 197.409,32 
euros, la Comisión Municipal de 
Genio do  ha adjudicado a la em
presa “Construcciones Antolin 
García Lozoy a, S.AC la ejecución 
de obras de m ejoras en la 
pavimentación de la zona indus
trial del bai rio de Santa María de 
Bouquerencia, afectando alas ca
lles Río Zaizalcjo, Torvisca!, Río 
Vuldecarza, Río Valdecelada, Río 
Valclecavero, Río Valdepo/os, 
Venlalarria y Monüfía

Lo que se pretende es Ja repa
ración del pavimento existente, 
que debido al tiempo transcurrido 
y las obras efectuadas presentan 
acíualmenie graves clvsparíectos. 
íie ha proyectado el extendido de 
una capa de cuatro centímetros de 
aglomerado asfáltico y la sustitu 
ción de fírme en aquellos puntos 
que lo precisen por una capa de 
gra va cemento de 25 centímetros 
de espesor.

Asimismo, se contempla la re- 
modelación de la escalinata del Pa
seo Federico García Loica y la 
construcción de ocho pasos real 
zades en las calles Val domarías, 
Río Al burche, Río Fresnedoso y 
VíaTarpeya.

Por otra paite se ha aprobado 
el inicio de los expedientes de 
contratación de obras de ajardi- 
namiento en la mediana de la Ave
nida de Boiadíez, con un presu
puesto de 89.965,55 euros; del ajar 
dinamiento de la mediana de la 
Avenida de Guadarrama, con un 
presupuesto de 17.512; y del ajar- 
tliriarniento de las zonas circun
dantes del Centro de la Tercera

H1 candidato socialista a la Alca! - 
día de Toledo, Alejandio Alonso, 
ha presentado su propuesta “Ib- 
ledo verde”, con la que pretende, 
de forma integral, la conexión, me - 
jora, ampliación y fomento de lo - 
das las zonas verdes con las que 
cuenta la capital regional.

lili rueda de prensa, Alonso 
desgranó cada una de las actua
ciones de este plan, que se pon
drá en marcha sí ganan las olee-

Ldad, con un presupuesto de 
18.025,04 euros.

Vega Baja
Por otro Jado, el alcalde de To

ledo, José Manuel Molina, oíre-

R Nombramiento de
Ángel Rosa
El pleno municipal del 
Ayuntamiento de Toledo 
aprobó el nombramiento del 
ex-concejal del PP Ángel Rosa 
Gómez, como “concejal 
honorario”, distinción que 
contó con Jos votos del PP. 
lista distinción se 
materializará el próximo día 
25 de abril en el transcurso 
de un homenaje público.
El inicio de este Expediente 
de Honores se aprobó por el 
pleno municipal en el pasado 
mes de febrero.
Durante la tramitación del 
expediente se recibieron en 
el Ayuntamiento numerosas 
adhesiones al mismo de 
colectivos y asociaciones, así 
como de los ex alcaldes Juan 
Ignacio de Mesa, Joaquín 
Sánchez Garrido y Agustín 
Conde Bajen..

cioues municipales del 25 de 
mayo, cu el que destaca la crea
ción de un cinturón verde de unos 
10 kilómetros alrededos de la ciu
dad y una ruta verde Toledo- 
Olías Bargas-Toledo, con una lon
gitud que dobla a la anterior.

Huí re las propuestas, que in
cluyen poner a disposición de los 
toledanos zonas verdes con una 
superficie superior a los 3.500.000 
metros cuadrados, figura un plan

ció al candidato socialista y titu
lar de Agricultura, Alejandro Alo
nso, un “acuerdo institucional” 
para aprobar la Vega Baja, pero sin 
hacer “uso electora!” de él y acu
só a Emiliano García-Page de ser 
el “tapón” que impide la aproba
ción de este proyecto.

“El consejero que aprobó ini
cialmente la actuación de la Vega 
Baja fue don Emiliano García-Page 
y como no gustaba a nadie, am
bos partidos incluimos la modifi
cación de] proyecto y como cum
plimos las promesas cambiamos 
ese proyecto”.

Anunció que en las próximas 
semanas informará de las diferen
cias entre el proyecto diseñado por 
Obras Públicas cuando era su ti
tular Emiliano García-Page y el 
desarrollado entre el grupo socia
lista y el PP en beneficio de al ciu
dad.

A Molina le parece sorpren
dente, y a nadie se Je pasa por la 
cabeza, oponerse a la construc
ción de 1.300 viviendas y a que se 
instale el Corte Inglés en la ciu
dad de Toledo.

de choque que incluye la recupe
ración, limpieza, ordenación y man
tenimiento de estas zonas; la me
jora de la dotación en medios hu
manos e infraestructuras en ellas 
con un nuevo modelo de gestión 
basado no en la pri vatización sino 
en su coinplcmentación con nue
vas tecnologías, y la creación de 
otras nuevas en Valparaíso, el Cas
co Histórico, Azucaica y el barrio 
de Santa Bárbara.

La Comisión de Gobierno del 
Ayuntamiento de Toledo ha 
aprobado la concesión de licen
cia de obras a la empresa “Pro
yecto Shopping 2001 S.A.” para 
la construcción del Centro Co
mercial y de Ocio que se alzará 
en la Zona de Contacto, entre 
los barrios de Santa Bárbara y el 
Polígono, y cuya puesta en mar
cha supondrá la creación de cer
ca de 3.000 puestos de trabajo, 
de los que más de mil serán di
rectos y el resto indirectos.

La concejal de Urbanismo, 
Mari Paz Ruiz, destacó que “ya 
era momento” de que Toledo 
pueda disfrutar de una gran su
perficie comercial y de ocio, 
dado que es la única gran ciu
dad de Castilla-La Mancha que 
no cuenta con estas instalacio
nes. Ruiz explicó que en el pro-

E1 portavoz del Gobierno muni
cipal de Toledo, Juan Manuel de 
la Fuente, ha anunciado que la 
adjudicación del servicio de au
tobuses urbanos se llevará a 
cabo tras las elecciones del 
próximo 25 de mayo, para que 
este asunto “no sea objeto de 
una polémica estéril durante la 
campaña electoral”.

De la Fuente explicó que el 
equipo de gobierno ha adopta
do esta decisión, porque prefie
re llevar adelante este proyecto 
“por la vía tranquila y serena”, 
aunque en un principio era su 
intención hacerlo antes del 25 
de mayo.

De la Fuente reconoció tam
bién que las dos únicas ofertas 
presentadas son “muy volumi
nosas”, por lo que los técnicos 
iban a contar con escaso tiem
po para estudiarlas si la adjudi-

yecto se invertirán 110 millones 
de euros y que el edi (Icio dis
pondrá en su planta media-baja 
de una gran superficie comercial 
de 8.000 metros cuadrados ges
tionada por “Eroski”, mienti as 
que en la segunda planta se ubi
carán entre 150 y 170 locales 
comerciales.

Así mismo, estas instalacio
nes. que contribuirán a vertebrar 
la ciudad y que estarán termina
das presumiblemente para la pri
mavera del año 2004, tendrán en 
su tercera planta su principal di
mensión de ocio con la apertura 
de entre ocho y diez salas de 
cine y restaurantes, apuntó la 
edil de Urbanismo, que también 
resaltó que se crearán en tomo 
a dos mil plazas de aparcamien
to, unas 400 soterradas y algo 
más de 1.500 en superficie.

cación se llevara a cabo ahora, 
y, al mismo tiempo, subrayó, se 
evita que este asunto sea obje
to de utilizado de forma electo- 
ralista.

A este respecto, el portavoz 
del PSOE en el Ayuntamiento de 
Toledo, Antonio Guijarro, decla
ró a los periodistas que “esta de
cisión llega tarde y no es sufi
ciente, ya que, a la vista de las 
irregularidades detectadas pri
mero con la resolución anticipa
da de la concesión y después 
con el pliego de condiciones. Jo 
que debería hacer el gobierno 
popular es crear una comisión 
de investigación”.

Guijarro insistió en que la 
creación de dicha comisión es 
necesaria, “cuando estamos ha
blando -dijo- del asunto más tur
bio de los últimos 25 años de 
gobierno democrático”.

Alonso presenta un proyecto de recuperación
de las zonas verdes de la ciudad

Retrasada la adjudicación 
del servicio de autobuses
■ H H

l f , G . A S  „ .
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COMARCAS DE TOLEDO - La Sagra

Tendrá una longitud de 40 kilómetros y un coste de 132 millones de euros

Bono anuncia la construcción de la  
“A utovía de La Sagra”
El presidente regional, José Bono, presentó en gitud de 40 kilómetros, un coste estimado de 132 
Toledo el proyecto de la que será la cuarta au- m illones de euros y beneficiará a 90.000 perso- 
tovía de la red autonóm ica y que tendrá una Ion- ' ñas y 34 m unicipios de la provincia de Toledo.

Vaiverde visitó hi Asociación
ASODEMA de Madri'Jw*
El consejero de Educación y 
Cultura, José Valverde, visitó 1a. 
Asociación de Disminuidos Psí
quicos de Madridejos (ASODE
MA), en calidad de padrino de 
honor de la Federación Provin
cial de Asociaciones Pro-Min
usválidos de Toledo (Marsode- 
to) de la que form a parte  
ASODEMA.

Acompañado por varios res
ponsables ele esta Asociación 
y de la Federación Provincial, el 
consejero visitó a los alumnos
y alumnas de que acuden cada 
día a las dependencias de esta 
Asociación en la localidad tole
dana, tanto en el Centro Ocupa- 
cional como en el Centro de 
Atención Temprana y Régimen 
Ambulatorio.

ASODEMA atiende en la ac
tualidad a 12 alumnos y alum
nas en el Centro Gcupaeioiiai, 
17 en Atención Temprana y 12 
en Régimen Ambulatorio, todos

Foto; Ana Bau

ellos de; Madridejos y su comar
ca.

Valverde destacó' durante su 
visita el trabajo que se realiza 
desde A sociaciones com o 
ASODEMA, “aveces pasa des 
apercibida esta labor impagable 
que realizan con pasóme; muy 
sensibles y necesitadas tic este 
trabajo solidario’*.

Nombela

El proyecto de la futura nueva in
fraestructura viaria fue presenta
do por el presidente regional en 
un acto en el que estuvo acompa
ñado por los consejeros de Obras 
Públicas y de Agricultura y Me
dio Ambiente, Alejandro Gil y 
Alejandro Alonso, respectiva
mente, y ai que también asistieron 
ios alcaldes de las poblaciones 
afectadas por la “Autovía de Ja 
Sagra”, así como representantes 
provinciales de sindicatos y em
presarios.

Según los daros aportados 
por Bono, esta nueva autovía ten
drá una longitud de 40 kilómetros, 
un coste de 132 millones de euros 
(22.000 millones de pesetas), afec
tará a 90.000 personas y 34 muni
cipios, habiéndose fijado su pues
ta en funcionamiento para finales 
del año 2006.

Se trata de una vía que plan

tea conectar la comarca de la Sa
gra con los grandes ejes de auto
vías de Extremadura, Andalucía, 
Madrid y la propia Castilla-La 
Mancha, discurriendo entre la N- 
V (punto de inicio) hasta la N-400 
(punto de finalización). El tráfico 
por esta vía estará totalmente li
bre de peaje.

En estos momentos, la Sagra 
toledana es el territorio de mayor 
densidad de población cu la pro
vincia de Toledo con más de 
90 000 habitantes que se transfor
marán, según cálculos prudentes, 
en 160.000 en el horizonte del año 
20 í 5. Una idea de la importancia 
pobiacional de esta zona la da tam
bién el hecho de que la Consejería 
de Obras Públicas tramita 40.000 
nuevas viviendas, tal y como des
tacó José Bono.

La población y las industrias 
que ya aglutina la comarca hacen

Foto: Alvaro Ruiz

que la intensidad de tráfico en las 
carreteras que atraviesan el norte
de la comarca lleguen a alcanzar, 
en algunos puntos, los 12.000 ve
hículos diarios, siendo la nota pre
dominante en todas estas vías de 
comunicación el elevado porcen
taje de vehículos pesados que al
canza hasta el 25 por ciento.

La “Autovía de, la Sagra"’ ser
virá, así, como variante a iodos los 
municipios pata c! transporte luí • 
sicamente industrial y pesado y 
también como circunvalación de 
Madrid.

Bono manifestó que el tra/a 
do de esta autovía aún no está de
cidido y se están haciendo estu
dios sobre la zona susceptible de 
discurrir y, en cualquier caso, el 
área por el que discurra estará acor
de con las demandas del conjun
to de los municipios y la pobla
ción”.

Alonso inauguró las nuevas instalaciones de “Bodegas 
H erm anos Rubio, S.L ”, en Villasequilla de Yepes
El consejero de Agricultura y 
Medio Ambiente, Alejandro Alo
nso, se desplazó recientemente a 
Villasequilla de Yepes, donde in
auguró las nuevas instalaciones 
de la empresa “Bodegas Herma
nos Rubio, S.L.”,

Alonso, tras ser recibido en el 
Ayuntamiento de la localidad, in
auguró las nuevas instalaciones 
de estas bodegas que, desde su 
inauguración en año 1934 se de
dican a la elaboración y embote
llado de vinos.

El consejero de Agricultura y 
Medio Ambiente recorren ó estas 
bodegas que, con una superficie 
total aproximada de 5.000 metros 
cuadrados, cuenta con una nave 
de elaboración dotada de equipo 
de frío, prensa neumática de 50.000 
kilos, depósitos autovaciantes de
50.000 litros de capacidad y una 
sala climatizada con capacidad 
para 1.000 banicas.

Estas bodegas tienen también 
una planta embotelladora, con un 
rendimiento de 7.000 botellas a la

hora, y cuentan con una nave de 
crianza en superficie. Las instala
ciones se completan con un edifi
cio anexo de oficinas, laboratorio 
y sala de catas.

“Bodegas Hermanos Rubio” 
transforma aproximadamente unas 
900 toneladas de uva anuales y 
embotella 10 millones de litros de 
vino al año. Esta empresa, que ela
bora vinos blancos, rosados y tin
tos, comercializa vinos de la tierra 
de Castilla, de mesa y amparados 
bajo la D.O. “Mancha”.

Gil entregó las llaves de ocho 
viviendas protegidas

El consejero de ( Miras Públicas, 
Aíejandto Gil, se desplazó a 
Nombela para entregarlas llaves 
de las ocho Viviendas de, Pro 
moción Pública que el Gobierno 
deCastiíla-La Mancha ha cons
truido en este municipio.

El responsable autonómico 
expicó que “la Consejería de 
Obras Públicas ha invertido en 
esta promoción de viviendas 
más de 37 i .000 euros, lo que 
podría considerarse poca inver
sión frente a otras infraestruc
turas muchos más costosas, 
como las carreteras, pero que 
serán el hogar de 4 familias nu
merosas, 2 futuros matrimonios 
y otras dos familias de entre 2 y 
4 miembros”.

Gil también manifestó que 
estas viviendas serán disfruta
das por “familias con ingresos 
modestos, que sólo deberán pa
gar al mes una medía de 200 
euros mensuales para poder ad-

M M l i
I Mu J I G-tító vm ñ

quírñ su vivienda en régimen de 
compra venia” ,

El consejero felicité a los ad
judicatarios de cestas vivienda;, 
“porque el precio que pagareis 
por disfrutar de una vivienda de 
la máxima calidad será muy infe
rior al que se; está pagando por 
cualquier otra vivienda, ya que 
los precios que se barajan en el 
mercado inmobiliario son, cuan
do menos, excesivos”.

En este sentido, d  respon
sable regional de Obras Pubis - 
cas recordó la sensibilidad que 
está demostrando la Junta en 
inatería de vivienda, “ya que está 
potenciando la vivienda prote
gida, es decir, a precio asequi
ble, y planteando medidas con
tundentes para evitar que se 
especule con suelos públicos” , 

Al respecto, Gil aludió a kí 
reforma de la Ley de Ordenación 
del Territorio y la Actividad Ur
banística de Castilla-La Mancha.
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Frankfurt: ciudad de contrastes
Por Juan Gabriel Martínez

Francfort del Meno, la 
metrópoli en el 
corazón de Europa, se 
caracteriza por 
contrastes muy 
interesantes como lo 
tradicional y lo 
moderno, el comercio 
y la cultura, la actividad 
comercial y la 
contemplación de lo 
que nos rodea. Al 
carácter de Francfort 
como gran urbe 
contribuyen las 
actividades comerciales 
internacionales, el 
negocio financiero y la 
vida cultural, etc.

Su Skyline famosa, 
caracterizada por edificios 
más altos que cualquier 
otra ciudad alemana, la 
agradece Francfort en 
primera línea a los 
numerosos bancos 
alemanes e
internacionales, los cuales 
han formado - junto con 
la Bolsa, la sede del 
Bundesbank, y el Banco 
Central Europeo - el lugar 
financiero número uno en 
Alemania. Una atracción 
de la Skyline es el Main 
Tower abierto en abril del 
2000 .
No obstante, a la hora del 
nacimiento de Francfort 
no se percibía nada de 
este desarrollo: La cuidad 
antigua de los romanos 
"Nida" y el posterior 
palacio imperial de los 
carolingos salieron de la 
oscuridad de la historia el 
22 de febrero de 794 y la 
ciudad fue por la primera 
vez mencionada en los 
documentos bajo el 
nombre de "Francfort". 
Desde 1152 la Catedral de 
Francfort fue el lugar de 
la elección del rey alemán 
y 400 años más tarde el 
lugar de coronación de los 
emperadores alemanes.

Información de interés
* Oficina Nacional Alemana de Turismo
Calle San Agustín, 2 - I o deha, pta. centro
28014 Madrid
Telf,: (434) 91 4 92 35 51
Telf.r (+34) 91 4 20 24 SO
correo electrónico: infoalemania@d~z~t.com

En la fotografía superior, una vista del llamado “Skyline” de 
Frankfurt. Sobre estas líneas, la Paulskirche, que representa la 
“cuna” de la democracia alemana.

Los banquetes festivos 
tenían lugar en la Sala de 
Emperadores del 
ayuntamiento «Rómer», 
un conjunto de edificios 
de tres casa burguesas, 
el cual la ciudad compró 
en 1405 y lo reconstruyó 
como ayuntamiento. La 
fachada de tres gabletes 
es desde ese tiempo el 
monumento característico 
de la ciudad.
No lejos del Rómerberg, el 
corazón de la vieja ciudad 
histórica y un sitio 
preferido por lo turistas, 
está situada ia iglesia 
Paulskirche, que 
representa la "cuna" de la 
democracia alemana.

Ante todo gracias a su 
famosa y única Ribera de 
los Museos con un total 
de 14 museos situados en 
ambos lados del Meno, 
Francfort goza de una 
excelente reputación de 
ser una importante ciudad 
cultural.
Otro símbolo cultural de 
Francfort es el centro de 
conciertos y congresos 
Alte Oper Frankfurt, la 
famosa Ópera vieja de 
Francfort, la cual fue 
reconstruida después de 
la II Guerra Mundial.
La universidad, fundada 
en 1914, lleva el nombre 
del "hijo famoso" de 
Francfort: Johann 
Wolfgang Goethe.
Gracias al segundo más 
grande aeropuerto de 
Europa, a la estación más 
grande de ferrocarriles y 
al nudo de autopistas más 
importantes europeas se 
puede alcanzar la ciudad 
cómoda y rápidamente. 
Debido a su posición 
favorable de tráfico, 
Francfort pertenece a los 
lugares más antiguos 
europeos del comercio al 
norte de los Alpes y 
cuenta hoy como uno de 
los más importantes 
lugares de ferias en el 
mundo.
Francfort es también la 
capital publicitaria de la 
república.
En el centro de la ciudad 
encontramos numerosas 
posibilidades de compras 
a nivel internacional, en 
las afueras veremos casas 
de estilo enmaderado y un 
ambiente muy acogedor.

13710 ARGAMAS
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Canserta.......
Alcaraz 
(Albacete)
CASA DE ALQUILER 
Típica casa castellana, decorada al 
estilo tradicional con todas las 
comodidades. Está enclavada en la 
Plaza Mayor, en el casco antiguo de 
la localidad de Alcaraz.

DIRECCIÓN 
Comedias, 7 
Telf.: 667 56 87 48 
02300 ALCARAZ 
(Albacete)

Capacidad: 4 personas.
Precios orientativos:
Fin de semana, 2 personas: 90,15 euros.

La Fuente........
Alcoba
(Ciudad Real)
ALOJAMIENTO COMPARTIDO 
En el paraje La Fuente, en el Parque 
Nacional de Cabañeros. De nueva 
construcción. Allí comienzan tres 
rutas alternativas.

DIRECCIÓN 
La Fuente, s/n 
Telf.: 926 77 01 75 
13116 ALCOBA 
(Ciudad Real) 
casdafuente@para)elo4(b>rg

Capacidad:
12 personas 
Precios orientativos: 360,6 euros/casa.

CasaAsun......
Albalate de las 
Nogueras (Cuenca)
ALOJAMIENTO COMPARTIDO 
Casa rural de moderna construcción 
decorada con un estilo sencillo y 
acogedor.

DIRECCIÓN 
Las Eras, 23 
Telf.: 969 31 36 43 
16841 ALBALATE DE 
LAS NOGUERAS 
(Cuenca)
casatumienca@terra.com

Capacidad:
4 personas 
Precios orientativos: 
13,22 euros persona.

De compras

Arriba, el Ayuntamiento, uno de los monumentos característicos de 
la ciudad. Junto a estas líneas, Alte Oper Frankfurt, el edificio de 
la Ópera Vieja.

Quien desee pasar una 
noche alegre puede 
escoger entre un local 
tradicional en el barrio de 
Sachsenhausen o en uno 
de los muchos locales de 
Jazz o de música en 
directo.
El apogeo del calendario 
de fiestas en Francfort es 
la Fiesta de la Ribera de 
los Museos. Y durante el 
Festival de Música "Sound 
of Francfort" la gente 
joven transforma la noche 
en día.
Además Francfort es el 
punto ideal de salida a 
viajes cortos turísticos: 
los paisajes de las sierras 
del interior del Taunus, 
Spessart u Odenwald, 
ciudades famosas como 
Heidelberg, Wiesbaden o 
Maguncia o el romántico 
Riño con sus castillos y 
viñas.

*  Frankfurt ofrece 
muchas y muy 
variadas posibilidades 
para ir de compras. En 
la mega-caile ” ZeiI", en 
el centro de la ciudad, o 
en el ambiente 
tranquilo de ¡as calles 

compras en los 
barrios.
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OCIEDAD
La Junta renueva su compromiso en la 
atención a en feu jos drogodependientes
El consejero de Sanidad» Fem ando Lam ata, ha 
firmado convenios de colaboración con todas
las comunidades terapéuticas de C astílla-La 
M ancha especializadas en tratamientos de dro-

líiícialmente los convenios suscri
tos hoy prevén una cantidad de 
700.000 euros» aunque dicho el 
presupuesto puede incrementar
se si se produjera un aumento en 
el numero de ingresos. La Conse
jería de Sanidad se compromete a 
aportar la cantidad de 18,36 euros 
al día por enfermo. Desde que se 
inició el prograsna de acogimiento 
en comunidades terapéuticas el 
Gobierno regional ha destinado a 
este fin más de 4,8 millones de 
euros.

Ei convenio suscrito permite 
garantizar la acogida gratuita en 
régimen de iMernamíerito, al 100 
por cien de los enfermos de Casti
lla-La Mancha que quieran supe
rar d  hábito. Además, el hecho de 
disponer de una red diversa, fruto 
de la colaboración con todos ios 
sectores sociales, permite ofrecer 
tratamientos adaptados a Jas ne
cesidades específicas del usuario.

L íik 14 coi nu nidada; terapéu
ticas represe o tadas en la firma de 
este convenio ofrecen tratamien
tos de diversos enfoques y dura
ción, que pasan por la desintoxi- 
eaeiéis, la deshabituaeión al hábi
to, la rehabilitación y la 
reiiisercíón en la vida social y la
bora!, adaptándose a las necesi
dades del paciente.

l.¿iinafa agradeció a los repre
sentantes de i as comunidades le 
rapen!teas su trabajo al lado del 
Gobierno regional, ayudando a 
aquellas personas que se ven su-

godependientes -14 en total-, para garantizar la 
asistencia pública en régim en de internado a 
cualquier enferm o de la  reg ión  que pueda 
necesitarlo.

Foto: Inés Fernández

rnergidas en un problema de dro- 
godependeneia. Para Lamata, se 
trata de un problema que requiere

el esfuerzo de toda la sociedad,
especialmente en el campo de la 
prevención. .

Un 40% de los drogodependientes 
en tratamiento se recupera

Entre un 30 y «a 40 por ciento de los drogodependientes que 
recibe» tratamiento en las comunidades terapéuticas de Casti
lla-La Mancha cousigaen recuperarse de su adicción con cierta 
estabilidad, aunque sa posterior Inserción laboral es el paso más 
difícil, pese a ser el más importante. La mayor parte de las perso
nas que reciben tratamiento son hombres, un 86 por ciento 
total» con una media de 33 años» mientras que la media de edad de 
Jas mujeres es de 31» y Ja recuperación de su adicción a las drogas 
se lleva a cabo en »n periodo que va de entre seis mese 
«ios. La adicción a Ja heroína signe siendo la principas causa cleS 
ingreso, aunque su consumo ha descendido progresivamente en 
los últimos años, mientras que cada vez son más las personas que 
demandan tratamiento por el consumo de alcohol.

Estuvo organizada por el Complejo Hospitalario de Ciudad Real

Setecientas personas participaron en la I 
Marcha Popular por la Donación
F! consejero de Saín i 
dad, Fernando Lama j 
ia, pniticipó en la í
provincia de Ciudad !
Real en la I Marcha 
Fopular por la Dona
ción que se convirtió 
en un multitudinario 
testimonio de solida
ridad de más de sete
cientas personas de 
todas las edades que 
redamaron con su ge
neroso esfuerzo una 
mayor conciencia- 
ción social respecto a ia donación 
de órganos.

La masiva participación fue 
valorada muy positivamente por

ios convocantes que ven cumpli
dos los objetivos que motivaron 
la celebración de esta caminata po
pular. organizada por el Complejo

Hospitalario de Ciu
dad Real, dependien
te del SESG A M /y 
por la Escuela Uni
versitaria de Enferme
ría, con ia colabora
ción de la Junta de 
Comunidades, la Di
putación Provincial 
de Ciudad Real y los 
ayuntam ientos de 
Ciudad Real, Daimiel 
y Camón de Calatra- 
va,

Lamata, tras com
pletar a pie los 22 kilómetros que 
separan Ciudad Real del punto de 
llegada, mostró su alegría “por la 
magnífica respuesta i a gente” .

A cargo de la Casa de Castilla-La Mancha

Entregados en Madrid los premios 
“Castellano-Manehegos 2002”
La Casa de Castilla-La Mancha 
en Madrid entregó sus premios 
“Castellano-Manehegos 2002” 
el pasado sábado en un acto 
que tuvo lugar en un céntrico 
restaurante madrileño.

Por provincias, los galardo
nados fueron: Juan Manuel Ci- 
fuentes (Albacete), por su ca
rrera artística y, principalmente, 
por su magistral interpretación 
en el monólogo “Defensa de 
Sancho Panza”, de Fernando 
Fernán Gómez.

Por Ciudad Real, el premio 
fue para la fotógrafa de Puerto- 
llano Cristina García Rodero, de 
la que se destacó su captación 
estética humana a través del ob
jetivo. .

Jesús Martínez-Falero fue 
destacado por la provincia de 
Cuenca, por su labor médico- 
científica y su dedicación a los 
modos literarios.

Por Guadalajara fue reeono- ■ 
cido José Antonio Suárez de 

- Puga, por su entrega a las hu
manidades y su actividad en 
creación literaria.

Por último, de Toledo se ho
menajeó a Ventura Leblic García, 
por su labor de unidad en la de
nominación “Montes de Tole
do”.

En el apartado de Empresas 
se reconoció al Grupo EDEL- 
BIO, por el logro conseguido en 
la calidad de los productos típi
cos de La Roda (Albacete).

Daimiel fue destacado en el 
capítulo de Pueblos, Villas y Ciu
dades, por haber sido declarada 
de Interés Turístico Regional su 
Semana Santa y por el auge de 
sus carnavales.

En el apartado de asociacio
nes se premió al Museo de Don 
Quijote de Ciudad Real, del que 
se destacó su expansión cultu
ral en fechas tan claves por su 
cercanía al IV Centenario de la 
edición de El Quij ote.

Por último, con carácter ex
traordinario y a título postumo, 
se nombró “Castellano-Man- 
chega de Adopción” a Acacia 
Uceta, escritora y exaltadora de 
los valores y la cultura de Casti
lla-La Mancha.

En atención a mayores y discapacitados

Bono se com prom ete a poner a la  
reg ión  a la cabeza de España

Foto: Y. Soria

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, dejó paten
te en Aimodóvar del Campo 
(Ciudad Real) su compromiso 
para situar a Castilla-La Mancha 
a la cabeza de España en aten
ción a los mayores y a las per
sonas con discapacidad y en 
medios educativos y de asisten
cia sanitaria: “podrá faltar dine
ro para otra cosa, pero no para 
estas prioridades”, afirmó.

Así, Bono, que inauguró el 
nuevo Centro de Día de Mayo
res, señaló que ninguna región 
de España puede decir hoy que 
gasta más dinero por habitante 
para atención a las personas 
mayores que Castilla-La Man

cha, que sólo este año destina
rá a estos servicios asistencia- 
íes más de 138 millones de euros, 
o, lo que es lo mismo, 64 millo
nes de pesetas diarios, sin con
tar con el pago de pensiones.

Según el presidente de Cas
tilla-La Mancha, este esfuerzo 
inversor es posible porque nues
tra región tiene una economía 
saneada, porque el Gobierno re
gional quiere que las personas 
mayores puedan “llenar de vida 
sus años” con centros como el 
de Aimodóvar del Campo, y, 
sobre todo, porque hoy, gracias 
a la autonomía “tenemos el fu
turo en nuestras manos”, afir
mó.
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La mayoría lo pasa mal económicamente durante bastante tiempo después

El día de la boda cuesta entre 16.000 y 27.000 
euros, según un estudio de FUCI-CLM
Con motivo de la llegada de la prim avera, la Fe- asciende el gasto real de una boda, en función 
deración de Usuarios y Consum idores Indepen- de la localidad elegida y del tipo de celebración, 
dientes de C astilla -  La M ancha (FUCI- CLM ), El resultado sitúa el precio de tan señalado día 
ha realizado un estudio para conocer a cuanto entre 16.000 y 27.000 euros.

De los datos analizados se des
prende que los novios han de 
afrontar unas elevadas;, sumas de 
dinero que les suponen un impor
tante agujero en su economía fa
miliar, al suponer el mínimo coste 
unos 16.000 euros.

El problema se agrava debido 
a que “muchas parejas intentan 
hacer una ceremonia por encima 
de sus posibilidades para elevar 
su status con lo que los gastos 
pueden llegar a los 27.000 euros”, 
tal y como afirma el presidente de 
FUCI-CLM, Pedro Romero. Así, 
se aconseja a las futuras parejas 
que antes de decidirse por un si
tio concreto miren varios para 
comparar precios y calidades.

El concepto más gravoso co
rresponde al banquete, que supo
ne por cada invitado entre 74 y 
120 euros, incluyendo la comida, 
cóctel de bienvenida, música y ba
rra libre. Así, en una celebración 
con 150 comensales, los gastos 
varían entre los 11.000 y los 18.000 
euros.

Otros gastos importantes son 
el viaje de novios, el vestido de la 
novia y el reportaje fotográfico y / 
o de video. En este último caso 
hay que tener en cuenta que algu
nas parroquias tienen contratos 
en exclusiva con fotógrafos para 
realizar los reportajes en el recin
to, lo que FUCI-CLM denuncia por 
considerar abusivo.

En cifras, el volumen de nego
cio anual supone en España más 
de 3.000 millones de euros.

■ En cuanto a los matrimonios, 
algo más de 200.000 parejas se ca
saron durante 2001, de ellas el 75 
por ciento de los novios contraen

matrimonio por la iglesia y el res
to, opta por la ceremonia civil. 
También cabe señalar que cada
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'■‘i Precios en euros
'"'-Una estimación de 150 invitados, con precios que oscilan entre 
ios 1,2 euros (mínimo) y 2,4 (máximo), por tarjeta.

Una estimación de 150 invitados, con precios que oscilan entre 
los 54 euros (mínimo) y 90 (máximo), por invitado.

En Albacete

Doscientas personas protestan por 
el uso de la base de los Llanos
Pidieron que esta infraestructura no participe 
en la invasión de Irak
Unas doscientas personas pro
tagonizaron en Albacete una 
marcha de cinco kilómetros a la 
base aerea de Los ídanos, en 
contra del uso de esta infraes
tructura militar en la guerra con
tra Irak. Convocados por eí Sin
dicato de Estudiantes, Ecologis
tas en Acción, Movimiento de 
Objeción de Conciencia, II), 
Foro Social de Albacete, Juven
tudes Comunistas y Aldeas Nó
madas, los manifestantes hicie
ron el recorrido a pie y en hici 
cleta.

El portavoz del Sindicato de 
Estudiantes, José Angel Ruiz, 
fue el encargado de leer un ma
nifiesto ante la puerta de la base 
aérea en el que se pidió que esta 
infraestructura no participe “ni 
por activa ni por pasiva, en la 
invasión de Irak”.

En el manifiesto se pidió al 
personal de la base que “no par
ticipéis en esta guerra y, sí lo ha
céis, sabed que no lo hacéis en 
nuestro nombre, sino para de
fender Jos intereses de las pe

troleras norteamericanas. Vais a 
una guerra en la que podéis ma
tar y morir porque este Gobier
no se ha empeñado’'.

La marcha estuvo encabeza
da por una pancarta del Sindi
cato de Estudiantes donde po
día lee i se “No a la guerra ttnpe 
rialista” y los manifestantes gil 
taron consignas como “No a la 
guerra, policía únete” o “somos 
pacifistas, no terroristas”.

El r e p i a s e n t a n t e  del Moví 
miento de t ibjeción di í ‘o f ic ien  
cía (MOL), Fernando Jiménc/., 
manifestó que los íiabajado!es 
de la base, antes que ntifüates 
que cumplen ordenes, “son per 
sonas que tienen conciencia 
propia y creo que tienen dere
cho a desobedeerri". Aseguro 
que si lo hacen “se lo va a agía 
decer todo el pueblo español 
que tosía en contra de esta g.ue 
ira” y mandó un mensaje de ám 
nto al personal civ il  y tmlitai que 
no fuera partidario del c o n í í i c ? "  
bélico para d e c i r l e s  que “se po i  
gan d e l  Jado de hi paz” .

Con la Diputación tic Cuenca

Mañas amplía la concertación de 
plazas en la residencia provincial

---
Foto; Santiago Jorra Iba

El consejero de Bienestar Social, 
Tomás Mañas, firmó con el pre
sidente de la Diputación Provin
cial de Cuenca, Luis Muelas, un 
convenio para concertar 70 pla
zas para mayores dependientes 
de terceras personas, en la Re
sidencia Provincial “Sagrado 
Corazón”.

Esta cifra supone 10 plazas 
más que las que se venían man
teniendo desde el año 2000, 
momento en que comenzó esta 
colaboración, y supone el au
mento de calidad y cantidad de 
servicios que se presta a los re
sidentes, tal como coincidieron 
Mañas y Muelas en el acto de

firma.
Según ei titular de Bienestar

Social, es necesario que los ma
yores puedan sentirse útiles y 
estén bien atendidos, de ahí que 
considere adecuado el presu
puesto de 818.000 euros desti
nado a estas plazas.

Doscientas plazas
En la Residencia Provincial, 

actualmente se ofertan 200 pla
zas del total de 800 que hay dis
ponibles en la provincia entre 
residencias y viviendas de ma
yores, que cuentan todas ellas 
con respaldo de la Consejería de 
Bienestar Social.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #543, 3/4/2003.



dt ir  a riO N
Así lo manifestó en Toledo el presidente del Consejo, Emiliano Madrid

El Consejo Escolar pide a la Junta una norma 
para paliar el absentismo en las aulas
El Consejo Escolar de Castilla-La M ancha, tras prom iso más am plio” con este fenómeno, como 
considerar “insuficiente” la orden de la Conse- la aprobación de una norm a legal, que de res- 
je ría  de Educación y Cultura sobre control del puesta a los problem as de índole social que nor- 
absentism o escolar, exige a la  Junta “un com- m alm ente hay detrás de la  falta de asistencia.

El presidente del Consejo Escolar,
Emiliano Madrid, realizó estas de
claraciones durante la presenta
ción de la II Memoria Anual del 
Consejo. Madrid explicó que la 
orden de la Consejería de Educa
ción y Cultura por la que .se esta
blece el programa regional de con
trol del absentismo escolar tiene 
aspectos positivos, como la crea
ción de las “comisiones de absen
tismo” en ios municipios de más 
de 5.000 habitantes, con presen
cia de representantes de los ayun
tamientos, servicios sociales, ins
pección educativa y directores de 
centros.

No obstante, el responsable 
del Consejo considera que esta 
orden no atiende los problemas de 
carácter social que normalmente 
se encuentran detrás del absen
tismo escolar, como Ja pertenen
cia a una familia desestructurada 
con problemas de vivienda, ali
mentación o higiene, por lo que 
reclama del Gobierno regional me
didas legales que comprometan a 
todos los sectores implicados a 
corregir la situación.

En este sentido recordó que 
“la LOGSE prevé que la adminis
tración tiene que garantizar el de

recho de la educación por encima 
de la familia”. Madrid insistió ade
más en la necesidad -ya expresa
da a la Junta de Comunidades el 
pasado diciembre- de que se ela
bore un estudio serio y riguroso 
del número de alumnos absentis- 
tas y desescoiarizados en toda la 
región, identificando su proceden
cia social.

Sobre este asunto, Emiliano 
Madrid resaltó que, según los da
tos oficiosos de que se dispone 
hasta el momento, el problema del 
absentismo escolar puede afectar

ya a unos 525 alumnos en la pro
vincia de Toledo, casi la mitad de 
ellos de educación primaria.

El Consejo Escolar reclama 
también de la Junta de Comunida
des que, en tanto se aprueba la 
disposición legal para dar solución 
a este problema, se arbitren medi
das de carácter urgente “para 
atender las situaciones más gra
ves, que fundamentalmente tienen 
que ver con el colectivo de quin
calleros, aunque también afecta a 
la población gitana y a los inmi
grantes”.

Es una de las novedades de la FP para el próximo curso

Los centros de Formación Profesional ofertarán 
módulos para trabajadores y desempleados
Los centros educativos de Forma
ción Profesional de Castilla-La 
Mancha podrán ofertar el próxi
mo curso enseñanzas parciales de 
los ciclos formativos de FP para 
trabajadores o desempleados, 
mediante la posibilidad de cursar 
sólo determinadas asignaturas de 
cada ciclo. La Consejería de Edu
cación y Cultura, a petición de los 
centros, autorizará Ja oferta de es
tas enseñanzas modulares, para 
que puedan ofrecerlas en los ci
clos que impartan ya en el centro 
correspondiente.

La formación se podrá realizar 
de dos formas: a través de módu
los profesionales individualiza
dos, que se ofrezcan de manera 
específica y diferenciada del res
to de los que se impartan en cen
tros, en el ámbito de un cielo for
mad vo concreto; o a través de 
módulos profesionales de aque
llos ciclos formativos ofrecidos

por el centro y en los que existan 
plazas vacantes. En la programa
ción anual de cada centro se in
cluirá un apartado dedicado a esta 
oferta educativa.

El alumnado que quiera cursar 
esta oferta formativa deberá po

seer el titulo de Graduado en Edu
cación Secundaria, para las ense
ñanzas parciales de los ciclos for
mativos de grado medio, o certifi
cado de haber superado la prueba 
de acceso a los ciclos de grado 
superior o título de Bachillerato.

4.7000jóvenes participarán en el 
programa Multiaventura Joven
El número de participantes aumenta un 88% 
con respecto a 2002
Un total de 4.700jóvenes podrán 
participar durante este año en el 
programa Multiaventura Joven 
puesto en marcha por la Conse
jería de Bienestar Social, a tra
vés de la Dirección General de 
Juventud. Esta cifra supone un 
incremento del 88 por ciento en 
el número de jóvenes que se ins
cribieron el pasado año en esta 
convocatoria, y que ascendie
ron a unos 2.500.

La convocatoria de este año 
presenta una novedad destaca- 
ble con respecto a pasadas edi
ciones pues, por vez primera, se 
pondrá en marcha una modali
dad de participación individual 
para todos aquellos que no quie
ran presentarse a estas activi
dades a través de asociaciones 
o grupos.

Con esta nueva modahdad, 
para la que se han reservado un 
total de 700 plazas, “se da res
puesta a una de las demandas 
principales que detectamos el 
año pasado, ya que hasta el 
momento para participar en esta 
convocatoria había que hacerlo 
a través de grupos organiza
dos”, señaló la directora gene
ral de Juventud, Esther Padilla.

Para llevar a cabo este pro

grama se ha previsto un presu
puesto superior a los 513.000 
euros, que será completado con 
las aportaciones que realicen 
los jóvenes que se beneficien de 
esta convocatoria. Estas apor
taciones irán desde los 18 euros 
por día de actividad, en la mo
dalidad de grupos; y los 33 ó 66 
euros que se abonarán por las 
actividades realizadas en la mo
dalidad individual.

Entre las actividades a las 
que podrán optar los jóvenes 
castellano-manchegos que se 
presenten a esta convocatoria 
destaca la vela, windsufr, pira- 
güismo, equitación, tiro con arco 
y senderismo, entre otros.

El comienzo de las activida
des será el próximo 12 de abril y 
finalizarán el 16 de noviembre, 
existiendo un calendado estable
cido para cada una de las activi
dades, así como los albergues 
juveniles donde se llevarán a 
cabo. Los interesados en parti
cipar en la Multiaventura Joven 
2003 deben dirigirse a las Dele
gaciones Provinciales de Bien
estar Social. Las solicitudes de
ben entregarse, como mínimo, 
siete días antes del inicio pre
visto de las actividades elegidas.

Los centros educativos ya pueden 
realizar proyectos de educación vial
El plazo de presentación de proyectos finalizará 
el próximo 16 de mayo
Los centros educativos de Cas
tilla-La Mancha podrán elabo
rar proyectos de innovación en 
materia de Educación Vial que 
contribuyan a la mejora de las 
capacidades de actuación del 
alumnado en la utilización de las 
vías públicas, vehículos y me
dios de transporte y favorezcan 
la educación en actitudes y va
lores asociados a la Educación 
Vial.

La Consejería de Educación 
y Cultura realizará una selección 
de los proyectos que se presen
ten y subvencionará su realiza
ción con una dotación máxima 
de 2.500 euros, según la orden 
de convocatoria publicada en el 
Diario Oficial de Castilla-La 
Mancha.

Los proyectos, que podrán 
ser presentados por los centros 
de forma individual o conjunta 
por varios, serán bienales y se 
desarrollarán durante los cursos 
2003-04y 2004-05.

Los centros que deseen par
ticipar en la convocatoria debe
rán presentar un proyecto que 
previamente haya sido aproba
do por el claustro y el consejo 
escolar y coordinado por un 
profesor o profesora del centro. 
El plazo de presentación de pro
yectos finalizará el 16 de mayo.

En los centros docentes se 
podrá constituir un comité vial 
formado por representantes del 
profesorado, del alumnado, de 
las familias y de otras institucio
nes que colaboren en el proyec
to y que se encargará de anali
zar la coherencia de las actua
ciones y de difundir los logros a 
la propia comunidad educativa 
y a toda la sociedad.

Esta convocatoria de selec
ción de proyectos de innovación 
forma parte de las iniciativas pre
vistas en el convenio firmado re
cientemente entre la Consejería 
de Educación y Cultura y la Di
rección General de Tráfico.
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La edición está prevista para finales de 2004
Gracias a un convenio entre la UCLM y el Comité Olímpico Español

La Universidad de Castilla-La Mancha 
exporta entrenadores de élite
El rector de la  U niversidad de C astilla L a M an
cha (UCLM ), Luis A rroyo, y el presidente del 
C om ité  O lím p ic o  E s p a ñ o l, Jo sé  M a ría  
Echevarría, han firm ado un convenio de cola
boración m ediante el cual se continúa y refuerza

el suscrito en  1999, que tenía por objeto desa
rro llar las enseñanzas de postgrado y tercer ci
clo y  la  puesta en m archa del curso de form a
ción en alto rendim iento deportivo para entre
nadores iberoam ericanos.

La Enciclopedia Cervantina tiene 
ya elaboradas 4.000 páginas
El Centro de Estudios Cervanti
nos ha elaborado ya entre 4.000 
y 4.500 páginas de Ja "Gran En
ciclopedia Cervantina", lo que 
supone aproximadamente un 70 
por ciento de lo que puede ser 
la extensión total de proyecto, 
en el que han colaborado hasta 
la fecha 400 de los mayores es
pecialistas del mundo.

El coordinador de la Sección 
de Literatura de la enciclopedia. 
Florencio Sevilla, explicó en 
Cuenca que la edición de la en
ciclopedia está prevista para fi
nales de 2004 o principios de 
2005 -año en el que se cumple el 
cuarto centenario de la primera 
edición de El Quijote- y adelan
tó que el BBVA ha manifestado 
su disposición a financiar la pu
blicación de la obra.

Sevilla aseguró que “no se 
está haciendo nada en ninguna 
parte del mundo ni remotamen
te comparable” a esta iniciativa, 
en la que participarán hasta su 
conclusión 600 especialistas en 
la vida y obra de Miguel de Cer -

vantcs. El proyecto, que dirige 
el director del Centro de Estu
dios Cervantinos. Carlos Alvar, 
consiste en la elaboración de 
una gran enciclopedia alfabeti
zada que incluye todos los as
pectos relacionados con Cer
vantes en general.

En ella se figura» desde gran
des temas, como el erasmismo, 
Lepante, Felipe 11 o la vida do
méstica en el Siglo de Oro, has
ta tocios los nombres que apa
recen en la obra de Cervantes 
(los propios, los geográficos, ios 
históricos o Jos mitológicos), 
además de un vocabulario que 
lleva incorporado.

Se pretende que cualquier 
persona aficionada a (Vivantes 
-o que sea mas o menos erudita- 
, abra ¡a enciclopedia y etietieji 
íre todo lo que en un principio 
se le pueda ocurrir buscar, ¡n 
cluso casas de Cervantes fuera 
de España, sellos subir el escri 
lar, nombres de calles dedicados 
al autor o una definición de to
das sus obras.

Al acto asistieron, también, Fer
nando Sánchez Bañuelos, decano 
de la Facultad de Ciencias del De
porte; Manuel Llanos, miembro 
del Comité Olímpico Español 
(COE) y Juan Domínguez, ex-res- 
ponsable de Valiehermoso.

Con esta firma se trata de con
tinuar con una segunda tanda de 
doctorado para licenciados en 
Ciencias del Deporte, una labor 
que en palabras de Echevarría ha 
sido muy positivamente aceptada 
por el mercado.

Esta formación está sobre todo 
encaminada a estudiantes de La-

liiioaniérlca, pero incluye también 
a estudiantes españoles (entre 
ellos algunos de la primera pro
moción de la Facultad) y otros pro
venientes de Portugal. Dado que 
el COE no tiene competencias 
educativas, pero estima que la for
mación de entrenadores de élite 
puede servir como trampolín ha
cia los países de América del Sur, 
dicha institución colabora en la 
financiación de los estudios.

El modelo de estudio propues
to, se apoya en clases virtuales y 
cuenta con el apoyo de alumnos 
de la primera promoción, de la que

inos, que en la ac
tualidad están pendientes de pre
sentar el Diploma de Estudios 
Avanzados. Para el curso que co
mienza se lian ofertado un total 
de 20 plazas.

La existencia, en la actualidad, 
de 18 entrenadores de élite en 10
países iberoamericanos, es cabe
za de puente y factor multiplicador 
de este proyecto en el que se de
sarrolla la idea de que en el movi 
miento olímpico lo importante no 
es solo ganar, sino contribuir a la 
formación de futuros formadotcs 
en el deporte de élite.

El Congreso “Almodóvar” empieza 
a i edbír posiciones de participación

Se desarrollará en la Facultad de Letras de Ciudad Real del 5 al 10 de mayo

La UCLM celebrará el segó odo curso sobre 
volcanes de Campo de Calatrava
El Departamento de Geografía y 
Ordenación del Territorio de la 
Universidad de Castilla-La Man
cha ha dado a conocer los conte
nidos del II Curso sobre Geomor- 
fología y Paisaje de los Volcanes 
del Campo de Calatrava, que se 
desarrollará en la Facultad de Le
tras de Ciudad Real del 5 al 10 de 
mayo.

El curso contará con cuatro 
sesiones teóricas y trabajo de cam
po, con dos salidas que servirán 
para analizar diversos aspectos re
lacionados con los volcanes del 
Campo de Calatrava.

La primera de las sesiones teó

ricas abordará el marco geodiná- 
mico del volcanismo del Campo de 
Calatrava, los magmas y rocas 
volcánicas y la distribución espa
cial y temporal de los edificios 
volcánicos.
. En la segunda y tercera sesión 

del curso se analizarán las dinámi
cas eruptivas y formas de relieve, 
entre ellas las erupciones efusi
vas, estrombolianas, freáticas y 
feotomagmáticas, los depósitos 
de flujos piroclásticos y los usos 
y medidas de protección

En. la cuarta y última de las se
siones se analizarán los humeda
les existentes en la provincia de

Ciudad Real, asociados a ios pro
cesos eruptivos.

Los trabajos de campo prevén 
salidas que llevarán a los partici
pantes en el curso a observar la 
erupción efusiva del volcán de 
Manoteras y la erupción estrom- 
boliana del volcán de Peñarroya, 
así como a conocer los edificios 
volcánicos de Cerro Gordo y de 
Columba. .

Además durante la salida está 
previsto el ascenso al volcán de 
Peñarroya y el reconocimiento de 
un cono de piroclastos, de un crá
ter cimero y de coladas fluidas y 
escoriáceas.

1 .a organización del "1 Congre 
so hiternaeioual subte el Cine 
de Pedro Almodóvar'’. que se 
celebrará en Cuenca en el mes 
de noviembte, ha empezado a 
recibir peí iciones de 11Diversida
des españolas y de otros países 
para participar en el encuentro, 
a pesar de que aún no ha co
menzado su difusión.

Según explicó el vicerrector 
del campus universitario de 
Cuenca, José Ignacio Albento- 
sa, ya se han recibido varias pe
ticiones de distintas universida
des, por parte de personas que 
quieren impartir alguna ponen
cia o que desean matricularse 
en el congreso, que está organi
zando la UCLM a través del 
“Foro Internacional Pedro Almo
dóvar”.

Albentosa destacó que es

tas punteras peticiones s< están 
recibiendo a pe,sai de que aun 
no se ha comenzado a diluiuln 
el congreso, aunque lo:; oigam 
/adules espetan tener ya dispo 
rtibles antes de la Semana Santa 
los carteles y dípticos que se 
van a emplear para Jlcvai a cabo 
su difusión.

Por lo tanto, hasta al menos 
el mes de mayo no se conocerá 
el nlimero de participantes en el 
primer congreso dedicado al es
tudio de la obra de Almodóvar, 
añadió.

En este sentido, el director 
ejecutivo del congreso, Ignacio 
Oliva, indicó el día de su pre
sentación que al encuentro se 
va a invitar a universidades de 
todo el mundo, así como a escri
tores, cineastas y estudiosos de 
la obra Almodóvar,
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Por su trayectoria como director y actor y sus aportaciones al Teatro Contemporáneo

Josep M aría Flotáis, galardonado con el M  Premio de 
las Artes Escénicas “Corral del Comedias de Almagro”
El III Premio de las Artes Escénicas de 
Castilla-La Mancha “Corral de Comedías 
de Almagro” ha recaído en Josep María 
Flotats “por su trayectoria como director 
y actor y sus aportaciones al Teatro Con

temporáneo poniéndolo al servicio de la paz 
y la palabra” . A sí lo anunció el vicepresi
dente regional, José M aría Barreda, en la 
B iblioteca de Castilla-La Mancha, donde 
estuvo acompañado por el resto del ju ra 

do, formado por: M iguel Narros, Charo Ló
pez, Em ilio G utiérrez Caba, M auro Fer
nández Alonso de Armiño, Andrés Peláez, 
Felipe  P ed raza  y A ntonio  G ades (que 
em itió su voto por teléfono).

Durante este acto, el vicepresiden
te señaló que “la Autonomía de 
Castilla-La Mancha se enorgulle
ce al concederle este premio a 
Flotats, tanto por su trayectoria 
como por superar fronteras a tra
vés del arte”. Durante la delibera
ción de este fallo, que coincidió 
con la celebración del Día Mun
dial del Teatro, también se recor
dó al director y empresario teatral 
losé Tamayo, fallecido reciente
mente a tos 82 años de edad.

Ademas, Barreda agradeció al 
jurado su participación en este 
Premio Inter nacional de Jas Arte*' 
Esc énicas de Ca >tiJla-La Mancha 
‘ Corral de Comedia4 de Almagro” 
2008, un premio “que 5,e m a  con
solidando; que es ¡oven; y que con 
sólo tres anos, tiene un gran pres
tigio por los jurados y los di enria
dos”.

Foto: Y. Soria
Sobre estas líneas, imagen de 
archivo de Josep María Flotats, 
galardonado con el Premio “Corral 
de Comedias’’, según acordó el 
jurado dei mismo (a la izquierda. 
junto con el vicepresidente 
regional).

Premiados anteriores
Barreda recordó que los jura

dos acertaron concediendo este 
premio, en su primera edición ,al 
grupo catalán Teatre Lliure y en la 
segunda al bailaor y coreógrafo 
Antonio Gades.

Cosí este galardón, el Gobier
no tic Castilla-La Mancha quiere 
premiar cada año la labor científi
ca, técnica, cultural, social y hu
mana realizada en el ámbito inter
nacional de Jas Arfes Escénicas; 
y contribuir a preservar la memo
ria histórica que el pasado ha le
gado y propiciar un merecido ho
menaje a quienes hacen posible el 
teatro en el mundo..

El Premio de las Artes Escéni
cas consta de un diploma, un sím
bolo distintivo y representativo 
del galardón -consistente en una 
escultura de José Luis Sánchez-, 
una insignia representativa del 
galardón con el escudo de Casti
lla-La Mancha y una dotación en 
metálico de 20.000 euros.

El premio se entregará en Al
magro (Ciudad Real) en un acto 
publico, durante el mes de julio, 
en el marco del XXVÍ Festival In- 
¡emaciooai de Teatro Clásico.

Josep M aría Flotats
Este actor y director de teatro 

se formó en la Escuela Nacional 
Superior de Arle Dramático de 
Estrasburgo. Eu 1068 Josep Ma
rta Flotáis se incorporó como pri
mer actor en la nueva Compañía 
del Teatro de la Vi lie, fundada por 
iean Mercare, en París. En 1981

entro a formar parte de Ja Comédie- 
Franqaise. En 1984 fundó en Bar
celona su propia Compañía, tras 
la representación de Don Juan de

Moliere por la Comédie-Frangaise 
en el Gran Teatre del Liceo de Bar
celona. En 1995 fue nombrado fun
dador y primer director del Teatro

Nacional de Cataluña. En la actua
lidad dirige e interpreta el papel 
protagonista de la obra “París 
1940”.

Los últimos en. incoiporarse han sido: Albacete, Argamasóla de Alba, 
BoJaños de CaJatrava, Guadalajara, La Solana, MembriJL ...1!~

Siete nieves escenarios se incorporan a JA 
Red de Teatros en eí último año

Siete nuevos audite- 
ríos o espacios escé
nicos se incorpora
ron a la Red de Tea
tros de Castilla-!,,»
,Mtitcha...a.Jo..la£gt... 
del último año, de 
forma q m  son ya 
W$ los municipios 
vinculados a este ini
ciativa, que hace po
sible la organiza
ción de actuaciones 
gracias a la colabo
ración de la Conse
jería de Educación y 
Cultura y los ayun
tamientos, contribuyendo así a despertar y tomen- 
lar tí interés de sus vecinos por el teatro.

Coincidiendo con la reciente celebración del 
Atol TvíusuSUíI útí Teatro, D Consejería de Educa-

MrtuGin vn los

p ‘odo» líf foto A" Vi* 
ó, "miné \Kq'M) Boínaor;
IMfo, 1koitimh\;ír:-, M A Lm í lCfototo ) coto

vera (que comenzó

minará el 30 de je* 
roo) se vas a desa
rrollar en los asee- i

representaciones.
La Consejería 

de Educación y CuS-

nanciación de estes 
espectáculos entre

J | | | J | Í | | ¡ | ^ J | Í | |

Teatros de Costilla-La Mancha acogieron ■m  total

En Mora (Toledo)

M IA U  
Fiesta del Olivo 
ya tiene reinas
La joven Cristina Viñas Villa- 
rrabia será la reina mayor de la 
XLVH Fiesta del Olivo de Mora 
que se celebrará del 25 al 28 de 
abril en este municipio toleda
no. La niña Ana Saavedra 
Aparicio será la reina infantil 
durante estos mismo festejos. 
La elección se realizó reciente
mente en el Teatro Principal de 
Mora, donde se presentaron 
14 aspirantes a reina mayor y 8 
a reina infantil ante un aforo 
de quinientas personas.

Varios desempates
La reina mayor fue elegida 

por las damas de honor, tras 
proceder al desempate en tres 
ocasiones, mientras que la rei
na infantil se eligió tras des
empatar en una ocasión. La 
coronación de las reinas y la 
imposición de bandas a las 
damas de honor será uno de 
los actos que abra la XLVII 
edición de la Fiesta del Olivo 
de Mora cuya programación 
aún se está ultimando.

En Consuegra

El Quijote será 
leído en varios 
idiomas
El Quijote será leído en distin
tos idiomas durante las Jorna
das Cervantinas que se cele
brarán en el castillo de “La 
Muela” de Consuegra a partir 
del 23 de abril, Día del Libro. 
Este año se ha creado un co
mité cervantino que ha sido el 
encargado de organizar estas 
jomadas, en la capilla del cas
tillo de Consuegra, que será 
ambientada conforme al lugar 
donde Don Q uijote de La 
Mancha leía sus novelas de 
caballería.

Las III Jomadas Cervanti
nas de Consuegra llamarán a 
la participación a niños de los 
colegios, vecinos, inmigrantes 
y grupos turísticos que lle
guen de visita cultural a la cres
tería del cerro “Calderico”. El 
ayuntamiento dispone de un 
fondo editorial de “El Quijote” 
en distintos idiomas, además 
de una edición escrita en brai- 
lie que ocupa catorce tomos y 
otra escrita en caracteres ciríli
cos. El lema de este evento cul
tural que se intenta institucio
nalizares “Cervantes, i alegra
dor de lenguas y culturas” ,
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Del 3/4 al 9/4 - 2003 /  Manchegos

Alberga l a  colección privada del dramaturgo, formada por 3.000 volúmenes

La Biblioteca regional cuenta ya con una 
sala dedicada a Antonio Buero Vallejo
La colección de libros y revistas de teatro per- ca en las instalaciones de la B iblioteca regional, 
teneciente a la  bib lio teca privada de A ntonio dedicada a m antener viva la obra del dramatur- 
Buero Vallejo cuenta ya con una sala específi- go alcarreño y fom entar su estudio y difusión.

III
C/ Paz, 4 ■ V - 28012 MADRID : 

Telt,: (91) 522 72 78 
Fax: (91) 521 10 74

®®¡|

Casa de Castilla-La Me “ ' 
en Madrid

A B R IL 2003

SllÉltflp

Foto: Rosa Zaba

La sala “Buero Vallejo” fue inau
gurada por el consejero de Edu
cación y Cultura, José Val verde; 
la viuda del escritor, Victoria Ro
dríguez; y su hijo, Carlos Buero; 
en un acto en el que también estu
vo presente la viceconsejera, Eli
sa Romero.

El consejero “la generosidad 
y confianza depositada en el Go
bierno de Castilla-La Mancha por 
la familia de Buero al ceder la bi
blioteca de teatro del dramaturgo 
fundamental de la segunda mitad 
del siglo XX”. Destacó que esta 
colección de cerca de 3.000 volú
menes es toda una “colección de 
vivencias y experiencias que la 
familia del dramaturgo ha querido 
poner a disposición de la socie
dad”.

Coincidiendo con la inaugura
ción de la sala, el consejero pre
sentó el libro editado por el Servi
cio de Publicaciones en el que se 
incluyen cinco conferencias que 
se impartieron sobre Buero VaHé-: 
jo, tras su fallecimiento.

Además, Valverde manifestó 
la disposición del Gobierno regio
nal por seguir engrandeciendo la 
figura del dramaturgo alcarreño y 
en este sentido anunció que la 
Junta de Comunidades va a cola
borar con el Centro Dramático 
Nacional en la coproducción de la 
obra de Buero “Historia de una 
escalera” al cumplirse este año 50 
años de su estreno. “Buero no está 
con nosotros, pero sí sus pala
bras, sí su obra”, sentenció el con- 
. sejero.

Este importante legado depo
sitado en la Biblioteca de Castilla- 
La Mancha está compuesto por 
obras que formaron parte de las 
lecturas del autor, que compró o 
recibió como regalo a lo largo de 
su vida, en muchas de las cuales 
dejó su aportación personal en

forma de anotaciones, que cons
tituyen un elemento fundamental 
para profundizar en su pensamien
to.

Los fondos de la Sala estarán 
a disposición de investigadores y 
personas que justifiquen su inte
rés por los mismos, aunque no se 
Pederán en préstamo. Coincidien
do con la presentación de este

fondo se dio a conocer también la 
elaboración, por la Biblioteca Re
gional, de una exhaustiva biblio
grafía compuesta por más de 1.300 
referencias, en donde se recogen 
las ediciones realizadas de la pro
ducción literaria y pictórica de 
Antonio Buero Vallejo, así como 
las que se refieren a su figura y su 
obra.

é‘Versos e historias”, de Serrat, en toda la región
El consejero de Educación y Cultura, José Valverde, junto a Joan Manuel Serrat 
presentó la gira del cantautor catalán por la región. La música de Serrat ya se ha 
escuchado en Albacete, La Solana, Vill arrobledo, Alcázar de San Juan, Ciudad 
Real; Puertollano y Manzanares y el 30 de abril se disfrutará en Guadalajara.

bffi 8, Martm ,  o los... 18.30 Mrgs,. La Sección de Mayores j
celebra su reunión mensual para tratar de asuntos propios de esta j 
sección, proposiciones y preguntas. Coordina; Manuel López j
Villalba. ]

&  Aula de Historia “Padre j
Juan de Mariana" presenta ¡a conferencia titulada "Un viaje del I 
Temple a ¡a Masonería". Ponente: Francisco Juan Mata. Presenta*. j 
Luis F. Leal, director del Aula.' ¡

Reunión-Tertulia de la |
Sección de la Mujer siguiendo el tema elegido para esta temporada j 
"Vivir es Convivir", donde se reflexionará sobre como entendemos | 
la "Convivencia Democrática". ¡

Presentación del libro “Actas 
del I Congreso de la Orden Míiítar de San Juan en la Península  

Ibérica  durante la Edad Medía", en colaboración con ei 
Ayuntamiento de Alcázar* de San Juan.
Intervendrán: José Fernando Sánchez Sédalo, José Martínez Millón 
y Manuel Ángel Labeiras.

PEÑA DE ALBACETE
Dk 13. Domingo, a {«$12,00..befas.. Asamblea General de
Socios. Al finalizar se servirá el aperitivo y la Cuerva Aibacetense,

CÍXLXIX Tertulia Literaria 
"Eduardo Alonso". Ia Parte: Tribuna abierta para poetas y
recitadores. 2a Parte: Presentación dei libro “Dejar el Corazón en 
un Soneto" de María Jesús Vivas. Al finalizar $e servirá un vino ,

PEÑA DE TOMELL0SO
Pregón Romería Nuestra 

Señora de las Viñas, con el título “Por ios caminos de la memoria", a 
cargo de Antonio Jiménez Crespo. Intervienen: Ángel Luis Cabañas 
y Oiga Alberca Pedroche,
Coordino: Francisco López Martínez.
Se obsequiaré con un vino tomclíosero.

En Madrid y provincia Rehabilitamos:
FACHADAS y PATIOS 

CUBIERTAS
xtrabajos en altura con 

y sin andamio 
Realizamos inspecciones

técnicas de edificios
PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO Telf.: (91) 367 63 33

M K

BOLETÍN DE SUSCRIPCIÓN
C/FRANCISCO GARCÍA PAVÓN,39-Telf.: (926)538042-Fax: (926)514320-13700TOMELLOSO (dudad Real)i

APELUDOS_________________ ____________

C u a d e n i K M a i i É ^ í B  l

CALLE © PLAZA. n°. ESC. PtJJffA:

PROVINCIA,
TELÉFONO'

Sr. Director de Cuadernos Manchegos: Le 
ruego proceda a formalizar mi suscripción a 
Cuadernos Manchegos, según los datos de! 
presente BOLETÍN DE SUSCRIPCIÓN y 
hasta nueva orden en contra.

FIRMA

a?0_DEja|SCIi|PC|ÓN

ono
Anual {52 num.): 48.08 euros 

Comercial: 90.15 euros 

Comercial: 180.30 euros

Q  | Talón adjunto

j j Giro Postal n °._______;

j [ Domiciliacíón bancaria

Señale son X el tipo de suscripción y forma de pago. En ios importes de 
cada una de las suscripciones se incluyen 0,30 euros de gastos de envío 
por número y 3 por ciento de ¡VA,

DOMCIUAQÓNBANCARIA
Sr. Director delBanco/Caia - SucursalN0. _ _ _ _ _
de ■ ruego a usted tenga a bien cargar en mí cuenta
N°.
presente suscripción aCUADERNOS MANCHEGOS.

.de esta entidad el importe de la

FIRMA.
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rONOMTA
Araceli Muñoz dio a conocer la nueva imagen del Servicio Público de Empleo

El Gobierno regional es responsable de la 
gestión única del INEM desde el 1 de abril
£1 vicepresidente de Castilla-La Mancha, José 
M ana Barreda, señaló que el Gobierno regional 
es responsable, a parí ir de i 1 de abril, de la ges
tión única de las transíerencias del ÍNEM, asu

midas a comienzos de este año. Se trata de or
ganizar un servicio abierto, m oderno, eficaz y 
próxim o que se convierta en un pilar de desa
rrollo económico y social, señaló Barreda.

Barreda hi/.o estas manifestado- 
íjus m  la inauguración del Centro 
de Empleo y Formación deJ Ayun
tamiento de Albacete donde abo
gó por pcrsonali/ai la atención a 
los de.se/npleado,s. lina proble
mática que no se puede esconder 
en informaciones maeroeamórni- 
cas” y »Ion de afumó que es preci
so "''portemos en Ja piel” de la« per
sona? que buscan trabajo para 
comprender cuáles son sus nece
sidades, con el íin de conseguir 
may< >r el ¡cada en la Jucha para erra
dicare! paro.

Sobre ia gestión de competen
cias, d  vicepresidente subrayó 
que cuando se han recibido las 
transferencias de Educación, Sa
nidad y ahora las de Empleo, se 
ha demostrado que se mejora la 
prestación del servicio por la 
""projimidad" del administrado 
con la Administración, pero fun
damentalmente “porque lo hace
mos en coalición con la sociedad, 
de la mano de los castcllano-man- 
chegos” .

Araceli Muñoz
Por otra parle, la consejera de 

industria y Trabajo, Araceli Mu
ñoz, ha aseguiado que el Gobier
no de Castilla-Sai Mancha quiere 
“oficinas de empleo activas don
de gestionar más y mejor empleo”. 
Muñoz realizó estas declaraciones

durante ia presentación de ia cam
paña informativa contra la sinies- 
tralidad laboral bajo el lema “Jun
tos vamos a conseguirlo”, en la 
que participan, junto al Gobierno 
de Castilla-La Mancha, los sindi
catos í.JGT, CCOO y la Confedera
ción de Empresarios de Castilla- 
La Mancha.

La titular de Industria y Tra
bajo hizo estas afirmaciones en el 
primer día (1 de abril) de gestión
de las políticas activas de empleo 
por parte del Gobierno regional, 
una vez acabado el periodo de 
transición de tres meses, a lo lar
go de los que ei Gobierno central 
había venido ocupándose de la 
gestión ordinaria de las oficinas

Foto: Carmen Bachiller

de empleo, tal y como se contem
pló en el decreto de transferencias 
suscrito entre ambas administra
ciones el pasado mes de diciem
bre.

Muñoz aprovechó para dar a 
conocer la nueva imagen del Ser
vicio Público de Empleo de Casti
lla-La Mancha, así como una cam
paña de difusión del que, ha di
cho, tiene que ser “un servicio mo
derno, útil, cercano y personaliza
do” para el ciudadano.

La titular de Industria y Tra
bajo explicó que el nuevo logoti
po del Servicio Público de Empleo, 
SEPECAM, quiere significar “ la 
interconexión de la oferta y la de
manda”.

Los artesanos se plantean retos innovadores en sus estructuras organizativas

La Central de Compras y Servicios para la 
Artesanía Regional se implantará en nueve puntos
La Federación Regional de Orga
nizaciones de Artesanos de Cas- 
tiíia-Lo Mancha (FRAGAMAN), 
en colaboración con sus Asocia
ciones federadas, y apoyados por 
la I Mención General de Promoción 
y ('csarroilo Empresarial de la < Ion - 
sejeiia de Industria y Trabajo, se 
encuentra desarrollando la pues
ta en marcha de una Central de 
Compras y Servicios para la Ai In
suma Regional.

La finalidad principal de la 
Central de Compras y Servicios 
(CCS), es la de mejorar la posición 
competitiva de sus pymes artesa- 
tías asociadas a través de la oír • 
tención de economía de escala, 
respondiendo así a Ja necesidad 
de extern alizar servicios v activi - 
dades que individualmente no es

posible realizar, y con ello lograr 
incrementar ia competitividad de 
la pyme abesana individual al dis
poner de más y nuevos servicios 
mejorando su calidad.

Logística y diseño
La CCS asumirá el suministro 

de productos y la prestación de 
servicios en actividades primarias 
(logística, diseño, comercializa
ción y servicio posó-venta), y el 
apoyo en aprovisionamientos, 
tecnología, gestión de recursos e 
infraestructura, encargándose de 
su desarrollo o adquisición, nego
ciación, financiación, distribución, 
etcétera. La nueva CCS se consti
tuye íegalruetite como agrupación 
de interés económico, sin ánimo 
de lucro, y se denomina Red

Artepyme.
Como objetivos generales se 

establecen: Comprar mejor por la
gestión de un mayor volumen de 
compra; mayor información de 
mercado; mayor seguridad en la 
gestión y más servicios de cali
dad.

Los canales operativos y de 
comunicación entre la CCS y los 
socios, se producen por medio de 
las nuevas tecnologías sin olvi
dare! elemento humano. Esta co
municación se verá reforzada por 
Jos profesionales de cada uno de 
los nueve nodos en que la red 
quedará inicial mente conformada: 
Albacete, Ciudad Real, Pedro Mu
ñoz, Cuenca, Guadalajara, Puente 
del Arzobispo, Sonseca, Talayera 
de la Reina y Toledo.

Ciudad Real y Cuenca, ciudades
con la cesta de la compra más barata
Por regiones, también Castilla-La Mancha es 
la más barata de España
Ciudad Real, Cuenca, Orense y 
Teruel son las ciudades con la 
cesta de la compra -productos 
de alimentación y droguería- más 
barata y, por comunidades, tam
bién Castilla-La Mancha es la 
más barata tanto en productos 
con marca como en los de des
cuento sin marca.

M ientras, las localidades 
con los precios más caros son 
Las Palmas de Gran Canaria, San 
Sebastián, Santa Cruz de Tene
rife, Pamplona y Torrelavega 
(Cantabria).

La Organización de Consu
midores y Usuarios (OCU) pre
sentó su nuevo informe anual 
sobre la cesta de la compra, que 
analiza 180.000 productos de 939 
supermercados de 52 ciudades 
españolas, y que muestra cómo 
los ciudadanos pueden ahorrar
se entre 1.000 y 500 euros al año 
eligiendo el establecimiento 
adecuado.

La OCU distingue entre dos 
cestas de la compra: la cesta 1, 
compuesta por 177 productos de 
marca -la cesta más común en
tre los consumidores-; y la ces

ta 2, con 77 productos de alimen
tación -excluyendo los frescos- 
y droguería de las marcas más 
baratas que tienen las tiendas.

En la cesta 1, el gasto medio 
por hogar es de 4.032 euros al 
año, y el ahorro medio posible 
es de 552 euros; los estableci
mientos más baratos son cade
nas de ámbito regional, lidera
das por tres Dani de Jaén y Gra
nada y el supermercados Piedra 
de Granada, mientras que los 
más caros son los .Sánchez Ro
mero de Madrid, el Corte Inglés 
de Tenerife y el Todo Todo de 
Pamplona. Entre el más caro y el 
más barato, la diferencia media 
de precios es de un 42 por cien
to.

Si se prescinde de los pro
ductos frescos se acortan las di
ferencias y varios hipermerca- 
dos de ámbito nacional como 
Mercadona, Eroski, Carrefoury 
Sabeeo son sólo entre un 1 y un 
2 por ciento más caros que Dani, 
el establecimiento más barato 
del estudio. Las Comunidades 
más baratas son Castilla-La 
Mancha, Murcia y Aragón.

Castilla-La Mancha completa su red 
de Ventanilla Única Empresarial
Es la primera región de España en hacerlo

Foto: Pablo López

La consejera de Administracio
nes Públicas, María del Carmen 
Valmorisco, destacó la coordina
ción que el Gobierno regional ha 
mantenido con empresarios y la 
Administración Central para que 
Castilla-La Mancha complete 
por adelantado su Red de Ven
tanilla Única Empresarial, con la 
apertura de oficinas en Cuenca 
y Guadalajara.

En la capital conquense, Val- 
morisco hizo hincapié en que, 
una vez conseguida la concen
tración de información y trami
tación para el empresario en un

solo lugar con estas oficinas, hay 
que procurar como nuevo reto 
que las gestiones se hagan con 
el menor tiempo y documenta
ción posible, aunque garantizan
do siempre la seguridad.

A través de la Ventanilla 
Unica Empresarial, que se sitúa 
en la Cámara de Comercio de 
Cuenca, los emprendedores tie
nen el apoyo necesario en la 
creación de nuevas actividades 
empresariales, mediante la pres
tación de servicios integrados 
de tramitación y asesoramiento 
empresarial.
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En la decimocuarta edición de los Premios '‘Gran Selección de Alimentos’'

Bono entregó Sos premios a los mejores vinos, quesos m anchegos, 
aceites de oliva, azafranes y mieles de Castilla»La Mancha

El presidente de Castilla-La Mancha, José Bono, en
tregó hoy en Toledo los Premios “Gran Selección de 
Alimentos 2003” que distinguen a los mejores vinos, 
quesos manchegos, aceites de oliva, mieles y, por pri
mera vez, azafranes de nuestra Comunidad Autóno

ma. En total, se repartición 46 galardones - un primer 
premio y accésit- entre ios cinco producios jgroaü- 
mentarios más emblemáticos de Castilla-La Mancha 
Los Premios “Gran Selección de Alimentos", pues
tos en marcha hace ya catorce años por el Ejecutivo

casiejídno-manchego, pretenden dar a conoce! y n¡ o-
ntoctonat la excelente; cadulad de algunos T* Un; pto 
duelos más fepresefiiaüvos de ittteslra íkrra c impul
sar hi comercialbacion de los mismos en nuevos mer
cados.

Durante este acto, Bono pidió a 
las cooperativas, sindicatos y or
ganizaciones agradas que dejen a 
un lado sus ideas políticas y lu
chen por impedir que salga ade
lante una reforma de la PAC “que 
conduciría ai desierto de regiones 

■ enteras de España”.
Estos premios, que se inicia

ron en 1990 en la modalidad de 
vinos y a los que se sumaron en 
1993 el queso manchego, en 1994 
el aceite de oliva virgen, en 1998 
la miel y en 2003 el azafrán de La 
Mancha, están plenamente con
solidados tanto en el número de 
participantes, como en la calidad 
de los productos que concurren a 
este certamen. Estos galardones 
quieren ser también un reconoci
miento al sector agroalimentario 
castellano-manchego por su es
fuerzo en la elaboración de pro
ductos de calidad, competitivos, 
seguros y cada vez más adecua
dos a la demanda del consumidor.

Cita ineludible
La “Gran Selección” es una de 
citas a la que acude todos los 

a )S el sector agroaíimentario cas

tellano-manchego . La cada vez 
mayor calidad de los productos 
participantes en estos premios 
hace que cada edición sea más 
difícil para los diferentes jurados 
la selección de los mejores.

Los Premios “Gran Selección”, 
además de reconocer los esfuer
zos de adaptación de nuestras 
empresas a las demandas del mer
cado sin perder la esencia que 
siempre ha prestigiado a nuestros 
pioductos más emblemáticos, su

pone para los 46 galardonados, un 
primer premio y dos accésit, el ini
cio de una campaña de promoeion 
de estas marcas.

Esta promoción incluye la edi
ción de folletos de los productos 
premiados y su envío a firmas 
comcrcializadoras del secíoi ati 
multarlo, asi como la participación 
en ferias y exposiciones comercia 
les y la difusión de los premiados 
en los medios de comunicación

A lo s  Premios ” í íran Selección

I oh» Aiv.no fUn

d e  Alimentos 200 V' st han pro 
sentado u n  total de G7 mateas en 
el conjunto de ¡ i l u d í a l o s  y dr ea 
tegorías en que se distribuye e s te  

certamen.
I ht a n o  más destaco la m o d a  

¡ idad  d e  v in o s ,  c o n  un  to ta l  d e  .M o 
m a t e a s  q u e  se  d i i .U ¡h u y en  t ti he- 
s e is  í a te y o t  u s  cu  las  q u e  se r o m  
pife .  A 35 a u v n d i n o n  los p a t í n  i 
p a u te s  en  la m o d a l i d a d  de  v in o s  
b l a n c o s ;  G  h a n  c o m p e t i d o  n t  ¡o  
s iu los :  55 e n  lint os. ¡o v e n e s ,  35  rt¡

tintos de mas de d o s  a ñ o 1: V) ui 
tintos de  mas de  tres anos- 15 en 
caitos de más de cinc o anos, y A 
votos espumosos.

luí aceite de oliva \ irp  u se 
han presentado Al marcas, de las 

que 7 estaban adsertñts a la D e 
n o m in a c ió n  de  i hipen ‘"Motiles de 
Tolt do” v las 17 r e s t a n t e s  han 
c o m p e t i d o  n t  la calegoiía d e  aeei 
tes de o l iv a  sm D e n o m i n a c i ó n  de 
< titeen.

E n  q u e s o  m a n d i l  yo h a n  c o n  
c u t í  i d o  e s te  a n o  11 m a te a :  , 1 ?< en  
la m o d a l i d a d  d e  q u e s o  ,t i l e - a n o  
s e t m e u i a d o ,  10 e n  la d e  q u e s o  a r  

t e s a u o  u n t a d o ;  3 e n  la m o d a l i d a d  
d e  q u e s o  m d u s t n a í  s f ' t n i e u f a d o ,  

y o l í a s  5 e n  la m o d a l i d a d  d i  q u e  
s o  i n d u s t r i a l  c u t a d o .

En la euteeoíta de miel se han 
ptesentado un total d e  ’ / mateas, 
i le  las que 18 están adsetilas a la 
I Denominación de ( hiyi it “Miel de 
la Alcarria” y las (> restantes no 
están amputadas en dicha deno 
niítut ton

! ’oi u l t im o  \ m im o  \  a se  s a t a  
ío , e n  e! r a s o  di la rateyo*. ia de  

A / a b a n  d e  I ,u M a n í  ha  se  p ie  
* i n tu io u  su te  m a t e a s

PREMIOS ¡11

VIMOS BLANCOS 
1° premio; ALLOZO 
Bodegas Centro Españolas 
Tometioso (Ciudad Real)
Accésit: BODEGAS REAL 
Bodegas Real 
Montiel (Ciudad Real)
Accésit: ALTOS DEL GABRIEL 
Cooperativa San Antonio Abad 
Villamalea (Albacete)
VINOS ROSADOS 

5 P
Bodegas Piqueras
Aímansa (Albacete)
Accésit: CIJOS DEL GUADIANA 
Coop. Agrícola ti Progreso 
Villarrubla de ios Oios (Ciudad Real) 
Accésit: BASTIÓN DE CAMAREIMA 
Soc, Coop, San Isidro 
Camarena (Toledo)

1° premio; CANTORRALES
Bodega Coop. Ntra. Sra, del Rosario 
El Provencio (Cuenca)
Accésit: TINTO RALBA
Tintoralba Soc, Coop. Limitada 
Alpera (Albacete)
Accésit; CINCO ALMUDES 
Coop. del Campo San Ginés 
Casas de Benítez (Cuquea)
1 °  premio; CALIZA CRIANZA 2000 
Félix SottSj. S.A.
Valdepeñas (Ciudad Jteal)
Accésit: FIN DA MUÑOZ 2001 
Viñedos y Bodegas Muñoz 
dóblelas (Toledo)
Accésit: E'NTREtiONTES CRIANZA 
Soc. Coop. Agrícola Ntra, Sra. de
Piedad

j n H H H B I B H i M

GRAN SELECCIÓN DE ALIMENTOS 2003"
1° premio: ALBA RESERVA 98  
Bodegas Juan Ramírez 
Valdepeñas (Ciudad Real)
Accésit: TORRE DE CAZATE 
RESERVA 98 ;
Vinícola de Tomelíoso 
Tomeíloso (Ciudad Real)
Accésit: YUNTERO RESERVA 1998 
Coop. Jesús del Perdón 
Manzanares (Ciudad R„eal)
VINOS TINTOS DE MAS DE 5 
I o premio: MONTECLARO GRAN 
RESERVA 199©
Cabo vasa - Valdepeñas (C. Real) 
Accésit: GRAN ÜRISTAN GRAN 
RESERVA 1995  
Juan Ramón Lozano, S.A. 
Villarrobiedo (Albacete)
Accésit: RATA NEGRA GRAN 
RESERVA 1995  
Bodegas Los Llano. Cosecheros 
Abastecedores. Valdepeñas (C. Real) 
VINO ESPUMOSO ,
1° premio: MANTOLAN 
Vinícola de Tomelíoso 
Tomelíoso (Ciudad Real)

QUESOS
INDUSTRIAL MEDIA CURACIÓN 
1° premio: VILLACENTEN0 i
Lácteas García Saquero, S.A,
Alcázar de San Juan (C. Real) 
Accésit; CASA DEL CAMPO
Mantequerías Arias, S.A,
Albacete
Accésit; C0QUEM
Soc, Coop, Manchega La Santa Ouz 
La Alberca de Záncara (Cuenca)
■ ■ ■ ■ ■ B U
1° premio: DON CAYO 
Queserías Villarnayor, o.L.
Villamavor de Santiago (Cuenca) 
Accésit: MONTESCUSA '

Quesos lominchar, S,L,
Corral de Aimaguer (Toledo)
Accésit: COQSIÉM
Soc. Coop, Main hato lo santa Uto: 
La Alborea de Záni.ara íC.'uhíípí) 
A m w u m i J  MI.IMA CURACION 
10 p|í«mio: kL PtGmmf 
Quesería Campo Rus, SSL.
Sta, Muría del Campo Ruv ((Mcriat) 
Accésit: MARANTONA 
Quesos La Casota, S.L,
La Sotana (C. Real)
Accésit: PULIDO 
P i l a r  C á m a r a  Almarza 
Sta. Cruz de la Z a r z a  (Toledo) 
ARTESANO CURADO 
1° premio: CARPUELA 
Quesos Gómez Moreno, S.L. 
Herencia (C. Real)
Accésit: MONTEGUERRAS 

yesería Merendaría Cofer, S.L. 
erencia (C. Real)

Accésit: VILLAJOS 
Agrovillaserra, S.L,
Porzuna (C. Real)

ACEITES de OLIVA
D .0 . "MONTES DE TOLEDO”
1° premio: MONTES NORTE 
Coop. Oleícola Montes Norte 
Malagón (C. Real)
Accésit: MONTECONSUEGRA
Eladio Rodríguez Calvo 
Consuegra (Toledo)
Accésit: SIERRA DE ñ 
Morün, S.A.
Nambroca (Toledo)
SIN D.O. VIRGEN

premio; HACIENDA PINARES 
Juan A. Pinar Pinar 
To b a r ra (AI b a ce te )
Accésit; CAMPO DE MONTIEL 
Coop. Campo de Montiel

Vvm do ¡Oh Infnn lu:; (Ciudad Real) 
Ai.cómI ’ CIUDAD ME'reSA 
Coop. •wn l: id»o I nb iadnr
Villar»iov.¡ d*- L I imn¡u (< poní)

MIEL
D.0. “MIEL DE LA ALCARRIA”
G  premio: COLMENEROS 
ALCARRGW0S
Coop, do Apii ultmcs do la Alean io
Conquense ~ Huelves,(Cuenca)
Accésit: TEODORO PEREZ
BERNICMES
Mielería Alearte ña, S.L.
Guadalajara
Accésit: LA FLOR DE M0NDEJAR : 
luis Jiménez Torres 
Mondéjar (Guadalajara)
MIEL DE CASTILLA-LA MANCHA 
1» premio: MIEL AURELIO 
Angel González Viliarrea! 
Almuradíei (Ciudad Real) ■
Accésit: MIEL LAS OBRERAS 
Buieo Miel, S.L 
Msnglanilla (Cuenca)
Accésit: VALMIEL 
María Teresa Gusano 
Valdeoüvas (Cuenca)

AZAFRAN

1° premio: LA ROSERA
Beaiar, S.L. ;
iUoüíia del Palani.ar (Cuenca)
Accésit: CEFRAN
Camuñas (Toledo)
Accésit; SÁFPR0MAN 
Antonio Sotos, S.L.
Albacete
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La moción
Francisco Rosado

Quizá los medios de comu 
nicación seamos pertina

ces en esto de la guerra que nos 
ocupa allí, por los parajes de la 
dulce Babilonia que nos enseñó 
Hollywood a través del celu
loide que filtraba los rayos de 
luz proyectándolos sobre el in
vento de las pantallas panorá
micas, que iluminaban las salas 
y nos metían por entre las pa
tas de los galopantes caballos o 
los dulces besos de las divas del 
séptimo arte. Eran tiempos del 
vino y rosas de cuando las ca
rreras juveniles para libramos 
del agobio de las cargas de los 

grises que 
venían a galo
pe tendido 
para marcar
nos la raya 
del pelo que 
hace unas se
manas vi
mos, en cá
mara lenta, en 
la cabeza de 

una adolescente desde la mis
mísima Puerta del Sol madrile
ña.
Se queja el Gobierno de Espa
ña, su Grupo Parlamentario, 
Ruiz Gallardón, alcaldes y 
concejales y algún que otro se
ñor, del agobio que también ellos 
sienten en sus cogotes cuando 
les recuerdan en las manifesta
ciones la responsabilidad que 
comparten con su presidente, 
Bush y Blair cuando mueren 
en Irak viejos, mujeres y niños 
aplastados por la desproporcio
nada capacidad destructiva del 
ejército invasor.
Pelillos a la mar , que diría el 
abuelo Manolo Fraga, conster
nado por el goteo de cadáveres 
que se cobran las carreteras es
pañolas.
Pero ha venido Dios a verlos, 
que ya se sabe que está en to
das partes, incluso entre las ca
cerolas como nos reveló Santa 
Teresa. Así que, desde el Con
greso de los Diputados, todos 
los partidos de la oposición, 
desde Zapatero a Pujol, han 
acordado someter a la aproba
ción de la Cámara Baja la si
guiente moción:
“El Congreso de los Diputa
dos:
1. Reitera su absoluto rechazo 
a la actual guerra en Irak, por 
entender que se trata de una 
guerra ilegal, inmoral e injusta 
y lamenta las graves conse
cuencias que está provocando, 
en particular sobre la pobla
ción civil
2. Insta al Gobierno a retirar 
cualquier apoyo político, logís- 
tico o militar a la guerra, a pro
mover las iniciativas que sean 
necesarias para su finalización 
y a exigir en todos los foros que 
sea Naciones Unidas quien ad
ministre y coordine la ayuda 
humanitaria y dirija desde el 
primer momento la futura re
construcción política, económi
ca y social de Irak”.
Y todos los martes se repetirá 
la misma canción, de no mediar 
fin de la masacre o arrepenti
miento de nuestros sacrificados 
gobernantes. A ver si es fácil 
ganarse el cielo en estos tiem
pos de rebajas sociales a los que 
asistimos. Y con la Semana San
ta de por medio para consultar. 
Así se las ponían a Femando 
VIL Pero que si quieres...
fran @ cuadernosmanchegos.com

REDACCIÓN CENTRAL 
Telf.: (92< 

13700
CUADERNOS MANCHEG

UXIV LRSIDAD DE CASTILLA-LA MANCHA 
Facultad de Letras
Sr. Decano
P° de la Universidad, s/n España
13071 CIUDAD REAL

CUADERNOS MANGUEOOS - C/Fco. García Pavón, 39  - 13700TOA
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Inaugurada la Sala de Interpretación Medioambiental del Centro de Recepción del Parque Natural de

las Lagunas de Ruidera

Un espacio de valores naturales y
culturales únicos

1 director general del Me
dio Natural de Castilla-La 
Mancha, Alberto Saiz, in- 

= “ auguraba la Sala de Inter
pretación Medioambiental del 
Centro de Recepción del Parque 
Natural de las Lagunas de Ruide
ra, un espacio para que los miles 
de visitantes que acuden cada año 
a las lagunas se conciencien de 
que “además de un lugar para pa
sar un buen fin de semana, Ruide
ra es también fuente de valores 
naturales y culturales únicos”, in
dicó.

Según Sáiz, el objetivo del 
Gobierno de Castilla-La Mancha 
es hacer cómplices en la conser
vación y preservación del parque 
a los más de 380.000 visitantes que 
cada año se acercan al Parque, y 
con esta intención se ha montado 
esta Sala de Interpretación Medio
ambiental, un instrumento que va 
a complementar la labor informati
va sobre el parque que hasta aho
ra venía desarrollando el Centro 
de Recepción de las Lagunas de 
Ruidera.

En esta Sala, se ha ubicado 
una exposición interpretativa para 
facilitar la interpretación medioam
biental del patrimonio natural y 
cultural de las Lagunas de Ruide
ra, articulada a través de nueve 
áreas temáticas y de experimenta
ción, como “¿qué tiene de singu
lar Ruidera, que no tengan otros 
humedales?”; “Ruidera a vista de 
pato” ; “Una escalera de 
espejos” ;“Adaptarse al agua, 
adaptarse a su ausencia” ; “Las 
barreras travertínicas”; “¿Qué se 
esconde bajo las aguas?”; “Rui
dera en la historia del hombre”; 
“El molino de pólvora”; y por últi
mo, “Uso o abuso, la necesidad 
de una gestión correcta”.

La Consejería de Agricultura 
y Medio Ambiente espera que 
este complemento al Centro de 
Información y Recepción de Visi
tantes del Parque Natural de las 
Lagunas de Ruidera facilite a los 
visitantes la comprensión de este 
ecosistema protegido.

Durante 2002, por este Centro 
de Información pasaron 25.862 
personas, 5.073 personas en gru
pos concertados y 20.789 visitan
tes a título individual. La mayoría

de visitas concertadas proceden 
de nuestra Comunidad y corres
ponden a grupos de escolares y 
de asociaciones. En cuanto al nú
mero de visitantes que acuden al

centro de forma no agrupada, los 
más numerosos proceden de Ma
drid, seguidos de los de la Comu
nidad Valenciana; y los de Casti
lla-La Mancha.
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